
 

 

Jueves 07 de Septiembre 2023 

CMIC 
 
Margarita Moreno impulsa la reconstrucción del tejido social a través del apoyo a las 
juventudes 

(2023-09-06, Boletín de Prensa, AFMedios COL (sitio), )  

La presidenta municipal de Colima, Margarita Moreno, impulsó la reconstrucción del tejido 
social a través del apoyo a las juventudes, con el testimonio de vida de Sebatián Marroquín, hijo 
de Pablo Escobar, quien en dos conferencias reunió a estudiantes, académicos, líderes 
sindicales y de cámaras empresariales, autoridades de seguridad y militares. Y así mismo, los 
representantes de las cámaras empresariales: CANADEVI, CMIC, COPARMEX, 
CANCACINTRA, CANIRAC, CANACO, AMPI, Hoteleros de la Zona Norte, Colegio de 
INgenieros Civiles, Colegio de Arquitecto, Colegio de Médicos y la Federación de Abogados. 

Colima Noticias COL (sitio), Pantallazo Informa COL (sitio), Diario de Colima COL (sitio),  
 
Margarita Moreno impulsa la reconstrucción del tejido social a través del apoyo a las 
juventudes 

(2023-09-07, Redacción, Colima PM COL (sitio), )  

La presidenta municipal de Colima, Margarita Moreno, impulsó la reconstrucción del tejido 
social a través del apoyo a las juventudes. En dos conferencias, Sebastián Marroquín, hijo de 
Pablo Escobar, compartió su testimonio de vida. En las conferencias participaron estudiantes, 
académicos, líderes sindicales, autoridades de seguridad y militares. Sebastián destacó la 
importancia de tomar decisiones basadas en la razón y evitar cometer los mismos errores que 
su padre. También resaltó la importancia de la educación en la prevención de adicciones. En el 
evento estuvieron presentes representantes de diversas cámaras empresariales, como CMIC. 
 
Congresos de Sinaloa y Chihuahua acuerdan impulsar tramo carretero de Choix a Urique 

(2023-09-07, Redacción, Satélite Online SIN (sitio), )  

Se ha llevado a cabo una reunión de trabajo para impulsar un proyecto carretero que unirá los 
municipios de Choix, Sinaloa y Urique, Chihuahua, con el objetivo de permitir a este último 
tener acceso al mar. El proyecto requerirá una inversión de entre 7 y 8 mil millones de pesos y 
contempla la construcción de un ferropuerto en Creel, Chihuahua, para atender la demanda de 
carga proveniente del puerto de Topolobampo y llevarla a la frontera con Estados Unidos. Se 
espera que la construcción de este nuevo tramo carretero impulse el desarrollo económico y 
turístico de la región. Por parte del Congreso del Estado de Chihuahua participó el diputado 
Noel Chávez Velázquez, y el Presidente Municipal de Urique, Chihuahua, Daniel Silva 
Figueroa; así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación Chihuahua. 

 

Mejora en calificación crediticia de Sonora ofrece certeza para los sectores económicos 
e inversiones: CMIC. 
(2023-09-07, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Sonora, 
Jorge Aguirre Robles, celebró la mejora en la calificación crediticia de la región por parte de las 
agencias Fitch, Moodys y HR. Aguirre Robles afirmó que esto genera confianza para los 
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inversionistas y promueve el crecimiento económico y la prosperidad de Sonora, gracias a la 
gestión financiera y el apoyo de los sectores económicos comprometidos. También destacó la 
importancia de la educación y la gestión financiera para un futuro próspero y prometedor en la 
región. 

 

Urgen constructores a Ejecutivo y Legislativo la reasignación de presupuesto para obra 

(2023-09-07, Guadalupe Flores, Noticias de Cuautla MOR (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Armando 
Núñez Iragorri, pide reasignación del presupuesto en obra pública debido a la invalidación del 
Fondo de Infraestructura Regional Municipal por parte de la Corte. Esta situación genera 
preocupación por la falta de trabajo para las constructoras y contribuye al rezago en 
infraestructura del estado. 
 
Congresos de Sinaloa y Chihuahua acuerdan impulsar tramo carretero de Choix a Urique 

(2023-09-06, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

Se ha llevado a cabo una reunión de trabajo para impulsar un proyecto carretero que unirá los 
municipios de Choix, Sinaloa y Urique, Chihuahua, con el objetivo de permitir a este último 
tener acceso al mar. El proyecto requerirá una inversión de entre 7 y 8 mil millones de pesos y 
contempla la construcción de un ferropuerto en Creel, Chihuahua, para atender la demanda de 
carga proveniente del puerto de Topolobampo y llevarla a la frontera con Estados Unidos. Se 
espera que la construcción de este nuevo tramo carretero impulse el desarrollo económico y 
turístico de la región. Por parte del Congreso del Estado de Chihuahua participó el diputado 
Noel Chávez Velázquez, y el Presidente Municipal de Urique, Chihuahua, Daniel Silva 
Figueroa; así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación Chihuahua. 
 
Ratifica Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción del Hospital 
Regional de 260 camas del IMSS, avance sustancial de esta obra 

(2023-09-06, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Integrantes del Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción del Hospital 
Regional de 260 camas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Ciudad Juárez, 
realizaron su onceava sesión ordinaria de trabajo. La reunión estuvo encabezada por el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ciudad 
Juárez, ingeniero Jorge Bermúdez Espinoza, y por el titular del Seguro Social en el estado, 
doctor Juan Carlos de la Fuente Zuno. Se destacaron las acciones que se llevan a cabo en la 
construcción del hospital y se informó que se iniciarán nuevas actividades en septiembre. 
También se reconoció el apoyo de diversas instituciones. 
 
Congresos de Sinaloa y Chihuahua acuerdan impulsar tramo carretero de Choix a Urique 

(2023-09-06, Redacción, Fuentes Fidedignas SIN (sitio), )  

Se ha llevado a cabo una reunión de trabajo para impulsar un proyecto carretero que unirá los 
municipios de Choix, Sinaloa y Urique, Chihuahua, con el objetivo de permitir a este último 
tener acceso al mar. El proyecto requerirá una inversión de entre 7 y 8 mil millones de pesos y 
contempla la construcción de un ferropuerto en Creel, Chihuahua, para atender la demanda de 
carga proveniente del puerto de Topolobampo y llevarla a la frontera con Estados Unidos. Se 
espera que la construcción de este nuevo tramo carretero impulse el desarrollo económico y 
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turístico de la región. Por parte del Congreso del Estado de Chihuahua participó el diputado 
Noel Chávez Velázquez, y el Presidente Municipal de Urique, Chihuahua, Daniel Silva 
Figueroa; así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación Chihuahua. 

 

Encabeza diputado Pepe Temoltzin mesa de trabajo con empresarios 

(2023-09-06, Redacción, Zacatelco Radio TLX (Sitio), )  

El diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes de las 
cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana delegación Tlaxcala, César Reyes Chávez; el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Enrique Ramírez Castilla; el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Joseph 
Rodríguez Ramos; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, 
Carlos Alberto Tamayo Chavero; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala, Virgilio Medellín Viveros y como representante de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, el empresario Héctor Martínez. 

 

Todo listo para celebrar la "13 Expo Construcción Internacional Baja California 2023" 

(2023-09-06, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

TIJUANA.- La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) dio a conocer la 
realización de la "13 Expo Construcción Baja Internacional 2023", los días 28 y 29 de 
septiembre, en el Baja California Center, donde los temas principales serán el nearshoring y la 
infraestructura para el suministro de agua y electricidad. En conferencia de prensa, Ana Alicia 
Meneses Martínez, vicepresidenta del Consejo de Desarrollo Económico de Tijuana (CDT), 
destacó que tanto el organismo que representa como la CMIC son aliados estratégicos en la 
creación de proyectos de infraestructura, por lo que consideró relevante apoyar la difusión de la 
Expo Construcción Baja Internacional. Al respecto, el Ing. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la 
CMIC Tijuana, Tecate y Rosarito, señaló que este es considerado el evento más importante 
para el organismo empresarial, el cual se retoma tras los años de pandemia en que se vio 
interrumpido. 

Diario Tijuana BC (sitio), Hiptex BC (Sitio), Zona MX BC (Sitio), Hiptex BC (Sitio),  
 
Presentan empresarios sonorenses inconformidades por incremento de CFE 

(2023-09-06, Redacción, Marquesina (Sitio), )  

Representantes de cámaras empresariales en Sonora, incluyendo la CMIC, han expresado su 
preocupación al gobernador Alfonso Durazo Montaño sobre el impacto negativo del incremento 
en las tarifas de energía eléctrica en sus sectores. La presidenta de Canacintra Hermosillo, 
Silvia Álvarez Amaya, resaltó que el incremento de entre 35 y 40 por ciento en las tarifas ha 
afectado especialmente a las pequeñas y medianas empresas. Además, el presidente del 
Clúster de Energía Sonora, Luis Carlos Peralta, criticó que Sonora y Sinaloa, a pesar de ser los 
estados que producen mayor excedente de energía, mantienen precios elevados sin beneficios 
para los ciudadanos. El bloque empresarial ha instado al gobierno federal y a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) a tomar medidas inmediatas para abordar este problema. 
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Inaugura Bedolla rehabilitación de tramo carretero Apatzingán - El Terrero 

(2023-09-06, Redacción, Noventa Grados MICH (Sitio), )  

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró la rehabilitación de 34 
kilómetros del tramo carretero Apatzingán-El Terrero, con una inversión de 84 millones de 
pesos. La carretera, que ve un tráfico de más de 8 mil vehículos al día, es vital para el 
desarrollo económico y comunicación de la región. La obra fue posible gracias al buen manejo 
de las finanzas públicas y se espera que reciba mantenimiento hasta 2027. El presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Antonio Jesús Tinoco 
Zamudio, estuvo presente en el evento. 

Quadratin MICH (sitio), Mi Zitacuaro MICH (Sitio), IM Noticias MICH (Sitio), Informando Michoacán MICH (Sitio), Gobierno del 
Estado de Michoacán MICH (Sitio), Monitor Expresso MICH (Sitio), El Clarín Diario MICH (Sitio), PCM Noticias MICH (sitio),  
 
Encabeza diputado Pepe Temoltzin mesa de trabajo con empresarios 

(2023-09-06, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), )  

El diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes de las 
cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana delegación Tlaxcala, César Reyes Chávez; el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Enrique Ramírez Castilla; el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Joseph 
Rodríguez Ramos; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, 
Carlos Alberto Tamayo Chavero; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala, Virgilio Medellín Viveros y como representante de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, el empresario Héctor Martínez. 

 

Realizará CMIC Jalisco torneo de golf con causa 

(2023-09-06, Redacción, Quadratín JAL (sitio), )  

GUADALAJARA, Jal., 6 de septiembre de 2023.- Para mejorar la calidad de vida, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), estatal, realizada el segundo Torneo de 
Golf CMIC Jalisco, en apoyo a la asociación civil Reflejo A. C. un organismo que ayuda a las 
familias con espectro autista. El presidente de CMIC Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa, 
anotó la importancia de un evento como éste, en el que además de la reintegración de la 
comunidad constructora, y de estrechar lazos tanto sociales como comerciales dentro del 
ecosistema de la construcción. Con lo recaudado en el primer torneo de golf CMIC Jalisco 
realizado el año pasado se apoyo a la asociación civil Reflejo A. C., organismo que representa 
la Señora Pilar Sánchez, quien explico que este apoyo se reflejó en prosperidad para familias 
con espectro autista, "el año pasado, gracias a lo que se junto pudimos lograr uno de los 
primeros congresos que trajimos a personas internacionales, trajimos a dos ponentes 
españolas, y tuvimos la oportunidad de dar esta capacitación a más de 250 personas", anotó. 
Para este año, el proyecto de CMIC Jalisco es apoyar tanto a la Asociación Civil Reflejo A.C. 
como a los Centros de Labor Social de la misma institución ubicados en Villas de Guadalupe y 
Balcones del 4. "Se va a utilizar para infraestructura física dentro de los Centros de Labor, 
precisamente para poder tener más posibilidad de capacitar a más gente. Todo esto depende 
de la zona, de las necesidades que se tengan y también vamos a hacer un estudio, para ver 
cuáles son las inquietudes de la población que quiera estudiar, que quiera emprender", 
describió la Arquitecta Adriana de la Torre, Secretaria General de CMIC Jalisco y representante 
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del voluntariado que preside la Señora Alejandra Ramírez, esposa del presidente. La segunda 
edición del torneo de Golf CMIC Jalisco ofrece también atractivos premios por un "hole in one" 
como es una retroexcavadora y un carro del año, además de un premio al drive de distancia y 
al de precisión. El registro de equipos se puede realizar en las instalaciones de CMIC Jalisco o 
al 33 3615 7212 en la extensión 236. 
 
Secretaria del Trabajo se reúne con el Consejo Coordinador Empresarial de Reynosa 

(2023-09-06, Redacción, 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

-Fortalecer la alianza entre empresarios, trabajadores y gobierno: Olga Sosa Ruíz Reynosa, 
Tamaulipas.- La secretaria del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas presidió una reunión 
con líderes empresariales de esta ciudad, para impulsar el empleo y la paz laboral que se vive 
desde la administración del gobernador Américo Villarreal Anaya, sumando esfuerzos a través 
de una alianza colaborativa entre ambas partes. A esta reunión de trabajo asistió también el 
subsecretario de Empleo y Previsión Social, Abelardo Flores Mendoza, y junto a la secretaria 
del Trabajo mantuvieron este diálogo con Uriel Ordóñez de la Asociación de Transportistas de 
Reynosa, Abraham Sosa de Canacar, Gildardo López Hinojosa de la Cámara de Comercio, 
Omar Elizondo de la Asociación de Hoteles, Valentina López de COPARMEX y Guillermo 
Acebo de CMIC, entre otros asistentes, que hicieron un reconocimiento a la labor realizada por 
la Secretaría del Trabajo y manifestaron su disposición para trabajar de la mano impulsando el 
empleo digno, con respeto a los derechos laborales en esta ciudad fronteriza. 
 
Hoy es el gran día en Morena 

(2023-09-06, Redacción, Al Segundo SON (Sitio), )  

El Juglar de la Red Por Rafael Cano Franco La decisión final estará anunciándose hoy en 
Morena. Finalmente, luego de un largo proceso, no exento de irregularidades, gasto excesivo, 
derroche de recursos públicos, se sabrá quien de los y la contendiente terminan logrando 
convertirse en la persona sobre quien recaiga la defensa y seguimiento de la Cuarta 
Trasformación. 2.- El impacto de las tarifas eléctricas terminó por alcanzar al gremio 
empresarial y es por ello que los representantes de las cámaras empresariales: Canacintra, 
Index, Clúster de Energía Sonora, CMIC, Canadevi, Fecanaco, CanacopeServytiur, Canirac, 
Amsac, Acomee y la Asociación de Hoteles y Moteles, harán llegar un planteamiento al 
gobernador Alfonso Durazo cuando se desocupe de su chamba electoral en Morenasobre como 
les afecta el incremento en el servicio de suministro eléctrico. 
 
Está jugando con obreros: IP 

(2023-09-06, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

Representantes de la Iniciativa Privada de Monclova critican a Alonso Ancira Elizondo por no 
cumplir su promesa de pagar los salarios atrasados a los trabajadores de Altos Hornos de 
México (AHMSA). Los trabajadores han estado sin salario durante 13 semanas y esto ha 
generado malestar e incertidumbre. El Presidente de la CMIC, Eugenio Williamson Yribarren, 
menciona que Ancira ha jugado con los trabajadores y no ha cumplido con sus promesas de 
pago. Los obreros amenazan con bloquear la carretera Federal 57 en protesta. 
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Ana Karen Gómez Zuart gana la presidencia de la CMIC 

(2023-09-06, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

En las últimas horas, Ana Karen Gómez Zuart fue electa como presidenta de la delegación de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chiapas. Es la primera 
vez que una mujer encabeza esta cámara en el estado. La planilla "A" obtuvo la mayoría de 
votos y se encuentra en el proceso de entrega-recepción. Además, se espera que en 2023 se 
realicen grandes obras públicas y se dé continuidad a la participación de los constructores 
chiapanecos. En 2024 se llevarán a cabo elecciones para más de 21 mil cargos de elección 
popular, en las cuales participarán más de 98 millones de mexicanos. 
 
Diputados de Chihuahua y Sinaloa sostienen reunión para proyecto carretero 

(2023-09-06, Redacción, Fuentes Fidedignas SIN (sitio), )  

Diputados de Chihuahua y Sinaloa se reunieron para analizar las inversiones necesarias para 
terminar la carretera Choix-Chihuahua que unirá a ambos estados. Acordaron trabajar juntos 
para impulsar gestiones y acelerar los asuntos necesarios para el desarrollo y conexión de 
ambas entidades. Se discutieron las estrategias para dar continuidad a la construcción de la 
carretera. 
 
Encabeza Diputado Pepe Temoltzin mesa de trabajo con empresarios 

(2023-09-06, Redacción, Línea de Contraste TLX (Sitio), )  

El diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes de las 
cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana delegación Tlaxcala, César Reyes Chávez; el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Enrique Ramírez Castilla; el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Joseph 
Rodríguez Ramos; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, 
Carlos Alberto Tamayo Chavero; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala, Virgilio Medellín Viveros y como representante de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, el empresario Héctor Martínez. 

 

Ratifican avances en las obras del Hospital Regional del IMSS en Juárez 

(2023-09-06, El Heraldo de Chihuahua, Velvet González, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

El Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción del Hospital Regional del IMSS 
en Ciudad Juárez se reunió para verificar el avance de la obra, que contará con 260 camas. 
Durante la reunión, se constató que el avance va de acuerdo a lo calendarizado y se agradeció 
la colaboración de las autoridades y organismos involucrados en el proyecto. Se espera que en 
septiembre comience la instalación de aluminio, cristal y muros interiores. La reunión, estuvo 
encabezada por el presidente del Comité Ciudadano, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción en Ciudad Juárez, Jorge Bermúdez Espinoza, y por el titular 
del Seguro Social en la entidad, Juan Carlos de la Fuente Zuno. 
 
Cámaras empresariales se manifiestan por cobros de la CFE 

(2023-09-06, Redacción, EHUI SON (sitio), )  

Un total de 14 cámaras empresariales de Sonora solicitan a la CFE que reduzca las tarifas en la 
entidad. Los comercios y hogares se han visto afectados por los cobros elevados. La CMIC 
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Sonora ha intentado generar eco para que la CFE reconsidere. La CANIRAC ha registrado 
aumentos de hasta el triple en los recibos de restaurantes. Los comerciantes del centro de la 
ciudad también están descontentos por la falta de incentivos. 
 
Presenta CDT detalles de la "Expo Construcción Internacional Baja California 2023" 

(2023-09-06, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) llevará a cabo la "13va Expo 
Construcción Baja Internacional 2023" los días 28 y 29 de septiembre. El evento contará con un 
área de exposición de 110 módulos donde participarán empresas de talla regional, nacional e 
internacional. El objetivo de la expo es generar vinculaciones y potenciales inversiones en la 
industria de la construcción en México. También estará abierta al público en general y contará 
con la participación de invitados del medio gubernamental, empresarial e inspiracional, como el 
motivador César Lozano. 
 
Presentan empresarios sonorenses inconformidades por incremento de CFE 

(2023-09-06, Redacción, Abecé Noticias SON (Sitio), )  

Representantes de cámaras empresariales, incluyendo CMIC, han presentado una propuesta al 
gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, sobre el impacto del aumento en el costo de 
la energía eléctrica en el estado. Existe preocupación por parte de las empresas y las familias 
debido a los altos incrementos en las facturas. Se pide al Gobierno Federal que sea sensible a 
esta situación y se busque una solución. Además, se insta a la Comisión Federal de 
Electricidad a detener los cortes de servicio, ya que hay grupos vulnerables que dependen de la 
energía eléctrica. Los altos costos de la energía eléctrica afectan la competitividad del estado y 
se pide al gobierno que tome medidas inmediatas. Se recomienda a los usuarios revisar sus 
instalaciones eléctricas para reducir el consumo. 
 
Diputados de Sinaloa y Chihuahua plantean impulsar proyecto de la carretera interestatal 
Urique-Choix 

(2023-09-06, Leticia Villegas, El Debate SIN (sitio), )  

Culiacán, Sinaloa.- Diputados de los Congresos de Chihuahua y Sinaloa sostuvieron este 
miércoles el primer encuentro para impulsar un proyecto de un tramo carretero interestatal de 
76 kilómetros, que unirá al municipio de Choix con el de Urique, en la Sierra Tarahumara, que 
se requiere una inversión de 8 mil millones de pesos, que incluye la construcción del puente de 
la presa Huites. Sin la presencia de los secretarios de Obras Públicas de ambas entidades, se 
realizó la reunión de la Comisión de Comunicaciones y Obras Públicas que encabeza Marco 
Antonio Zazueta Zazueta con la comitiva de Chihuahua encabezada por el diputado Noel 
Chávez Velázquez, y el presidente municipal de Urique, Chihuahua, Daniel Silva Figueroa, así 
como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). 
 
Se quedan, otra vez, esperando sus salarios; incumple de nuevo Ancira 

(2023-09-06, Redacción, Superchannel 12 XHPNW COAH (Sitio), )  

Los obreros de Altos Hornos de México siguen esperando el pago de las 17 semanas de salario 
que les adeuda Alonso Ancira Elizondo. Ancira ha prometido pagar, pero los representantes 
sindicales y de la iniciativa privada no confían en sus palabras. La CMIC también señala que 
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Ancira ha jugado con los trabajadores y que sus declaraciones sobre el pago de salarios no son 
reales. 
 
Ratifica Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción del Hospital 
Regional de 260 camas del IMSS, avance sustancial de esta obra 

(2023-09-06, Yuliana Nieto, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Integrantes del Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción del Hospital 
Regional de 260 camas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Ciudad Juárez, 
realizaron su onceava sesión ordinaria de trabajo. La reunión fue encabezada por el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ciudad Juárez, 
ingeniero Jorge Bermúdez Espinoza, y por el titular del Seguro Social en el estado, doctor Juan 
Carlos de la Fuente Zuno. Se destacaron las acciones que se llevan a cabo en la construcción 
del hospital, como la colocación de estructuras, divisiones, placas de pliestireno, losacero, 
tablaroca, cerámica y pintura. También se informó que se iniciarán trabajos de instalación de 
aluminio, cristal, muros interiores y carpintería. Se contratará a más trabajadores y se adquirirán 
equipos y aparatos según los protocolos y normativas institucionales. Se reconoció el apoyo de 
la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
la Coordinación General de Seguridad Vial. 
 
Se reúne Pepe Temoltzin con empresarios de Tlaxcala para impulsar el Desarrollo 
Económico 

(2023-09-06, Redacción, Monitor Xpress COAH (sitio), )  

El diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes de las 
cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana delegación Tlaxcala, César Reyes Chávez; el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Enrique Ramírez Castilla; el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Joseph 
Rodríguez Ramos; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, 
Carlos Alberto Tamayo Chavero; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala, Virgilio Medellín Viveros y como representante de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, el empresario Héctor Martínez. 

 

Necesario, que infraestructura de Tijuana crezca en conjunto con la industria: 
Empresarios 

(2023-09-06, Antonio Maya, Sintesis BC (Sitio), )  

Las autoridades deben priorizar las deficiencias en materia de suministro de agua y energía a la 
población, debido a que el municipio continúa en crecimiento debido a su posición geográfica. 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Tijuana (CMIC), 
Gabriel Vizcaíno, comentó que aún no se atiende de manera eficiente el tema del transporte 
público. 
 
Reconocen con el bono "Obras Buenas" a servidores públicos de la construcción 

(2023-09-06, Redacción, Periodico Enfoque Informativo AGS(Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) participó en un evento en el 
que se reconoció el trabajo de personal dedicado a la infraestructura de calidad en 
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Aguascalientes. Se destacó la labor de los trabajadores en áreas como Calidad, Conservación 
e Infraestructura y se agradeció su compromiso y dedicación. También se mencionó la 
presencia de representantes del gobierno municipal y estatal, así como de ex secretarios de 
Obras Públicas Municipales. 
 
Buscan construir una súper carretera para conectar Chihuahua y Sinaloa 

(2023-09-06, Redacción, El Sol de Sinaloa (sitio), )  

Esta mañana, diputados de Sinaloa y de Chihuahua sostuvieron una reunión en la que 
acordaron impulsar la construcción de una súper carretera. El proyecto busca conectar el 
puerto de Topolobampo en Sinaloa con la comunidad de Ojinaga en Chihuahua. La 
construcción de la carretera tendrá un costo de 8 mil millones de pesos, con Chihuahua 
aportando la mayor parte del presupuesto. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) de Chihuahua está a cargo de proporcionar información y detalles del 
proyecto. 
 
Ratifican avances en las obras del Hospital Regional del IMSS en Juárez 

(2023-09-06, El Heraldo de Chihuahua, Velvet González, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción del Hospital Regional del IMSS 
en Ciudad Juárez se reunió para verificar el avance de la obra, que contará con 260 camas. 
Durante la reunión, se constató que el avance va de acuerdo al calendario establecido. Se 
agradeció el apoyo de las autoridades y se destacó la importancia del proyecto para la 
población juarense. La reunión, estuvo encabezada por el presidente del Comité Ciudadano, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Ciudad Juárez, 
Jorge Bermúdez Espinoza, y por el titular del Seguro Social en la entidad, Juan Carlos de la 
Fuente Zuno. 
 
Encabeza diputado Pepe Temoltzin mesa de trabajo con empresarios 

(2023-09-06, Redacción, Política Tlaxcala TLAX (sitio), )  

El diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes de las 
cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana delegación Tlaxcala, César Reyes Chávez; el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Enrique Ramírez Castilla; el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Joseph 
Rodríguez Ramos; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, 
Carlos Alberto Tamayo Chavero; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala, Virgilio Medellín Viveros y como representante de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, el empresario Héctor Martínez. 

 

Congresos de Sinaloa y Chihuahua acuerdan impulsar tramo carretero de Choix a Urique 

(2023-09-06, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), )  

Se ha llevado a cabo una reunión de trabajo para impulsar un proyecto carretero que unirá los 
municipios de Choix, Sinaloa y Urique, Chihuahua, con el objetivo de permitir a este último 
tener acceso al mar. El proyecto requerirá una inversión de entre 7 y 8 mil millones de pesos y 
contempla la construcción de un ferropuerto en Creel, Chihuahua, para atender la demanda de 
carga proveniente del puerto de Topolobampo y llevarla a la frontera con Estados Unidos. Se 
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espera que la construcción de este nuevo tramo carretero impulse el desarrollo económico y 
turístico de la región. Por parte del Congreso del Estado de Chihuahua participó el diputado 
Noel Chávez Velázquez, y el Presidente Municipal de Urique, Chihuahua, Daniel Silva 
Figueroa; así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación Chihuahua. 
 
"Chihuahua podrá tener mar": Diputados acuerdan impulsar proyecto carretero que unirá 
a Choix y Urique 

(2023-09-06, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

Diputados de Sinaloa y Chihuahua acordaron impulsar un proyecto carretero que unirá al 
municipio de Choix con el de Urique, lo que permitiría al estado de Sinaloa tener acceso al mar. 
El proyecto busca promover el desarrollo económico y la interacción cultural entre ambas 
entidades, así como fomentar el turismo. Se estima que se requerirá una inversión de entre 7 y 
8 mil millones de pesos, y se espera que genere beneficios tanto para Chihuahua como para 
Sinaloa. Por parte del Congreso del Estado de Chihuahua participó el diputado Noel Chávez 
Velázquez, y el Presidente Municipal de Urique, Chihuahua, Daniel Silva Figueroa; así como 
Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, delegación Chihuahua. 
 
Secretaria del Trabajo se Reúne con el Consejo Coordinador Empresarial de Reynosa 

(2023-09-06, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), )  

La secretaria del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, Olga Sosa Ruíz, presidió una 
reunión con líderes empresariales en Reynosa para fortalecer la alianza entre empresarios, 
trabajadores y gobierno. Se busca impulsar el empleo y la paz laboral en la ciudad, a través de 
una alianza colaborativa. Se destacó la importancia económica de Reynosa, con 242,313 
empleos registrados ante el IMSS. Se mencionó el avance en conciliación laboral, la reducción 
del rezago de casos y el impulso al trabajo con jóvenes. En la reunión estuvieron presentes 
representantes de diferentes asociaciones, incluyendo Guillermo Acebo de CMIC. Se reconoció 
la labor de la Secretaría del Trabajo y se manifestó disposición para trabajar juntos en la 
generación de empleo digno y respeto a los derechos laborales. 
 
En proceso 23 obras de infraestructura pendientes de la pasada administración 

(2023-09-06, Redacción, El Sol de Durango (sitio), )  

Están en proceso 23 obras que quedaron pendientes de la administración gubernamental 
pasada, las cuales se retomaron, y algunas ya tienen avances muy significativos, informó Raúl 
Montelongo Nevárez, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). En Durango, las obras de construcción están siendo realizadas por constructores 
locales, pero se vislumbra complicado que se puedan concluir grandes proyectos del presidente 
López Obrador antes de que termine su mandato. Se espera que los legisladores federales 
intervengan en el presupuesto para 2024 y que las relaciones del gobernador puedan 
representar alguna mejora en los recursos asignados a Durango. 
 
Acuerdan Congresos de Sinaloa y Chihuahua impulsar tramo carretero de Choix a Urique 

(2023-09-06, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )  

Diputados de Sinaloa y Chihuahua acordaron impulsar la construcción de un tramo carretero 
que conecte los municipios de Choix y Urique. El proyecto requerirá una inversión de entre siete 
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mil y ocho mil millones de pesos, siendo Chihuahua el estado que aportará la mayor parte. El 
tramo carretero contemplado será de 76 kilómetros, con un ancho de 12 a 14 metros y 
pendientes adecuadas para garantizar la seguridad en el transporte de carga. Además, se 
contempla la construcción de un ferropuerto en Creel, Chihuahua, para atender la demanda de 
carga proveniente del puerto de Topolobampo. Por parte del Congreso del Estado de 
Chihuahua participó el diputado Noel Chávez Velázquez, y el Presidente Municipal de Urique, 
Chihuahua, Daniel Silva Figueroa; así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Chihuahua. 

 

Encabeza diputado Pepe Temoltzin mesa de trabajo con empresarios 

(2023-09-06, Redacción, El Diario de Tlaxcala TLX (Sitio), )  

El diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes de las 
cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana delegación Tlaxcala, César Reyes Chávez; el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Enrique Ramírez Castilla; el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Joseph 
Rodríguez Ramos; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, 
Carlos Alberto Tamayo Chavero; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala, Virgilio Medellín Viveros y como representante de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, el empresario Héctor Martínez. 
 
Durango, de los estados con mayor rezago de recursos federales para obra pública 

(2023-09-06, Redacción, Contexto Durango DGO (sitio), )  

Durango es uno de los estados con rezago en asignación de recursos para obra pública. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl 
Montelongo Nevárez, espera que el presupuesto federal para obra mejore en 2024. Se hace un 
llamado a los legisladores y al gobierno estatal para trabajar juntos en beneficio de los 
duranguenses. Se menciona que Durango ha tenido poco avance en obras de infraestructura 
del gobierno federal y la mayoría de los trabajos son de obra particular. Además, se comenta 
que hay 23 obras pendientes de la administración pasada, algunas con avances significativos. 
 
Congresos de Sinaloa y Chihuahua acuerdan impulsar tramo carretero de Choix a Urique 

(2023-09-06, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio), )  

La Comisión de Comunicaciones y Obras Públicas sostuvo una reunión de trabajo con 
diputados y el alcalde de Urique, Chihuahua, para impulsar un proyecto carretero que unirá a 
los municipios de Choix, Sinaloa, y Urique, Chihuahua, permitiendo a Chihuahua tener acceso 
al mar. Se espera que esta nueva carretera propicie el desarrollo económico y cultural, así 
como el turismo en la región. Se estima que el proyecto requerirá una inversión de entre 7 y 8 
mil millones de pesos. En la reunión estuvieron presentes el diputado Noel Chávez Velázquez, 
integrante de la LXVII Legislatura del Congreso del Estado de Chihuahua, y el presidente 
municipal de Urique Chihuahua, Daniel Silva Figueroa, así como por Julio César Mercado 
Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
delegación Chihuahua. 
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Por falta de dinero, obras del pasado sexenio aun no concluyen 

(2023-09-06, Alejandro Valencia, Durango Press DGO (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está trabajando en la 
conclusión de varias obras dejadas inconclusas por la administración anterior. Se busca 
conseguir recursos para terminar estas obras y que la ciudadanía pueda disfrutar de ellas. Sin 
embargo, aún no se tiene una fecha definida para la clausura de la obra en la antigua Estación 
Ferrocarril debido a la falta de dinero. 
 
Sostiene Congreso de Sinaloa reunión con diputado de Chihuahua y alcalde de Urique 
para proyecto carretero 

(2023-09-06, Redacción, Entre Veredas (Blog), )  

Diputados de Chihuahua y Sinaloa se reunieron para analizar las inversiones necesarias para 
concluir la carretera Choix-Chihuahua que unirá a ambos estados. Acordaron trabajar juntos 
para impulsar gestiones y acelerar los asuntos necesarios para el desarrollo y conexión de 
ambas entidades. Se discutieron estrategias para dar continuidad a la construcción de la 
carretera. En la reunión estuvieron presentes el diputado Noel Chávez Velázquez, integrante de 
la LXVII Legislatura del Congreso del Estado de Chihuahua, y el presidente municipal de Urique 
Chihuahua, Daniel Silva Figueroa, así como por Julio César Mercado Rodríguez, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Chihuahua. 

 

DE PRIMERA MANO ¿Por qué pagar más si tenemos abundante energía solar? 

(2023-09-06, Redacción, EHUI SON (sitio), )  

Existe la propuesta de utilizar paneles solares en los hogares de Sonora. INDEX, Clúster de 
Energía, Fecanaco, Canacintra, CMIC, Canacope, Asociación de hoteles y moteles, en fin, 
catorce, dieron la cara ante los medios de comunicación para hacer sentir su protesta y solicitar 
se revisen las tarifas. 
 
Encabeza diputado Pepe Temoltzin mesa de trabajo con empresarios 6 de septiembre - 
2023 

(2023-09-06, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

Busca impulsar el Desarrollo Económico con presidentes de las cámaras y organismos 
empresariales. 
 
Faltan 10 mil viviendas económicas: CMIC 

(2023-09-06, Leonel Mora, San Luis Hoy SLP (sitio), )  

Los altos costos del suelo, de los materiales y el poco margen de utilidad para el constructor, 
estarían entre los principales factores que impiden satisfacer la demanda de vivienda 
económica en San Luis Potosí, detalló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera. 
 
Secretaria del Trabajo se reúne con el Consejo Coordinador Empresarial de Reynosa 

(2023-09-06, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), )  

-Fortalecer la alianza entre empresarios, trabajadores y gobierno: Olga Sosa Ruíz Septiembre 
05 de 2023 Reynosa, Tamaulipas.- La secretaria del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas 
presidió una reunión con líderes empresariales de esta ciudad, para impulsar el empleo y la paz 
laboral que se vive desde la administración del gobernador Américo Villarreal Anaya, sumando 
esfuerzos a través de una alianza colaborativa entre ambas partes. Olga Patricia Sosa Ruíz 
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sostuvo que existen las condiciones propicias para la generación de empleos, así como una 
constante comunicación que da certidumbre a las trabajadoras y los trabajadores en el respeto 
a los derechos laborales, y con el sector empresarial, la confianza para fomentar inversiones 
que contribuyan al dinamismo laboral y económico de la ciudad. "Es para mí un honor 
compartirles el mensaje del señor gobernador Américo Villarreal Anaya, que tiene el principal 
interés de que todas y todos los empresarios de Reynosa se sientan arropados por esta 
administración humanista, donde todos vamos de la mano por el bien de Tamaulipas", dijo. 
Olga Sosa hizo un recuento de los indicadores laborales durante los primeros 11 meses de 
trabajo al frente de esta dependencia estatal, y de las acciones que han sentado las bases para 
que Tamaulipas goce de armonía y paz laboral, lo que es producto de una alianza entre 
empresas y gobierno, pues en el caso específico de Reynosa se cuenta con 242 mil 313 
empleos registrados ante el IMSS, lo que es un reflejo de la importancia económica de esta 
gran ciudad. Destacó los avances en materia de conciliación laboral donde 8 de cada diez 
personas prefieren conciliar, el abatimiento al rezago de 27 mil a 18 mil casos hasta el 
momento, el impulso al trabajo con el SNE y las ferias del empleo, así como la labor incluyente 
de las juventudes a través del INJUVE y la iniciativa Mercado Joven. La secretaria informó que 
este trabajo se ha realizado gracias al apoyo del mandatario estatal, quien ha girado la 
instrucción para que se mantenga una política de puertas abiertas con toda la clase 
empresarial, de ahí estos ejercicios de retroalimentación mutua que permiten enriquecer la 
agenda política, donde todas las voces tienen cabida como parte de la transformación en 
Tamaulipas. A esta reunión de trabajo asistió también el subsecretario de Empleo y Previsión 
Social, Abelardo Flores Mendoza, y junto a la secretaria del Trabajo mantuvieron este diálogo 
con Uriel Ordóñez de la Asociación de Transportistas de Reynosa, Abraham Sosa de Canacar, 
Gildardo López Hinojosa de la Cámara de Comercio, Omar Elizondo de la Asociación de 
Hoteles, Valentina López de COPARMEX y Guillermo Acebo de CMIC, entre otros asistentes, 
que hicieron un reconocimiento a la labor realizada por la Secretaría del Trabajo y manifestaron 
su disposición para trabajar de la mano impulsando el empleo digno, con respeto a los 
derechos laborales en esta ciudad fronteriza. 
 
Se reúne Pepe Temoltzin con empresarios de Tlaxcala para impulsar el Desarrollo 
Económico 6 de septiembre - 2023 

(2023-09-06, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

El día de hoy, el diputado Pepe Temoltzin, en su carácter de presidente de la Comisión de 
Desarrollo Económico del Congreso del Estado, encabezó una mesa de trabajo con presidentes 
de las cámaras y organismos empresariales, entre los que destacan el Ing. César Reyes 
Chávez presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana delegación 
Tlaxcala, Ing. Enrique Ramírez Castilla presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, Lic. Joseph Rodríguez Ramos presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio Servicios y Turismo de Tlaxcala, Lic. Carlos Alberto Tamayo Chavero Presidente de 
la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, Dr. Virgilio Medellín Viveros presidente 
de la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Tlaxcala y el Lic. Héctor Martínez como 
representante de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados. 
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Mejora en calificación crediticia de Sonora genera confianza para inversiones: Jorge 
Aguirre 

(2023-09-06, Redacción, Radio Sonora SON (Sitio), )  

Hermosillo, Sonora; 6 de septiembre de 2023.- El incremento en la evaluación crediticia de 
Sonora, revelado por las agencias Fitch, Moody´s y Ratings, envía un mensaje de que las 
cosas se están haciendo bien, y ofrece una mayor certeza para los sectores económicos y las 
futuras inversiones, consideró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en la entidad, Jorge Aguirre Robles. Destacó que la transparencia y la 
estabilidad financiera de Sonora, son factores claves y fundamentales para que se registrara 
esta importante mejora en la calificación crediticia, por lo que es notorio el compromiso del 
estado con la rendición de cuentas y la gestión efectiva de sus recursos. "Esto sin lugar a dudas 
genera un ambiente confiable para inversionistas, en el que se impulsa el crecimiento 
económico y la prosperidad de la región, es importante que se conozca que en Sonora existe 
una gestión financiera y parte fundamental tiene que ver con el trabajo que se está realizando 
desde el gobierno de Sonora y con el apoyo de los sectores económicos comprometidos", 
explicó. Aguirre Robles consideró que la educación y la gestión financiera de Sonora, son 
piezas fundamentales para contar con un futuro próspero y prometedor, por lo que esta mejora 
en la calificación crediticia es un claro testimonio de la dedicación del estado para construir un 
entorno económico favorable. "Con esto, Sonora continúa generando esa certeza que tanto se 
requiere en estos tiempos, es importante seguir siendo esa entidad que aporta a la economía y 
que tiene la confianza para las futuras inversiones, tenemos que seguir ese camino hacia un 
futuro prometedor y con unas finanzas sanas y sólidas", indicó. El presidente de CMIC Sonora, 
reiteró el compromiso del sector de la construcción para continuar trabajando a favor de la 
economía sonorense, aportando y apoyando con lo necesario para seguir con buen rumbo en el 
desarrollo de la entidad y sobre todo hacer equipo para atraer inversiones, generar empleo y 
reforzar la economía del estado. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Kiosko 

(2023-09-07, Kiosko, El Universal, . 11)  

El gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme Solís, se niega a aceptar los libros de texto 
gratuito de la SEP y prefiere invertir en la reimprimirlos en lugar de destinar esos recursos a la 
infraestructura educativa. En Jalisco, el alcalde de Tlajomulco, Salvador Zamora, perdió la 
oportunidad de ser candidato de MC debido a las negociaciones entre otros políticos y el líder 
del partido. En Chiapas, el expriista Roberto Albores Gleason ha sido criticado por intentar 
mostrar cercanía con los campesinos al viajar en una camioneta y llevar un morral artesanal, 
cuando anteriormente viajaba en camionetas de lujo. 
 
BID va por inversiones de EU para proyectos 

(2023-09-07, EFE, El Universal, . 22)  

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) ha lanzado el programa "BID for the Américas" 
para fomentar la participación de empresas estadounidenses en proyectos de infraestructura 
pública en Latinoamérica y el Caribe. El programa se enfoca en proyectos que superan los 4 mil 
millones de dólares y busca aumentar las inversiones en los sectores de salud, agua, energía, 
transporte, agricultura e infraestructura digital. Actualmente, las empresas estadounidenses 
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tienen la tasa de éxito más alta en la obtención de contratos financiados por el BID, pero 
tienden a postularse menos para contratos grandes. El programa busca crear conciencia y 
facilitar conexiones entre empresas estadounidenses y la región. 
 
Denuncian abandono de reconstrucción en escuelas tras 7S 

(2023-09-07, Alberto López, El Universal, . 10)  

En el estado de Oaxaca, la infraestructura educativa sigue siendo un problema grave, ya que 
muchas escuelas afectadas por el terremoto de 2017 aún no han sido reconstruidas por 
completo. Existen denuncias de malversación de fondos y corrupción en la reconstrucción de 
escuelas, lo que ha llevado a la falta de avances en numerosos planteles. Padres de familia y 
docentes están planeando protestas para exigir la conclusión de la reconstrucción y la atención 
de las autoridades. 
 
Reubicación del gasoducto en Reynosa será la segunda mayor inversión en el país: 
Cenagas 

(2023-09-07, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Dentro de los proyectos autorizados por el Centro Nacional de Control de Gas Natural 
(Cenagas), se encuentra la reubicación del gasoducto en Reynosa. Este proyecto, estimado en 
105.9 millones de dólares, es la segunda inversión más grande en México en los próximos dos 
años. El objetivo del proyecto es incrementar la capacidad de transporte en la zona y mejorar 
las condiciones de seguridad operativa. Además de este proyecto, hay otros cinco proyectos de 
infraestructura autorizados en todo el país. 
 
"Pachuca requiere alguien joven, con dinamismo" 

(2023-09-06, Eduardo González, Milenio (sitio), )  

El subsecretario de Infraestructura Pública y Desarrollo Urbano de Hidalgo, Jorge Alberto 
Reyes Hernández, considera que Pachuca necesita nuevos perfiles políticos para abordar los 
problemas de baches y agua. Destaca la importancia de la planificación en proyectos de 
infraestructura y la necesidad de escuchar a la población. Se le menciona como posible 
aspirante a la presidencia municipal en las próximas elecciones. Destaca la importancia de ser 
una persona humana, joven y con ideas innovadoras. Ha aprendido la importancia de escuchar 
a la gente de su experiencia junto al gobernador Julio Menchaca. 
 
Reviven iniciativa de reducir semana laboral 
(2023-09-06, Alma E. Muñoz, Enrique Méndez, La Jornada (sitio), )  

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados anunció que retomará la reforma para 
reducir a 40 horas la semana laboral, misma que se atoró el periodo pasado por rechazo de la 
iniciativa privada. El tema "es prioridad", dijo el coordinador del grupo, Ignacio Mier. La diputada 
Susana Prieto informó que la próxima semana los legisladores se reunirán con la Secretaría de 
Economía para conocer los estudios realizados sobre el impacto de la medida, en especial en 
la industria de la construcción. 
 
Construcción, sector que frena avance en reforma sobre reducción de la jornada laboral 
(2023-09-06, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio), )  

El sector de la construcción se ha convertido en el freno para avanzar en la aprobación de la 
reforma constitucional a la Ley Federal del Trabajo y reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, 
afirmó la diputada Susana Prieto Terrazas, quien explicó en entrevista que desde la Secretaría 
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de Trabajo y Previsión Social se realiza un análisis en este sector, "ya no e la gran industria", 
pues en donde se presume que hay un incremento en los costos operativos, de producción y 
administrativos. Relató que a petición de la actual secretaria de Gobernación, Luisa María 
Alcalde, se solicitó la reunión con el titular del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños, a fin 
de conocer a detalle los estudios que se han elaborado, "no por la industria transnacional, no 
por las grandes industrias nacionales, sino que les preocupaba particularmente a la industria de 
la construcción por la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas". 
 
Reducción de jornada laboral tropieza con sector constructor 

(2023-09-07, María del Pilar Martínez, El Economista, . 25)  

La industria de la construcción está expresando reservas y preocupaciones sobre la reducción 
de la jornada laboral de 48 a 40 horas. La diputada Susana Prieto Terrazas afirma que se está 
realizando un análisis en este sector debido a los posibles incrementos en los costos 
operativos, de producción y administrativos. A pesar de las presiones de diversos sectores 
obreros, la aprobación de la reforma constitucional en este periodo no se ve fácil. Los 
empresarios argumentan que la reducción de la jornada laboral afectaría los costos de 
producción, aunque estudios demuestran que no afecta la productividad. Además, se resalta la 
importancia de terminar con la discriminación en la industria y dar oportunidades laborales a 
grupos vulnerables. 
 
 
 

Anuncian inicio de obras estatales en Reynosa 

(2023-09-07, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

La Secretaria de Finanzas de Tamaulipas, Adriana Lozano Rodríguez, anunció que en 
próximas semanas darán inicio a los trabajos de obra pública del gobierno estatal por el orden 
de 227.4 millones de pesos en Reynosa. También se apoya en la infraestructura educativa con 
59.1 millones de pesos en 102 proyectos de obra y equipamiento escolar, así como DIF 
Tamaulipas apoya a grupos más vulnerables este año con el programa de "desayuno 
escolares, comedores comunitarios y asistencia social" se entregan 416 mil 133 raciones a 7 
mil 859 beneficiarios. 
 
Con millonaria inversión en salud, caminos y cultura, llega el desarrollo a Zimatlán de 
Álvarez 

(2023-09-07, Redacción, BBM Noticias OAX (sitio), )  

El Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, anunció una inversión de 82 millones 592 mil 
pesos en Zimatlán de Álvarez para mejorar la salud, caminos y cultura. Los Servicios de Salud 
de Oaxaca destinarán 49 millones 397 mil pesos para medicamentos e insumos, y se 
completará la construcción del centro de salud con 40 millones 889 mil 514 pesos. Además, se 
invertirán 10 millones 626 mil 259 pesos en la restauración de templos y 5 millones en la 
pavimentación de caminos. En cuanto a la infraestructura educativa, el Instituto Oaxaqueño 
Constructor de Infraestructura Educativa proporcionará mobiliario a cinco escuelas primarias 
con una inversión de un millón 261 mil 764 pesos. También se invertirán fondos en el desarrollo 
rural, seguridad pública, agua potable y alumbrado público. 
 
Respaldan regidores proyecto del relleno sanitario 
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(2023-09-07, El Diario, Juan Carlos Núñez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Los regidores del Ayuntamiento de Chihuahua respaldaron el proyecto de construcción del 
nuevo relleno sanitario y criticaron los amparos promovidos por intereses particulares. Durante 
el Segundo Informe del Gobierno Municipal, se destacó la inversión en infraestructura 
educativa, programas de entrega de mochilas y útiles escolares. También se habló de la 
necesidad de reforzar la seguridad pública, atender la violencia familiar, atender denuncias y 
consolidar el nuevo relleno sanitario. Se reconoció el trabajo en seguridad, inversión en obras 
de primera necesidad y el compromiso de trabajar por el bienestar de niños y adolescentes. 
Además, se destacó el apoyo a la educación, el cuidado de las mujeres y la mejora de calles y 
vialidades. 
 
Con millonaria inversión en salud, caminos y cultura, llega el desarrollo a Zimatlán de 
Álvarez 

(2023-09-07, Redacción, Agencia Oaxaca OAX (sitio), )  

El Gobernador del Estado informó a la ciudadanía de Zimatlán que se concluirá su centro de 
salud con más de 40 millones de pesos En total, las acciones y programas que se realizarán en 
el municipio ascienden a 82 millones 592 mil pesos Zimatlán de Álvarez, Oax. 6 de septiembre 
de 2023.- El Gobernador de Oaxaca Salomón Jara Cruz anunció en esta población una 
importante inversión en materia de salud, caminos y cultura, a partir de la estrategia Trabajo 
que Transforma tu Municipio, con la cual se impulsa el desarrollo de sus habitantes. El Instituto 
Oaxaqueño Constructor de Infraestructura Educativa (Iocied) dotará de lotes de mobiliario a 
cinco escuelas primarias consistentes en 400 sillas tipo paleta, 40 pizarrones y 20 sillas para 
docente con un monto de inversión de un millón 261 mil 764 pesos. 
 
Inaugura Rutilio Escandón el Servicio de Hemodiálisis en el Hospital de la Mujer, en San 
Cristóbal 
(2023-09-07, Redacción, Expreso Chiapas CHIS (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró el Servicio de Alta Especialidad en 
Hemodiálisis del Hospital de la Mujer en San Cristóbal de Las Casas. Esta mejora forma parte 
de la reconversión en infraestructura hospitalaria que busca atender a los chiapanecos de 
manera gratuita. Antes, las personas tenían que acudir a hospitales privados para recibir este 
tratamiento, lo cual era costoso. Ahora, se cuenta con unidades de hemodiálisis en diferentes 
ciudades del estado. Esta inversión en salud es parte de la Cuarta Transformación y busca 
mejorar la calidad de vida de los pacientes con enfermedades renales crónicas. 
 
Con millonaria inversión en salud, caminos y cultura, llega el desarrollo a Zimatlán de 
Álvarez 

(2023-09-07, Redacción, Re@lidad Oaxaca OAX (Sitio), )  

comunicado Zimatlán de Álvarez, Oax. 6 de septiembre de 2023.- El Gobernador de Oaxaca 
Salomón Jara Cruz anunció en esta población una importante inversión en materia de salud, 
caminos y cultura, a partir de la estrategia Trabajo que Transforma tu Municipio, con la cual se 
impulsa el desarrollo de sus habitantes. El Instituto Oaxaqueño Constructor de Infraestructura 
Educativa (Iocied) dotará de lotes de mobiliario a cinco escuelas primarias consistentes en 400 
sillas tipo paleta, 40 pizarrones y 20 sillas para docente con un monto de inversión de un millón 
261 mil 764 pesos. 
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Entregan aula de medios a primaria de La Cruz de Elota 

(2023-09-07, Redacción, Fuentes Fidedignas SIN (sitio), )  

La alcaldesa de Elota, Ana Karen Val Medina, inauguró un aula de medios en la escuela 
primaria Profesora Laura Aguilar Barraza. Esta nueva infraestructura educativa fue financiada 
con 667 mil 527 pesos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social 
Municipal (FAISMUN) 2023. La alcaldesa destacó que la educación es una prioridad en su 
administración y que se invertirán más de 5 millones de pesos en el mejoramiento de la 
infraestructura educativa. El aula de medios permitirá a los alumnos aprovechar la tecnología, el 
uso de computadoras e internet. 
 
Tecnologías de última generación marcan tendencias en la industria de la construcción 

(2023-09-07, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

Materiales San Cayetano presenta tres tendencias de innovación tecnológica que cambiarán la 
industria de la construcción en México. Estas tendencias incluyen el uso de materiales 
sostenibles y de última generación, la automatización en la construcción con robots y 
maquinarias de impresión 3D, y la implementación del internet de las cosas en la construcción y 
habilitación de edificios. La empresa también ofrece servicios de capacitación para el personal 
de obra. 
 
 
 

Programa "La Escuela Nuestra" continúa abatiendo el rezago en infraestructura 
educativa 

(2023-09-07, Redacción, B15 NL (sitio), )  

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, se ha implementado el programa "La 
Escuela Nuestra" que ha reemplazado a las escuelas de tiempo completo y ha buscado mejorar 
el sistema educativo en México. Además, se ha implementado el programa "LEEN" para 
atender las necesidades de las instituciones educativas y mejorar la infraestructura escolar. 
Aunque se han obtenido resultados prometedores, los recursos limitados han generado 
desafíos en la ejecución de proyectos más grandes. 
 
Rutilio Escandón inaugura el Servicio de Hemodiálisis en el Hospital de la Mujer, en San 
Cristóbal 
(2023-09-07, Redacción, Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas inaugura un servicio de alta especialidad en hemodiálisis en el 
Hospital de la Mujer de San Cristóbal de Las Casas. Esta mejora forma parte de la reconversión 
en infraestructura hospitalaria que busca atender a los chiapanecos de manera gratuita y de 
calidad. Con esta nueva especialidad y las unidades de hemodiálisis en diferentes municipios, 
se busca favorecer la salud y la economía de los pacientes renales en el estado. El gobierno de 
Chiapas asegura que seguirá invirtiendo en la salud del pueblo. 
 
Destina CFE 433.48 mdp para reforzar infraestructura eléctrica en Sonora 

(2023-09-06, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) descarta aumentos en las tarifas eléctricas más allá 
de la inflación en este año. Además, la CFE tiene programada una inversión de 433.48 millones 
de pesos en el estado de Sonora para fortalecer la infraestructura eléctrica y realizar trabajos 
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de mantenimiento. La CFE cuenta con la capacidad suficiente para atender la demanda de 
energía en el estado, especialmente durante el verano. 
 
SUMA JALISCO 55,784 EMPLEOS FORMALES; SE MANTIENE EN LOS PRIMEROS 
LUGARES POR GENERACIÓN DE PLAZAS LABORALES 

(2023-09-06, Redacción, Acustik Noticias (sitio), )  

Jalisco mantiene el liderazgo en la generación de empleos, hasta el octavo mes del año se 
registran en la entidad 55,784 trabajos formales, de acuerdo a las cifras del Instituto Mexicano 
de Seguro Social (IMSS) que lo colocan como el tercer estado con mayores oportunidades 
laborales. Durante el mes de agosto de 2023, Jalisco registró la creación de 7,600 puestos de 
trabajo, siendo la industria de la construcción el sector que generó mayor número de empleos 
durante el mismo mes registrando 3,768 empleos; seguido del sector servicios con 2,160 
trabajos formales e industrias de la transformación en tercer lugar con 1,465 plazas laborales. 
 
Las cinco polémicas de Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena 

(2023-09-06, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Convertida en virtual candidata a la Presidencia de la República, 
Claudia Sheinbaum Pardo es protagonista de la vida política desde hace al menos tres décadas 
cuando fue una de las líderes destacadas del movimiento estudiantil en la UNAM. 2. La 
Construcción del Segundo Piso del Periférico Durante su tiempo como secretaria de Medio 
Ambiente en el Gobierno del Distrito Federal (2005-2006), Sheinbaum enfrentó críticas por su 
participación en la construcción del Segundo Piso del Periférico, un proyecto de infraestructura 
vial impulsado por el entonces jefe de Gobierno, hoy presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
Tecnologías de última generación marcan tendencias en la industria de la construcción 

(2023-09-06, Notipress, Noticias Énfasis (Sitio), )  

De acuerdo con Materiales San Cayetano, el ahorro de tiempo e insumos es clave para el éxito 
empresarial en la industria de la construcción. Gracias al desarrollo de nuevas tecnologías, la 
industria verá un cambio de tendencias basadas en innovación, tales como materiales de última 
generación, robótica, e internet de las cosas, informó a NotiPress. En la opinión de Materiales 
San Cayetano, la industria de la construcción no se adaptan rápidamente al cambio generado 
por la innovación y tecnología. No obstante, frente a las tecnologías actuales que repercuten 
sobre la vida cotidiana y el trabajo, la construcción presenta cambios orientados a la 
productividad, calidad, así como a la reducción de costos y tiempos al construir. 
 
SSA Lázaro Cárdenas amplía su Terminal Especializada en Automóviles para atender al 
sector 

(2023-09-06, Redacción, Cluster Industrial (Sitio), )  

SSA Lázaro Cárdenas ha ampliado su Terminal Especializada en Automóviles en el Puerto de 
Lázaro Cárdenas para satisfacer la creciente demanda de la industria automotriz. La inversión 
de 54.2 millones de pesos ha permitido aumentar la capacidad de la terminal y fortalecer su 
infraestructura portuaria. Esta expansión refleja el compromiso de SSA Lázaro Cárdenas con el 
crecimiento y desarrollo del puerto, así como su contribución al comercio y la economía en 
México. 
 
CFE destina 433.48 mdp para reforzar la infraestructura eléctrica de Sonora 
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(2023-09-06, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) destinará una inversión de 433.48 millones de pesos 
para fortalecer la infraestructura eléctrica en el estado de Sonora, beneficiando a 1.17 millones 
de usuarios. La CFE aclaró que no habrá incrementos en la tarifa doméstica y que los 
aumentos en las facturaciones se deben al incremento del consumo por las altas temperaturas. 
La CFE cuenta con la capacidad suficiente para atender la demanda de energía en el estado, 
con una disponibilidad del 21% y capacidad de transformación para los próximos cuatro años. 
 
ARRANCA MARS OBRAS POR 13 MILLONES DE PESOS EN LOS CINCO MANANTIALES 

(2023-09-06, Redacción, Intersip (sitio), )  

Noticias Coahuila, Lideres de Opinión, Reportaje SIP Noticias Coahuila, Lideres de Opinión, 
Reportaje SIP Por Rodrigo Jiménez 6 Septiembre 2023; Nava, Coahuila.- Obras de 
infraestructura educativa y modernización vial puso en marcha el gobernador Miguel Ángel 
Riquelme Solís en gira de trabajo por municipios de la Región Cinco Manantiales, con inversión 
total de 13 millones de pesos, desde donde manifestó que Coahuila es un estado en 
movimiento y reiteró que la seguridad ha sido pilar de su Administración, donde se han invertido 
más de 2,700 millones de pesos en infraestructura militar y equipamiento para las 
corporaciones policiacas. 
 
 
 

Pachuca firma convenio con la ONG Green Cross Reino Unido para un desarrollo 
sostenible 

(2023-09-06, Virginia López, Noticias Énfasis (Sitio), )  

La Presidencia Municipal de Pachuca firmó un convenio de colaboración con la ONG Green 
Cross Reino Unido, con el cual esta organización se compromete a promover el desarrollo 
sostenible. La promoción del desarrollo sostenible se hará principalmente a través del programa 
"Climate Positive Sustainable Infraestructure", con el que se trabajará para garantizar que los 
proyectos de infraestructura desarrollados en Pachuca sean abordados teniendo en cuenta 
todos los aspectos relacionados con la sostenibilidad del proyecto. 
 
Destina CFE 433.48 mdp para reforzar la infraestructura eléctrica de Sonora, en 2023; 
descarta incremento por encima de la inflación 

(2023-09-06, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

6,9,2023 HERMOSILLO, SONORA.- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) programó una 
inversión de 433.48 millones de pesos (mdp) para 2023 en el estado de Sonora, a fin de 
fortalecer la infraestructura eléctrica y trabajos de mantenimiento, en beneficio de 1.17 millones 
de usuarios. Además, descartó incrementos en la tarifa doméstica ya que solo se aplica el 
factor de ajuste mensual, el cual al finalizar el año es inferior a la inflación anual. 

 
CÁMARAS EMPRESARIALES 

 
Infonavit presenta "Equipa tu casa", nuevo crédito para mejorar la vivienda 

(2023-09-06, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) presentó Equipa 
tu Casa, un complemento al crédito hipotecario para comprar vivienda que le permite a los 
derechohabientes obtener una cantidad adicional de financiamiento para hacer mejoras, 
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reparaciones o adquirir equipamiento que mejore las condiciones del hogar. En conferencia de 
prensa, acompañado de los presidentes de la Concanaco Servytur, Concamin y Anfad, el 
director general del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, explicó que 75% de las personas que 
compran su casa con un Crédito Infonavit no agotan su capacidad de crédito. Por su parte, 
José Héctor Tejada, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur México),dijo que este esfuerzo es para los 
trabajadores, con la finalidad de que encuentren en su vivienda su principal activo, pues debe 
convertirse en la seguridad de que hay algo a lo cual regresar y por lo cual merece la pena 
continuar. 
 
Vigilancia con drones en Puebla queda 'corta'; el problema debe atacarse de raíz: CCE 

(2023-09-06, Verónica López, Milenio (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Héctor Sánchez Morales reconoció 
la iniciativa del gobierno federal de incrementar el número de efectivos de la Guardia Nacional e 
implementar drones en la autopista Puebla-Orizaba para reforzar la vigilancia y prevenir delitos 
de robo contra quienes transitan por esa vía. 
 
Informalidad laboral amenaza economía nacional: Concanaco-Servytur 

(2023-09-06, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, (Concanaco 
Servytur) aseguró que la informalidad laboral refleja una problemática insostenible que presenta 
una amenaza para el crecimiento de la economía mexicana. "Las consecuencias de no 
incentivar la formalidad son unidades económicas con bajos salarios, mayor desigualdad, 
escasa estabilidad laboral, vulnerabilidad de los derechos laborales y prácticamente nula 
contribución al sistema tributario", manifestó el presidente de la Concanaco Servytur, Héctor 
Tejada Shaar. Ante la informalidad laboral del país la Concanaco-Servytur propone y respalda 
medidas para establecer normas que combatan la informalidad, además de crear conciencia de 
las ventajas que ofrece a los ciudadanos un régimen formal, como buscar eliminar dos trámites 
por cada nuevo procedimiento generado. 
 
Capacitación para transportistas, necesaria para aprovechar nearshoring 

(2023-09-07, Camila Ayala Espinosa, El Economista, . 35)  

La COPARMEX está solicitando la instalación de escuelas para transportistas en las principales 
regiones industriales del país debido a un déficit de transportistas. Se destaca la necesidad de 
especialización logística y la falta de políticas públicas en México y América del Norte. También 
se menciona la creación de un Centro de Capacitación Nacional de Operadores de 
Autotransporte de Carga en Querétaro. Además, se señalan las zonas más peligrosas para la 
logística, como el Bajío, Puebla, Guadalajara y el Estado de México. 
 
Grupo ADO iniciará operaciones en el Aeropuerto Internacional de Tulum 

(2023-09-07, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

La reapertura del Aeropuerto Internacional de Tulum en diciembre ha generado expectativas en 
las empresas de transporte. Grupo ADO está listo para operar en este recinto aeroportuario y 
conectarse con localidades clave como Felipe Carrillo Puerto y Tulum. El Consejo Coordinador 
Empresarial del Caribe destaca la importancia de tener claridad sobre las aerolíneas y rutas 
que operarán en el nuevo aeropuerto antes de avanzar en los planes de comercialización. Se 
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espera que el aeropuerto atraiga a grandes marcas y franquicias, así como empresas de 
alimentos y alquiler de vehículos. 
 
¿Cómo consolidar el nearshoring? La clase empresarial y autoridades mexicanas 
responden 

(2023-09-07, Gabriel Nava, Reporte Índigo (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) considera importante mejorar las condiciones de 
negocios en México para aprovechar el fenómeno del nearshoring. Se deben resolver 
pendientes en materia energética, capital humano y seguridad. Además, es necesario fortalecer 
la infraestructura y el sistema educativo para desarrollar competencias que se adapten al 
mercado laboral del futuro. A pesar de los retos, el balance sobre el desempeño de México en 
la relocalización de empresas ha sido positivo y se espera seguir siendo el país que más 
inversión por nearshoring ha recibido en el mundo. 
 
ATICM aplaza reducción de vuelos a 2024.- 

(2023-09-07, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de México, . 15)  

La COPARMEX, junto con otros organismos privados, ha advertido de los impactos económicos 
y reputacionales que puede tener la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM). Se estima que se perderían alrededor de 1.4 millones de 
pasajeros debido a esta medida. La reducción de vuelos se aplicará a partir del 8 de enero de 
2024. 
 
Presenta Infonavit nuevo esquema Equipa tu Casa 

(2023-09-07, Patrícia Carrasco, La Prensa, . 3)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) dio a conocer el 
nuevo esquema “Equipa tu Casa”, un crédito que las trabajadores pueden utilizar para comprar 
bienes que les ayuden a equipar su casa y aplica para vivienda nueva o ya existente. El director 
del Infonavit -en compañía del presidente de la Concamin, José Abugaber Andonie, de la 
Concanaco Héctor Tejada Shaar y Guillermo Freyría Pérez, presidente de la ANFAD»-, explicó 
que la tasa de interés es la misma que se otorga para la adquisición de vivienda que va de 3.09 
a 10.45 por ciento, dependiendo del salario. 
 
Más de la mitad de los trabajadores mexicanos de 25 a 64 uños tienen empleo informal, 
dfra insostenible: Concanaco 

(2023-09-07, Genoveva Ortiz, La Prensa, . 1,3)  

CONCANACO SERVYTUR, informalidad laboral, economía mexicana, comercio, servicios, 
turismo, México, autoridades, iniciativa privada, consumidores, normas, régimen formal, ingreso 
mensual. 
 
SCJN invalida artículos del Código Penal Federal que castigan el aborto 

(2023-09-07, Redacción, La Voz del Mayab (Sitio), )  

De manera unánime, los integrantes de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) declararon este miércoles inconstitucionales cuatro artículos del Código Penal 
Federal que sancionan con cárcel a las mujeres que recurran al aborto, lo que implica que esos 
numerales ya no podrán ser aplicados por ninguna autoridad. Lo último: SCJN invalida artículos 
del Código Penal Federal que castigan el aborto ¿Quién es Claudia Sheinbaum? Biografía de la 
candidata de Morena a la presidencia Siempre sí, es Claudia Apuesta Coparmex por el 
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fortalecimiento de las MiPymes Morena anuncia reforma que va contra los fideicomisos de la 
SCJN The post SCJN invalida artículos del Código Penal Federal que castigan el aborto 
appeared first on Alto Nivel. 
 
¿Quién es Claudia Sheinbaum? Biografía de la candidata de Morena a la presidencia 

(2023-09-07, Redacción, La Voz del Mayab (Sitio), )  

¿Dónde nació Claudia Sheinbaum? Claudia Sheinbaum nació en la Ciudad de México, México, 
el 24 de junio de 1962. Sus padres son Carlos Sheinbaum Yoselevitz, un ingeniero químico, y 
Annie Pardo Cemo, una bióloga. Lo último: SCJN invalida artículos del Código Penal Federal 
que castigan el aborto ¿Quién es Claudia Sheinbaum? Biografía de la candidata de Morena a la 
presidencia Siempre sí, es Claudia Apuesta Coparmex por el fortalecimiento de las MiPymes 
Morena anuncia reforma que va contra los fideicomisos de la SCJN The post ¿Quién es Claudia 
Sheinbaum? Biografía de la candidata de Morena a la presidencia appeared first on Alto Nivel. 

 
Apuesta Coparmex por el fortalecimiento de las MiPymes 

(2023-09-07, Redacción, La Voz del Mayab (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) invita a emprendedores a 
participar en la Feria Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento (FIIE), que se llevará a 
cabo del 12 al 14 de septiembre en la Expo Santa Fe. El objetivo de la FIIE es brindar soporte, 
asesoría y financiamiento a las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes) y fomentar la 
incorporación de la innovación en los negocios. La FIIE contará con diferentes ejes temáticos y 
ofrecerá oportunidades de networking, mentoría y exhibición de productos y servicios. La 
entrada es gratuita y el registro está abierto en la página oficial de la Feria. 
 
Obtiene reconocimiento ErgoSolar por su trayectoria en gala del CCE Puebla 

(2023-09-07, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

Desde el 2022, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla ha reconocido a las 
mejores empresas de la entidad a través de los "Premios CCE". En su segunda edición, se 
premiaron a empresas destacadas en categorías como Empresa Socialmente Responsable, 
Joven Empresario del Año, Modelo Empresarial Sustentable, entre otras. ErgoSolar fue 
galardonada en la categoría Proyecto o Modelo Sustentable por su labor en la implementación 
de paneles solares, que ha contribuido al ahorro de energía y la disminución de emisiones de 
dióxido de carbono. El CEO de ErgoSolar destacó la importancia de las energías limpias en la 
lucha contra el cambio climático. 
 
Reducción de operaciones en el AICM entraría en vigor hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) retrasaría la puesta en marcha de la 
reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hasta 
enero de 2024, luego de que la industria aérea emitiera su postura sobre las afectaciones 
negativas que causaría esta medida hacia los usuarios, aerolíneas y al propio turismo. Cerca de 
4,000 vuelos serían cancelados Aunque la nueva disminución se habría pospuesto hasta enero 
de 2024, la disminución todavía va a impactar en la cancelación de cerca de 1,000 vuelos 
semanales, lo que se traduce en 4,000 operaciones al mes, de acuerdo con la Confederación 
Patronal de la República Mexicana en la Ciudad de México (Coparmex CDMX). 
 
Estas son las entidades con más robo a negocios según Coparmex 
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(2023-09-06, Redacción, Paola Rojas (Sitio), )  

El presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora, informó que uno de cada dos 
negocios en el país ha sufrido algún tipo de delito, ya sea por robo de mercancía, extorsión o el 
llamado 'cobro de piso'. Cómo son las estadísticas a nivel estatal Jorge Peñúñuri Pantoja, 
presidente de la Comisión de Seguridad y Justicia de Coparmex, indicó que de enero a julio de 
ese año en el país, se han registrado 44 mil 886 carpetas de investigación, lo que significa 212 
carpetas cada día por robo a negocio, mientras que el Instituto Nacional de Geografía y 
Estadística (Inegi) señala la cifra negra o que no se denuncia es del 83.4%. 
 
Infonavit presentó "Equipa tu Casa", crédito para amueblar y acondicionar viviendas 

(2023-09-06, Patrícia Carrasco, La Prensa, La Prensa (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) dio a conocer el 
nuevo esquema 'Equipa tu Casa', un crédito que los trabajadores van a poder utilizar para 
comprar bienes que les ayuden a equipar su casa y aplica para vivienda nueva o ya existente. 
El director del Infonavit, -en compañía del presidente de la Concamin, José Abugaber Andonie, 
de la Concanaco Héctor Tejada Shaar y Guillermo Freyría Pérez, presidente de la ANFAD-, 
explicó que la tasa de interés es la misma que se otorga para la adquisición de vivienda que va 
de 3.09 a 10.45 por ciento, dependiendo del salario. "Este programa te da la libertad de que es 
optativo, no tiene un catálogo definido; la Concanaco es muy importante aquí porque todos sus 
miembros cumplen con las normas, son comercios formales y/o dan la mejor oferta dentro del 
territorio nacional", afirmó. 
 
Aplazan reducción de operaciones del AICM 

(2023-09-06, Redacción, Siete 24 (Sitio), )  

El Gobierno Federal aplazó la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), que entraría en vigor en octubre próximo. Te recomendamos: 
Reducción de vuelos en el AICM afectará la economía y la competitividad: Coparmex CDMX 
Ahora, la reducción de 52 a 43 operaciones por hora en el AICM iniciará en enero de 2024. 
 
Califica presidente del CCE positivo en lo que está haciendo Municipio 

(2023-09-06, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseguró que empresarios de 
Chihuahua decidieron venir al informe del alcalde, son temas positivos los que va a presentar 
esta tarde. 
 
Apuesta Coparmex por el fortalecimiento de las MiPymes 

(2023-09-06, Alto Nivel, FIN Alto Nivel (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) anunció la Feria 
Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento (FIIE), que se llevará a cabo del 12 al 14 de 
septiembre en Expo Santa Fe. El objetivo de la feria es brindar financiamiento y capacitación a 
las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPymes) y promover la innovación en los 
negocios. Se espera la participación de más de 10,000 asistentes y se ofrecerán diversos 
programas y actividades para impulsar a las MiPymes. 
 
IP pide dar prioridad a seguridad en presupuesto 

(2023-09-06, Citlali Sáenz, MVS Noticias (Sitio), )  
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El sector empresarial del país pidió a la Secretaría de Hacienda darle prioridad en el 
Presupuesto de Egresos 2024, a los temas de seguridad, educación y salud. El presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, explicó que una vez que, Rogelio 
Ramirez de la O entregue el presupuesto de egresos para el próximo año a la Cámara de 
Diputados el viernes 8 de septiembre, podrán analizar su contenido para presentar una 
propuesta sería en torno al Paquete Económico 2024. Por su parte, el presidente de la 
Coparmex, José Medina Mora coincidió en que el próximo año, debería destinarse un mayor 
presupuesto a sectores prioritarios como el combate a la inseguridad y la violencia, a la salud 
de los mexicanos dónde más del 50% no cuenta con seguridad social, ni medicamentos. 
 
Empresarios piden certeza regulatoria y energética para invertir en México 

(2023-09-06, Redacción, The Logistics World (sitio), )  

Ciudad de México, (EFE).- El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 
México, Francisco Cervantes, consideró este martes que para equilibrar el clima de negocios e 
inversiones en el país se requiere certeza jurídica, simplificación regulatoria, y energía 
suficiente, limpia y barata. 
 
 
 
 

Insostenible informalidad en México: CONCANACO SERVYTUR 

(2023-09-06, Redacción, Siete 24 (Sitio), )  

De acuerdo con el INEGI, más del 55.2% de la población ocupada trabaja de manera informal 
en México. La CONCANACO SERVYTUR México considera esta cifra insostenible y perjudicial 
para los trabajadores, consumidores y la economía en general. Se estima que más de 32.3 
millones de mexicanos se encuentran en empleos informales, sin acceso a beneficios laborales 
ni protección social. La Confederación hace un llamado a las autoridades, el sector privado y 
los consumidores para reducir la informalidad laboral en el país. 
 
Informalidad en el país, el gran mal de la economía mexicana: CONCANACO 

(2023-09-06, Genoveva Ortiz, La Prensa, La Prensa (Sitio), )  

Más de la mitad de los trabajadores mexicanos de 25 a 64 años tienen un empleo informal, 
informó el presidente de Concanaco, Héctor Tejada Shaar, al advertir que esta cifra es 
insostenible, debido a que no solo atenta contra el bienestar de los trabajadores y 
consumidores, sino también limita los recursos que pueden destinarse a políticas públicas. El 
presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(CONCANACO SERVYTUR México), Héctor Tejada Shaar, llamó a redoblar esfuerzos de 
autoridades, Iniciativa Privada y consumidores para reducir la informalidad laboral en México. 
Combatir informalidad La CONCANACO SERVYTUR México propone y respalda medidas para 
establecer normas que combatan la informalidad, además de crear conciencia de las ventajas 
que ofrece a los ciudadanos un régimen formal. Por ejemplo, se busca eliminar dos trámites por 
cada nuevo procedimiento generado. 
 
WTTC Y ASETUR FIRMAN ACUERDO A FAVOR DE LA SOSTENIBILIDAD EN LA 
INDUSTRIA HOTELERA; SE REAFIRMA COMPROMISO CON EL CNET 

(2023-09-06, Redacción, Turistampa (Sitio), )  
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Como promotor de Hotel Sustainability Basics, México será reconocido como un líder e 
impulsor de la sostenibilidad en el sector La iniciativa es una gran herramienta para que la 
industria continúe adaptándose y evolucionando para satisfacer las necesidades, tanto de los 
viajeros, como del planeta El Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en 
inglés) y la Asociación de Secretarios de Turismo de México (ASETUR), firmaron un acuerdo de 
colaboración mediante el cual la Asociación promoverá en la industria hotelera criterios de 
sostenibilidad global, mismos que constituyen la iniciativa Hotel Sustainability Basics. Esta 
iniciativa realizada por el WTTC, encabezado por Julia Simpson, Presidenta y CEO del 
organismo, surgió como resultado de una clara demanda de un grupo significativo de marcas 
hoteleras globales para desarrollar criterios fundamentales de sostenibilidad, diseñados por y 
para la industria, y que todos los proveedores de alojamiento, incluyendo hoteles, casas de 
huéspedes y residencias turísticas, deban cumplir como mínimo. El desarrollo de Hotel 
Sustainability Basics incorporó la experiencia de la industria con Greenview y llevó a cabo 
amplias consultas, que incluyen a los miembros hoteleros del WTTC, 11 marcas hoteleras 
globales, 17 hoteles que conforman la Sustainable Hospitality Alliance; además de organismos 
relevantes de la industria, como GSTC, Travalyst,Booking.comy SHA. Asimismo, llevó a cabo 
un amplio proceso de consulta con más de 60 marcas hoteleras globales para definir los 
criterios de sostenibilidad más esenciales. De esta manera, como promotor de Hotel 
Sustainability Basics, México será reconocido como un líder e impulsor de la sostenibilidad en 
el sector de los viajes y el turismo. Hoteles, casas de huéspedes y residencias turísticas podrán 
adoptar los 12 criterios de dicha iniciativa, enfocados principalmente en los siguientes ejes de 
acción: Medir y reducir el consumo de energía y agua, así como en la disminución de residuos y 
emisiones de carbono. Cabe destacar que en este evento también se contó con la participación 
de Héctor Tejada, Presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur); Nathalie Veronique Desplas Puel, Secretaria de 
Turismo de la Ciudad de México; Roberto Enrique Monroy García, Secretario de Turismo del 
Estado de Michoacán; Elizabeth Quintanar Gomez, Secretaria de Turismo del Estado de 
Hidalgo, y de Alejandro Diaz Acuña, Secretario del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación 
Mexicana de Hoteles y Moteles A.C. 
 
Durango crece en el sector industrial y de inversiones: empresarios 

(2023-09-06, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Redacción NW Durango Con logros muy claros como la atracción de inversiones y demás 
empleos calificados, los duranguenses comprueban el trabajo y los avances en la entidad a un 
año del Gobierno actual, resaltaron líderes empresariales de Durango y la Comarca Lagunera 
quienes destacaron el cambio a favor de la tecnología, que permite a la entidad un mayor 
desarrollo. La presidenta del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Magdalena Gaucín 
Morales, indicó que "otro de los puntos más importantes, fue el lograr salir de una crisis 
financiera y ahora la mejor situación de las finanzas y sus atractivos de la entidad permiten el 
"nearshoring", con la finalidad de atracción de más empresas y que representa beneficios para 
ambos, ver las necesidades de las empresas y poner el capital humano", señaló. 
 
Empresarios piden certeza para invertir en México 

(2023-09-06, Redacción, America Retail (Sitio), )  

Para qué leerlo si lo puede escuchar haciendo click aquí Según publica el portal The 
Logisticsworld.com empresarios piden certeza para invertir en México. El presidente del 

https://www.efinf.com/clipviewer/2e82ef3f03d712f601eec9481952a423?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e9aef5e7ca1d643d3762bf2be93b4b2b?file


 

 

Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México, Francisco Cervantes, consideró este 
martes que para equilibrar el clima de negocios e inversiones en el país se requiere certeza 
jurídica, simplificación regulatoria, y energía suficiente, limpia y barata. 
 
Durango crece en el sector industrial y de inversiones: empresarios 

(2023-09-06, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Líderes empresariales de Durango y la Comarca Lagunera destacaron los logros del Gobierno 
actual en atracción de inversiones y empleos calificados. El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) resaltó la mejora en las finanzas y la capacidad de la entidad para atraer más empresas. 
También se mencionó el cambio hacia la tecnología y los avances en seguridad y salud. Los 
empresarios expresaron su apoyo al Gobierno y su confianza en un futuro desarrollo económico 
para Durango. 
 
En vísperas de la entrega del PEF 2024 por parte de Rogelio Ramírez de la O, titular de la 
SHCP, Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, informó el análisis de cuatro 
propuestas. 
(2023-09-06, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

En vísperas de la entrega del PEF 2024 por parte de Rogelio Ramírez de la O titular de la 
SHCP Francisco Cervantes Díaz presidente del CCE informó el análisis de cuatro propuestas 
mientras que José Medina Mora presidente de la Coparmex destacó las tres prioridades 

 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo afirmó que la 
informalidad amenazada el crecimiento comercial del país. 
(2023-09-07, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicio y Turismo afirmó que la 
informalidad amenazada el crecimiento comercial del país solicitaron a las autoridades redoblar 
esfuerzos 

 
TREN MAYA 

 
AMLO realizará recorrido de supervisión del tren Transístmico 

(2023-09-06, Alonso Urrutia, Arturo Sánchez, La Jornada (sitio), )  

El presidente de México realizó un recorrido de supervisión del Tren Transístmico desde Salina 
Cruz a Coatzacoalcos. También mencionó que aún faltan detalles en el Tren Maya, como la 
soldadura en las vías, que impide alcanzar su velocidad máxima de 160 kilómetros por hora. 
 
Huawei busca usar IA en el Tren Maya 

(2023-09-07, Christopher Calderon, El Financiero, . 26)  

QUIERE PROVEER LA TECNOLOGÍA El gigante tecnológico chino, Huawei, informó que está 
trabajando en tecnología para vías ferroviarias basada en [A, que podría utilizarse en el 
proyecto insignia de la administración: el Tren Maya. La empresa dijo estar interesada en 
proveer infraestructura y tecno logía al Tren Maya, que iniciará operaciones en diciembre de 
este año. “Ya estamos desarrollando algunos proyectos en la actualidad con el Tren Maya y en 
cuanto a tecnología, ya estamos dando algunos servicios”, afirmó Martín Portillo, director de 
Operaciones y Estrategia para Huawei en Latinoamérica. En medio de la persecución de EU 
contra Huawei, el sureste mexicano se ha convertido en un atractivo polo para la empresa, 
quien ve en esta zona un gran potencial para desplegar e incrementar su red de fibra óptica a 
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fin de habilitar servicios de conectividad en algunos de los tramos del Tren Maya. Christopher 
Calderón Clave Será necesario reforzar la conectividad en los estados por donde pasará el 
Tren Maya. 
 
La crisis del Tren Maya y la CFE 

(2023-09-06, Luis Carriles, Ovaciones (sitio), )  

Pemex TRI recibió una inversión millonaria para modernizar y dar mantenimiento a sus plantas 
de refinación, logrando aumentar su producción en un 60%. Destaca la refinería Olmeca, que 
se espera aporte 77 mil barriles diarios de combustibles. Por otro lado, la empresa Walworth 
celebró el Día Internacional de la Beneficiencia, promoviendo la ayuda a los demás desde la 
comunidad y el entorno laboral. 
 
Renta de vivienda se encarece en FCP por llegada del Tren Maya 

(2023-09-07, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

La llegada del Tren Maya ha provocado un aumento de más del 50% en las tarifas de renta de 
vivienda en el municipio de Felipe Carrillo Puerto, debido a la demanda de alojamiento por parte 
de trabajadores foráneos. Los residentes locales han protestado contra este aumento abrupto y 
han pedido a las autoridades que intervengan. Sin embargo, las autoridades municipales han 
indicado que no pueden intervenir en la regulación de las tarifas de alquiler, ya que queda fuera 
de su jurisdicción. Los residentes temen que esta situación pueda llevar a un desalojo masivo y 
a la gentrificación de la zona. 
 
Desmiente el Gobierno fallas en el recorrido del Tren Maya en el que viajó AMLO 

(2023-09-07, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

El Gobierno de México desmintió fallas en el Tren Maya durante el recorrido del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Se señaló que se trata de una campaña de desinformación y se 
explicó que el tren está en fase de pruebas y debe recorrer 15 mil kilómetros a velocidad 
mínima antes de alcanzar su velocidad máxima. 
 
Presidente comparte "Un fin de semana de supervisión", crónica de su jornada en el 
sureste; Tren Maya y refinería Olmeca, visitas destacadas 

(2023-09-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó una gira de trabajo en el sureste del país, 
donde destacó la inauguración de la refinería Olmeca y el Quinto Informe de Gobierno en 
Campeche. Además, realizó un viaje de prueba a bordo del Tren Maya, visitando diversas 
estaciones y destacando la importancia de preservar el medio ambiente. El presidente regresó 
a la Ciudad de México después de supervisar los avances en la construcción del tren. 
 
Como en las grandes potencias, la economía y el turismo de México se volverá a mover 
en tren: Gómez Cazarín 

(2023-09-07, Redacción, Noreste VER (sitio), )  

El Tren Maya, Interoceánico y Coatzacoalcos-Palenque unirá pueblos, promoverá el 
reencuentro con las culturas prehispánicas y nuevos destinos turísticos, además de movilizar 
mercancías, dijo Campeche, Campeche, 2 de septiembre de 2023.- El sistema ferroviario de 
México será una realidad y volverá a mover la economía y el turismo en una región 
extraordinaria como la Maya, el corredor Coatzacoalcos-Palenque y el Interoceánico, como 
ocurre en la grandes potencias europeas, afirmó el diputado Juan Javier Gómez Cazarín, 
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presidente de la Junta de Coordinación Política, del Congreso de Veracruz. «El tren mexicano 
volverá a recorrer el territorio nacional, uniendo pueblos, difundiendo el gran legado cultural y 
detonando nuevos destinos turísticos, dándole una nueva dinámica social y económica a 
cientos de comunidades que hoy celebran el paso de las locomotoras», destacó, tras atestiguar 
el primer recorrido del Tren Maya. 
 
En la ruta del Tren Maya 

(2023-09-06, Redacción, Miradas (sitio), )  

En la Península de Yucatán se encuentra Chichén Viejo, un conjunto residencial maya que 
abrirá al público próximamente después de más de 30 años de investigación y recuperación. 
Este sitio, habitado por gobernantes mayas y asociado al linaje Kup, revelará sus secretos 
milenarios y cuenta con una monumental belleza en sus edificaciones y elementos decorativos, 
incluyendo un friso de más de 20 metros de largo. 
 
AMLO viajará en el Tren Transístmico: "todavía no es inauguración" 

(2023-09-06, Redacción, Milenio (sitio), )  

En la conferencia mañanera de este miércoles, el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, 
anunció que viajará en el Tren Transístmico de Salina Cruz a Coatzacoalcos. Reconoció que 
tanto el Tren Transístmico como el Tren Maya requieren tiempo para su acondicionamiento 
completo. Además, mencionó la importancia de rehabilitar las vías férreas en México. 
 
Renta de vivienda se encarece en FCP por llegada del Tren Maya 

(2023-09-07, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

En Felipe Carrillo Puerto, la llegada del Tren Maya ha provocado un aumento del 50% en las 
tarifas de renta de vivienda. Los residentes locales se han manifestado en contra de este 
encarecimiento y piden la intervención de las autoridades. Además, se informa que el gobierno 
municipal de Benito Juárez está planeando endurecer las sanciones contra el manejo 
inadecuado de basura en Cancún. Por último, la Procuraduría de Protección Ambiental de 
Quintana Roo está llevando a cabo operativos para verificar que los negocios cuenten con 
planes de manejo de residuos. 
 
Desmiente el Gobierno fallas en el recorrido del Tren Maya en el que viajó AMLO 

(2023-09-06, Redacción, Notipress (Sitio), )  

En la conferencia matutina del 6 de septiembre de 2023 se desmintió que el Tren Maya haya 
fallado durante el recorrido en el que viajó el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO). Según Elizabeth García Vilchis, se trató de una campaña de desinformación. 
El convoy no puede ir a 160 kilómetros por hora, ya que está en fase de pruebas y debe 
recorrer 15 mil kilómetros a velocidad mínima antes de alcanzar su velocidad máxima. 
 
Ana Elizabeth García Vilchis se burla de "expertos" que criticaron recorrido del Tren 
Maya 

(2023-09-06, Vianey Pérez Ángeles, SDP Noticias (sitio), )  

En la sección de Quién es quién en las mentiras de la semana de hoy 6 de septiembre, Ana 
Elizabeth García Vilchis se burló de los "expertos" que criticaron el recorrido de prueba del Tren 
Maya. Pues durante la conferencia mañanera de hoy 6 de septiembre, Ana Elizabeth García 
Vilchis recordó los señalamientos que hicieron diferentes medios de comunicación por una 
supuesta falla en el Tren Maya, y señaló como falsas sus menciones. La funcionaria de 
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presidencia acusó que entre los medios y periodistas que se consideran expertos en el tema y 
se lanzaron con falsas menciones en contra de la mega obra de la 4T están: Radio Fórmula 
Reforma La Silla Rota Reporte Índigo Pero Ferriz Bere Aguilar Joaquín López-Dóriga Pascal 
Beltrán Del Río Javier Lozano A quienes respondió que no se puede esperar que el recorrido 
del Tren Maya se de a 160 kilómetros por hora (km/h) durante sus funciones de prueba, pues 
"se tiene que hacer poco a poco". Ana Elizabeth García Vilchis responde a criticos expertos del 
Tren Maya En ese sentido, Ana Elizabeth García Vilchis se burló de los "expertos en trenes 
eléctricos" y les dejó algunas de las mentiras que ellos mismos han difundido, esto a través de 
una colaboración con Infodemia. Entre las mentiras señaladas se encuentran: ¿Qué pasó con 
el Tren Maya? El segundo día de pruebas del Tren Maya, el 2 de septiembre, el boato tuvo una 
parada de más de una hora entre Yaxcabá, en Yucatán. La supervisión tuvo como 
consecuencia que se detuvieran en ciertos tramos del Tren Maya para revisar todo, lo que 
provocó demoras en su recorrido. No obstante, AMLO destacó que este tipo de demoras se 
volvieron elementos muy importantes para la supervisión correcta del Tren Maya, y recalcó que 
no es lo mismo revisar el tren vía aérea que por tierra. 
 
Tren Maya se inaugurará en diciembre 

(2023-09-06, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

El presidente López Obrador reiteró su compromiso de inaugurar el Tren Maya en diciembre, 
pero ahora mencionó que tendrá un "tiempo de reserva" hasta septiembre del año próximo. 
Durante su gira por la península de Yucatán, el convoy del Tren Maya en el que viajaba el 
presidente se quedó varado en Yaxcabá por una hora, lo que causó un retraso en el evento de 
inauguración de Chichén Viejo. El presidente se disculpó por la demora y mencionó que 
revisaron detalladamente la circulación sobre los rieles. 
 
Enlace a Palacio Nacional donde se lleva a cabo la conferencia de prensa del Presidente 
López Obrador, quien dijo que viajar en el tren Maya fue una experiencia extraordinaria 

(2023-09-06, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

Enlace a Palacio Nacional donde se lleva a cabo la conferencia de prensa del Presidente López 
Obrador quien dijo que viajar en el tren Maya fue una experiencia extraordinaria e invitará a los 
que están en contra Informó que hay 22 millones de personas inscritas en el Seguro Social y va 
a aumentar lo cual indica que la economía está estable 

 
Colaboración de Epigmenio Ibarra, documentalista y productor, sobre el recorrido de 
supervisión del Tren Maya. / Columna en Milenio. (Parte 3). 

(2023-09-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

Colaboración de Epigmenio Ibarra documentalista y productor sobre el recorrido de supervisión 
del Tren Maya Ibarra se dijo sorprendido por la obra ya que la calificó como "un prodigio de 
ingeniería y una proeza extraordinaria" Detalló que estuvo en una reserva en Miguel Colorado 
comunidad a la que el Tren Maya dará posibilidades de supervivencia y sustentabilidad Señala 
que "todo México está volcado hacia el sureste en una acción de justicia social para una región 
olvidada que tienen un potencial enorme" Regresando al tema de la transferencia de bastón de 
mando Ibarra dijo no recordar un hecho igual Apuntó que lo que hoy se vive "con una vocación 
democrática indeclinable" es lo que le hace decir "es un honor estar con Obrador" 
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Colaboración de Epigmenio Ibarra, documentalista y productor, sobre el recorrido de 
supervisión del Tren Maya. / Columna en Milenio. (Parte 3). 
(2023-09-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

Colaboración de Epigmenio Ibarra documentalista y productor sobre el recorrido de supervisión 
del Tren Maya Ibarra se dijo sorprendido por la obra ya que la calificó como "un prodigio de 
ingeniería y una proeza extraordinaria" Detalló que estuvo en una reserva en Miguel Colorado 
comunidad a la que el Tren Maya dará posibilidades de supervivencia y sustentabilidad Señala 
que "todo México está volcado hacia el sureste en una acción de justicia social para una región 
olvidada que tienen un potencial enorme" Regresando al tema de la transferencia de bastón de 
mando Ibarra dijo no recordar un hecho igual Apuntó que lo que hoy se vive "con una vocación 
democrática indeclinable" es lo que le hace decir "es un honor estar con Obrador" 

 

El presidente López Obrador anunció que el próximo 17 de septiembre realizará una 
supervisión al tren del Istmo. 
(2023-09-06, Ricardo Sevilla, Monitoreo Especial 3, )  

El presidente López Obrador anunció que el próximo 17 de septiembre realizará una 
supervisión al tren del Istmo de Salinas Cruz hacía Coatzacoalcos dijo que no es inauguración y 
adelantó que irá lento refiriendo a las críticas por parte de la oposición que recibió el Tren Maya 
en su recorrido de prueba 

 
 
Cinco boletos de mentiras contra el Tren Maya. 
(2023-09-06, Claudia Martínez, Canal 14, )  

Cinco boletos de mentiras contra el Tren Maya 1 Mentira que se descompuso el Tren Maya 2 
Falso que el Tren Maya sea lento 3 Falso que el Tren Maya sea chatarra 4 Falsa inauguración 
5 Falso ecocidio por el Tren Maya 

 
AIFA 

 
Templo Mayor 

(2023-09-07, F. Bartolomé, Reforma, . 8)  

Claudia Sheinbaum ha sido confirmada como la candidata presidencial de Morena, con 
respaldo de Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Esto configura un escenario inédito en 
México, donde Sheinbaum y la aliancista Xóchitl Gálvez competirán por la Presidencia. Por otro 
lado, el ex canciller Marcelo Ebrard denunció irregularidades en el proceso de definición de la 
candidatura. En otro orden de cosas, la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México se pospuso para enero de 2024. Sin embargo, el problema persiste y el 
aeropuerto "Felipe Ángeles" (AIFA) sigue subutilizado, a pesar de los esfuerzos del gobierno 
para promoverlo. La idea de cancelar vuelos en el AICM para redirigirlos al AIFA fue rechazada 
por aerolíneas, pilotos y la calificadora Fitch. 
 
Aplazan reducción de vuelos en AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

El nuevo recorte de operaciones sólo aplicará para las aerolíneas nacionales, no así para las 
internacionales, señaló la dependencia en un comunicado. Tanto la Dirección del AICM como el 
Presidente López Obrador han acusado a las aerolíneas de no reducir el número de 
operaciones -como se determinó el año pasado- y han insistido en que muden al AIFA sus 
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operaciones. La semana pasada especialistas consultados por Grupo REFORMA advirtieron 
que limitar la capacidad operativa del AICM, principal aeropuerto del País, para beneficiar al 
AIFA, podría incentivar a las aerolíneas de otros países, especialmente a las de Estados 
Unidos, a iniciar controversias comerciales por afectar la libre competencia. 
 
Aplazar decreto del AICM no evitará caos  
(2023-09-07, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

Retrasar poco más de dos meses el recorte de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) no detendrá el daño que ocasionará a pasajeros y aerolíneas 
coincidieron expertos 

 
Aplaza AICM recorte 

(2023-09-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 1,1)  

La reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se 
aplazará hasta enero de 2024 en lugar de octubre de 2021. Esta medida, que disminuirá las 
operaciones de 52 a 43 por hora, causará un impacto negativo tanto en los pasajeros como en 
las aerolíneas, según expertos. A pesar del aplazamiento de casi dos meses, la reducción 
seguirá afectando los planes operativos de las aerolíneas y provocará un aumento en el precio 
de los boletos. Además, se espera que la oferta de vuelos disminuya, lo que podría llevar a un 
incremento de precios y una pérdida de conectividad aérea. Por otro lado, Aeroméxico anunció 
que a partir del 5 de octubre aumentará sus operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), con una oferta total de más de 120 mil asientos cada mes. 
 
Aplazarían reducción de vuelos en AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) pospone la reducción de 
operaciones hasta enero de 2024. La decisión se tomó para no afectar a los pasajeros que ya 
tenían vuelos vendidos. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
y la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) se reunirán con la Administración Federal de 
Aviación (FAA) para revisar el tema de la Categoría 1. La reducción de operaciones dejará a 
1.4 millones de usuarios afectados, según la Canaero. El AICM y el Presidente López Obrador 
han instado a las aerolíneas a reducir el número de operaciones y mudarse al AIFA. 
 
El AIFA terminará funcionado, pero con mayores costos sociales 

(2023-09-07, Pablo Álvarez Icaza Longoria, El Universal (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido inaugurado como complemento del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Sin embargo, ha habido dificultades 
en la implementación de medidas como la obligación de trasladar el transporte de carga al AIFA 
y la reducción de frecuencia de operaciones en el AICM. Estas medidas han generado 
protestas y preocupaciones por parte de aerolíneas y organismos internacionales. Además, se 
espera que el AIFA y el AICM operen de manera simultánea en el futuro cercano, pero sin un 
crecimiento significativo. Estas medidas también tendrán un impacto financiero en el manejo del 
AICM y el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México. No se espera que estas medidas 
mejoren el funcionamiento del AICM ni que se recupere la categoría 1 en la aviación. 
 
Aeroméxico incrementa 40% sus operaciones en el AIFA 

(2023-09-06, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  
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El gobierno federal ha pospuesto el recorte de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) y Aeroméxico ha anunciado un incremento en sus operaciones en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). A partir de octubre, Aeroméxico conectará 13 
destinos desde el AIFA, lo que representa un crecimiento del 40% en su operación. Aeroméxico 
será la aerolínea más afectada por los recortes en el AICM. 
 
Desde el piso de remates // Se pospone al 8 de enero reducción de slots 

(2023-09-07, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  
 
 

El AIFA (Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México) ha implementado un recorte de 
vuelos que ha generado dificultades para los pasajeros y aerolíneas. Sin embargo, Aeroméxico 
ha anunciado un aumento del 40% en sus operaciones en el AIFA. Además, se ha confirmado 
que los vuelos internacionales no se verán afectados por esta medida. Por otro lado, la Cámara 
Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información 
(Canieti) ha expresado preocupación por los riesgos de la Ley de Ciberseguridad propuesta por 
Morena en la Cámara de Diputados, especialmente en lo que respecta a las facultades 
discrecionales del Ejecutivo y las limitaciones a la libertad de expresión. 
 
Activo empresarial // Diferencia entre autoridades: AICM-SICT recuperan vuelos 
internacionales y Categoría 1 

(2023-09-07, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) han decidido no suspender ningún vuelo internacional a 
pesar de un decreto para reducir vuelos. La decisión busca evitar impactar a los pasajeros en 
temporada alta y mantener la posibilidad de recuperar la Categoría 1 de la Federal 
Administration Aviation (FAA). El recorte de vuelos nacionales comenzará el 8 de enero, 
permitiendo a las aerolíneas mantener sus operaciones internacionales. 
 
Cuenta Corriente // Recorte de interconexión: ¿a que entidades pega? 

(2023-09-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La Ciudad de México se encamina a perder su calidad de hub de conectividad internacional 
debido a la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). Esta medida afectará la dispersión del turismo internacional en México. Aunque otros 
aeropuertos en el país no tienen la capacidad de conectividad internacional del AICM, es 
importante promover el uso del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para aumentar 
la cantidad de vuelos y la conectividad terrestre en México. Actualmente, el AICM tiene 
capacidad para atender 61 operaciones por hora, pero la reducción de operaciones ha afectado 
los vuelos hacia y desde Estados Unidos. Aeroméxico anunció que a partir del 5 de octubre 
aumentará su operación en el AIFA, conectando 13 destinos y ofreciendo más de 120,000 
asientos al mes. 
 
Aeroméxico mueve vuelos al AIFA 

(2023-09-07, Redacción, La Jornada, . 20)  

Aeroméxico incrementará operaciones en AIFA. Sumará más de mil vuelos al mes en el 
aeropuerto. Traslado parcial de operaciones del AICM. Nuevas rutas desde el AIFA. 
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In Versiones 

(2023-09-07, In Versiones, Milenio Diario, . 24)  

La marca Better Balance, propiedad de Sigma, llega a tiendas con una línea vegetariana. La 
plataforma lanzada por Amexcap y Google reconocerá a mujeres en el sector de capital 
privado. La desaparición del navío Caballo Azteca, perteneciente a Oceanografía, está siendo 
investigada en Campeche. Aeroméxico aumentará sus vuelos en el AIFA hacia 13 destinos 
nacionales. La arrendadora de vehículos 123 Lease recaudó 30 millones de dólares en 
financiamiento. 
 
Expande sus alas: Aeroméxico volará a cuatro nuevos destinos desde el AIFA 

(2023-09-06, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

Aeroméxico abrirá nuevas rutas desde el AIFA a partir de octubre, incluyendo destinos como 
León, Aguascalientes y Durango. La aerolínea también comenzará a operar vuelos al 
aeropuerto de Tulum en diciembre. Esta expansión aumentará la capacidad de vuelos y 
asientos ofrecidos por Aeroméxico desde el AIFA. 
 
 
 
 

Tiempo, no cancelación en reducción de slots 

(2023-09-07, Marco A. Mares, El Economista (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México reducirá el número de operaciones de 52 a 
43 para aliviar su saturación. El gobierno mexicano ofreció más tiempo a las aerolíneas para 
que cumplan con la reducción. El aplazamiento se hizo para evitar afectaciones en la economía 
y la competitividad del país. 
 
Fitch Ratings pone en perspectiva negativa bonos del GACM 

(2023-09-06, Eduardo Huerta, El Economista (sitio), )  

Con las medidas del gobierno los ingresos del TUA de la terminal de la capital del país podrían 
disminuir y con ello tener problemas para pagar los bonos a los inversionistas. Fitch Ratings 
destacó los mismos retos y sumó que el recorte en las operaciones en el aeropuerto de la 
Ciudad de México de las aerolíneas y su transferencia de vuelos al AIFA significará menores 
ingreso para el aeropuerto de la capital y para el fideicomiso emisor de los bonos por 4,200 
millones de dólares. 
 
Aeroméxico acelera despegue en el AIFA 

(2023-09-07, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Grupo Aeroméxico informó que a partir del próximo cinco de octubre iniciará una nueva fase 
de crecimiento en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Conectará 13 destinos a 
través de más de 1,000 salidas y llegadas mensuales, lo que representa un crecimiento del 
40% en su operación y una oferta total de más de 120,000 asientos cada mes. La operación 
incluirá la transferencia de la ruta hacia Colima desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) al AIFA, así como la adición de los destinos León y Aguascalientes. 
 
Aeroméxico acelera despegue en el AIFA 

(2023-09-07, Redacción, El Economista, . 5)  
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El Grupo Aeroméxico informó que a partir del cinco de octubre iniciará una nueva fase de 
crecimiento en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Conectará 13 destinos a 
través de más de 1,000 salidas y llegadas mensuales, lo que representa un crecimiento del 
40% en su operación y una oferta total de más de 120,000 asientos cada mes. El ajuste en el 
nuevo aeropuerto representará seis de cada 10 vuelos para fin de año. Aeroméxico se 
mantiene como el mayor operador en el AIFA y ofrece la mayor conectividad. 
 
Ricos y Poderosos // Tiempo, no cancelación en reducción de slots 

(2023-09-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

El gobierno mexicano ha decidido posponer la reducción de operaciones en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) debido a las preocupaciones expresadas por las 
aerolíneas. Se espera que este aplazamiento ayude a la recuperación de la Categoría 1 de 
seguridad aérea. Sin embargo, esta medida ha generado preocupaciones sobre el pago de los 
bonos del AICM y su impacto en la economía nacional y la competitividad de las aerolíneas. 
 
Carlos Mota // No todos los vuelos se irán al AIFA 

(2023-09-07, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), )  

La Autoridad de Aviación Civil de México (AIFA) ha decidido posponer la reducción de slots en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hasta 2024. Esta medida ha 
generado malestar entre los usuarios y críticas internacionales, especialmente por el trato 
discriminatorio hacia las aerolíneas nacionales. Aún no se ha determinado el número exacto de 
slots que cada aerolínea deberá reducir, pero se espera que algunos vuelos sean reasignados 
a otros aeropuertos cercanos. Esta decisión fue tomada debido al caos que se generaría 
durante las Navidades y a la preocupación por la capacidad de generar ingresos para enfrentar 
la deuda del aeropuerto. 
 
A enero, menos vuelos en AICM 

(2023-09-07, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 21)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha pospuesto la 
reducción de las operaciones aéreas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) hasta el 8 de enero de 2024. Esta medida se tomó para apoyar a los usuarios que ya 
tienen boletos para la temporada de invierno 2023 y para una mejor planificación en la 
asignación de slots. Por otro lado, Aeroméxico incrementará su operación en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Angeles (AIFA) a partir del 5 de octubre, conectando 13 destinos y 
ofreciendo más de mil operaciones mensuales. 
 
Un Montón de Plata // No todos los vuelos se irán al AIFA 

(2023-09-07, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 22)  

UN MONTÓN — DE PLATA A MOTA *OPINIÓN No TODOS LOS VUELOS SE IRÁN AL AFA 
La autoridad ha determinado que la reducción de slots en el AICM no afectará a las aerolíneas 
extranjeras, sino únicamente a las nacionales omo se supo ayer, la reducción del número de 
vuelos por slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) no ocurrirá este 
año, y se aplazará hasta 2024. Esta decisión fue tomada por el caos que sobrevendría en las 
Navidades, y por el malestar generalizado que ha causado esta autoritaria medida entre los 
usuarios. Una vez que se determine el número exacto por aerolínea, cada compañía decidirá 
cómo ajustar su red. Estamos hablando básicamente de Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobus, si 

https://www.efinf.com/clipviewer/6826a17a46ce35a13157a4b83f9f6899?file
https://www.efinf.com/clipviewer/55e6325eecd83beeb42d2a0f6fabc579?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c6e5e0b10c5498e2fbbb935beb70f1b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c92d795fc234dd378de4d4e74b306140?file


 

 

es que efectivamente no se tocan los slots de las extranjeras. Lo que es un hecho es que no 
todo el recorte de slots del ACM será reasignado por las empresas hacia el Aeropuerto Felipe 
Ángeles (AIFA). Lo más probable es que varios vuelos sean reasignados también a otros 
aeropuertos cercanos como Toluca, Puebla, Querétaro o Cuernavaca. Incluso hay quien afirma 
que habrá pasajeros que preferirán volar a Monterrey o Guadalajara antes que tener que utilizar 
el AIFA. 
 
Gente Detrás del Dinero // Una universidad para la libertad 

(2023-09-07, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20)  

La Universidad de la Libertad, fundada por Ricardo Salinas Pliego y su familia, ha iniciado sus 
cursos con el objetivo de formar líderes con perfil liberal. Situada al poniente de la Ciudad de 
México, la universidad ofrece una educación flexible y personalizada, combinando la interacción 
presencial y digital. Por otro lado, la industria de la aviación ha experimentado tres eventos 
importantes: la prórroga de la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México hasta el 8 de enero; el aumento de la actividad de Aeroméxico en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); y el rechazo de la Categoría 1 para la Agencia 
Federal de Aviación Civil. 
 
 
 

Aplazan reducción de vuelos en AICM hasta el 8 de enero 

(2023-09-07, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha pospuesto la reducción de 
vuelos hasta enero de 2024 para no afectar a los usuarios que ya han comprado boletos para 
fin de año. La medida ha sido criticada por varias asociaciones y se ha pedido la creación de 
mesas de trabajo para discutir las consecuencias de la reducción de vuelos. Algunos expertos 
especulan que esta medida podría ser una estrategia para impulsar el nuevo Aeropuerto Felipe 
Ángeles (AIFA), aunque se argumenta que se necesitan otras estrategias para lograrlo. 
 
Esténtor político // PEF 2024: de nuevo, orientado a comprar votos 

(2023-09-07, Miguel Angel Casique Olivos, Uno más Uno, . 9)  

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador presentará su Proyecto de leyes de 
Ingresos y Egresos de la Federación de 2024 al Congreso de la Unión antes del 8 de 
septiembre. Se espera que mantenga su política fiscal actual, con un enfoque en la "política 
social" y la finalización de las obras iniciadas en su mandato. Entre los proyectos emblemáticos 
de su administración se encuentran el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Sin embargo, se critica que estos proyectos absorben una 
cantidad de recursos significativamente mayor que la asignada a las 32 entidades federativas. 
Se espera que el presupuesto de 2024 mantenga las mismas prioridades, lo que podría no 
mejorar la situación de los mexicanos. 
 
Aplazan la disminución de vuelos en el AICM 

(2023-09-07, Emmanuel Mendoza, 24 Horas, . 1,18)  

APLAZAN LA DISMINUCIÓN DE VUELOS EN EL AICM Para no afectar a los viajeros que ya 
tienen boletos para esta temporada invernal, la medida se frenó hasta el próximo 8 de enero 
P.18 Aplazan reducción de vuelos en AICM hasta el 8 de enero Reclamos. Ante la fuerte 
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respuesta de enojo del sector aéreo, el gobierno decidió extender el plazo del decreto restrictivo 
durante seis meses Para no afectar los viajes de usuarios durante la temporada invernal entre 
noviembre y diciembre, se aplazó la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) hasta el 8 de enero de 2024. Incluso al especular que la decisión de 
reducir los vuelos en el AICM es una medida para impulsar al nuevo Aeropuerto Felipe iz 
Ángeles, Gómez Suárez destacó que el AIFA no puede levantar el vuelo con esta medida, se 
tienen que aplicar otro tipo de estrategias e indicó que incluso la nueva línea Mexicana de 
Aviación no podrá ayudara crecer el mercado en el Felipe Angeles, ya que aportaría muy poco 
a la industria, principalmente porque cuenta con pocas aeronaves. 
 
En la opinión de Javier Alatorre, conductor del programa, sobre los cambios en el AICM, 
creo yo, interpretando, que alguien quiso quedar bien con el jefe del Ejecutivo. 
(2023-09-06, Javier Alatorre, Ana María Lomelí, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En la opinión de Javier Alatorre conductor del programa sobre los cambios en el AICM creo yo 
interpretando que alguien quiso quedar bien con el jefe del Ejecutivo En donde quisieron cerrar 
la llave del aeropuerto para que se vayan todos al Felipe Ángeles no al de Toluca Añadió 
también lo que pasó en el Aeropuerto de Toluca dode militares y Marina tomaron el aeropuerto 
pues tenía una dirección civil 

 
 
En la opinión de Luis Miguel González, colaborador, anunciaron que lo que iba a entrar 
en vigor el 29 de octubre, se pospone para el año que entra; en torno a la reducción de 
vuelos 

(2023-09-06, Eduardo Ruiz Healy, 103.3 Radio Fórmula, )  

En la opinión de Luis Miguel González colaborador anunciaron que lo que iba a entrar en vigor 
el 29 de octubre se pospone para el año que entra; en torno a la reducción de vuelos en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México El conductor Eduardo Ruiz Healy dijo que 
hace algunos días el Gobierno Federal anunció que iba a reducir sensiblemente el número de 
vuelos cada hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México pero voces de alzaron 
en contra de esa determinación del presidente Andrés Manuel López Obrador quien quiere que 
lleguen menos vuelos al AICM para que lleguen más al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) La IATA afirmó que no se podía Eduardo Ruiz Healy comentó que Fitch bajó la 
calificación a la deuda del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Juan Kaye agregó 
que son más de dos años de tque México perdió la categoría uno en la aviación Eduardo Ruiz 
Healy recordó que dejaron que Mexicana quebrara en el sexenio de Felipe Calderón A: F1 
Ernesto Zedillo 

 

Luego de que el gobierno limitara las operaciones en el AICM, la Asociación Sindical de 
Pilotos Aviadores consideró que la reducción de vuelos va a causar una cascada de 
problemas a la aviación. 
(2023-09-06, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Luego de que el gobierno limitara las operaciones en el AICM la Asociación Sindical de Pilotos 
Aviadores consideró que la reducción de vuelos va a causar una cascada de problemas a la 
aviación Todo esto está provocando que haya reacciones como la que pasó con Fitch Ratings 
que bajó la calificación en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México La agencia 
calificadora Fitch Ratings modificó de estable a negativa la perspectiva del fideicomiso del 
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Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México refiriendo crecientes preocupaciones sobre la 
capacidad del proyecto para abordar sus importantes necesidades de mantenimiento Y es que 
la agencia dijo que la revisión de la perspectiva negativa refleja las preocupaciones de la sobre 
la importante congestión de pasajeros sin afectar las finanzas del aeropuerto Y es que destacó 
que si bien estos problemas no son nuevos recientemente se han agravado y han provocado un 
deterioro acelerado de las condiciones físicas de las instalaciones hasta el punto en que los 
clientes empleados podrían resultar heridos Cabe recordar que a partir del 31 de octubre de 
este año se van a reducir de 52 a 43 las operaciones por hora de las terminales del aeropuerto 
De acuerdo con la calificadora internacional la reducción que determinó el gobierno tiene el de 
la disminuir la generación de ingresos y esta situación puede exacerbar el riesgo de 
refinanciamiento de los bonos del emisor con vencimiento en 2026 y 2028 por un monto de 1 
400 millones de dólares lo que los hace inconsistentes con una calificación crediticia de grado 
de inversión Y es que según Fitch Ratings si la estrategia de las aerolíneas para mantener sus 
volúmenes pasa de transferir vuelos al aeropuerto Felipe Ángeles significará menos ingresos 
para el aeropuerto y también para el fideicomiso emisor Así que el fideicomiso del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México que opera dos bonos de los cuales unos 4 200 millones 
de dólares aún continúan en circulación mantiene todavía su calificación de triple B pero en 
términos negativos El presidente de la American Society of Mexico Larry Rubín consideró que 
la reducción de vuelos en el aeropuerto no es buena idea va a restar competitividad a la capital 
"Estamos muy preocupados por el tema de los slots Definitivamente el reducir los slots sin 
considerar a los jugadores principales como lo hacen el del del mundo no solamente le resta 
competitividad a la Ciudad de México no solamente le resta la posibilidad que que vengan más 
turistas al país sino le resta y le pone un obstáculo a la inversión La Ciudad de México sin duda 
es uno de los polos principales de inversión y reducir el número de no no es buena idea 
Buscando que todos los jugadores principales en la aviación se sienten como lo hacen a nivel 
mundial y lleguen a una solución más adecuada Reducir los slots le quita competitividad a la 
Ciudad de México y por ende le quita competitividad al país " 
 
AICM, con un problema que parece no saber a dónde mandar a volar. 
(2023-09-06, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

AICM con un problema que parece no saber a dónde mandar a volar El conductor David 
Páramo mencionó que ha hablado lo suficiente sobre lo que ocurre en el AICM y la aviación de 
la CDMX destacó el fracaso de la AFAC para que las aerolíneas tengan nuevas rutas de vuelo 
Todo esto como consecuencia de las malas decisiones del presidente López Obrador como 
haber cancelado las obras del NAIM para que en su lugar levanten el AIFA Asunto que comentó 
con su asesor de ese entonces así como con ex titulares de la SHCP y SICT Ha sido una caída 
tras otra desde entonces ahora hay bonos colocados en el mercado SHCP habló ante cambios 
que podrían regular la TUA pero AMLO cometió otro error y eso fue el AIFA Ya pasó más de un 
año desde que lo inauguraron y sigue sin llenar absolutamente nada Aeroméxico dijo que 
incrementará sus operaciones en el AIFA esto muy pronto AICM podría dejar de ser usado y 
AMLO creyó que sería el momento para reactivarlo su director general Carlos Tiscareño ha 
hecho buen trabajo en el AICM destacó Páramo AFAC ha determinado que se reducirían las 
operaciones y ahora Fitch Ratings evaluó a la baja los bonos a la materia aérea AFAC salió hoy 
para posponer las reducciones a las operaciones del AICM serán a partir del 8 de enero del 
2024 Páramo se equivocó al decir que sería el día 6 
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En entrevista, Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes, habló sobre el 
aplazamiento de la reducción de vuelos en el AICM. 
(2023-09-06, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista Rogelio Jiménez Pons subsecretario de Transportes de la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes habló sobre el aplazamiento de la reducción de 
vuelos en el AICM La conductora Maricarmen Cortés señaló que se informó que se aplaza al 8 
de enero la reducción de vuelos sólo para vuelos nacionales lo confirmó el AICM la Sedena y la 
Semar Además el vicealmirante Velázquez Tiscareño dijo que se iba buscar no afectar a los 
pasajeros Rogelio Jiménez Pons indicó que se tiene la intención de no alterar los compromisos 
que hay de vuelos que mucha gente en temporada decembrina mucha gente tiene los vuelos 
comprados El subsecretario de Transportes de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones 
y Transporte agregó que van a hacer una serie de medidas con apoyo de la ciudad con apoyo 
de la Guardia Nacional y de la Marina Maricarmen Cortés comentó que los pasajeros preferían 
volar de Toluca que de AIFA y del AICM por lo que se estaban incrementando los vuelos de 
Viva Aerobús y de Volaris Mencionó Maricarmen Cortés que Aeroméxico anunció que 
incrementa sus vuelos porque los están presionando Expresó Rogelio Jiménez Pons que 
Aeroméxico aumenta más de un 40% vuelos desde el AIFA 

.. 

 
 
Colaboración de Maricarmen Cortés, analista financiera, sobre la modificación de la 
fecha para realizar reducciones al número de operaciones por hora en el AICM. 
(2023-09-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

Colaboración de Maricarmen Cortés analista financiera sobre la modificación de la fecha para 
realizar reducciones al número de operaciones por hora en el AICM Señaló que a petición de 
las aerolíneas esto para no afectar a los pasajeros en la temporada navideña se pospone la 
reducción hasta después del 6 de enero Puntualizó que no habrá afectaciones a los vuelos 
internacionales incluidos los de las aerolíneas mexicanas y como ejemplo mencionó algunos de 
Aeroméxico Manuel Feregrino co-conductor cuestionó si no hay algún problema debido a que 
ya fue publicado en el DOF La analista indicó que la decisión fue aprobada hoy por el 
presidente López Obrador y comentó que tanto el director del AICM vicealmirante Carlos 
Ignacio Velásquez Tiscareño como las aerolíneas no querían que la medida de reducción 
entrara en vigor en la temporada de fin de año para no afectar a los pasajeros Consideró que 
es una buena noticia para las aerolíneas y también para no afectar la recuperación de la 
Categoría uno Señaló que es un hecho que se dará la reducción ya que el presidente López 
Obrador quiere presionar para que se utilice más el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) 

 

La Quinta Transformación, Tiempo de Negocios. 
(2023-09-06, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Estrangulan el AICM… y ahora Toluca La reducción de vuelos en el Aeropuerto de la CDMX es 
una batalla que ya perdieron las aerolíneas pese y a la cargada que la Cámara Nacional de 
Aerotransportes dejó caer al gobierno de la 4T Andrés Manuel López Obrador está empeñado 
en obligar a las líneas aéreas a utilizar el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
para atraer le decía ayer hasta 9 millones de personas más Quiere reducir a su máxima 
expresión al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y matar al aeropuerto de 
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Toluca Para ello utiliza a las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Marina 
(Semar) La semana pasada las fuerzas castrenses dieron otro manotazo que pasó inadvertido: 
removieron al civil Hugo Delgado de la dirección del aeropuerto de Toluca para imponer 
nuevamente a un almirante retirado 

 

La reducción de 52 a 43 operaciones por hora en el AICM fue aplazada hasta el 8 de 
enero de 2024, según dio a conocer la SICT. 
(2023-09-06, José Cárdenas, Canal 52 Mx, )  

La reducción de 52 a 43 operaciones por hora en el AICM fue aplazada hasta el 8 de enero de 
2024 según dio a conocer la SICT Se busca no afectar a quienes ya compraron boletos dar 
tiempo para planear la asignación de horarios Aeroméxico informó el aumento en 40% de sus 
vuelos en el AIFA por cuatro destinos 

 

Resumen Informativo Fórmula Financiera 

(2023-09-06, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

*La conductora Maricarmen Cortés señaló que Claudia Sheinbaum ganó la encuesta del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) *Maricarmen Cortés dijo que el peso fue la 
divisa más depreciada frente al dólar; entre otros factores por la decisión del Banco de México 
de reducir las coberturas cambiarias *Maricarmen Cortés comentó que Rogelio Jiménez Pons 
subsecretario de Transportes de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes 
confirmó que se aplazó la reducción de slots y que Toluca dejará de operar como aeropuerto de 
pasajeros *Joe Biden presidente de USA solicitó una declaración jurada a las empresas 
petroleras de USA para que digan de qué manera les está impactando negativamente la política 
energética del gobierno de México *El conductor José Yuste añadió que del Aeropuerto de 
Toluca saldrían Volaris y Viva Aerobús *La AFAC y la SICT dijeron que sostuvieron una reunión 
funcionarios con la FAA en torno a la categoría aérea uno * José Yuste dijo que n i Aeroméxico 
ni Volaris ni Viva Anaerobias pueden volar por el AIFA hacia USA porque se tiene categoría dos 

 

En entrevista el vicealmirante Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, director General del 
Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México, (AICM), habló de la 
reducción de vuelos. 
(2023-09-06, Alicia Salgado, 1000 Radio Mil, )  

En entrevista el vicealmirante Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño director General del 
Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) habló de la reducción 
de vuelos Dijo que durante el análisis complejo de organizar el proceso de cambio de vuelos 
atendieron a un comunicado del gobierno Informó que la reducción de vuelos de 52 a 43 en el 
Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) se aplazará hasta el 8 de enero de 2024 
lo que se dio por medio de un comunicado; señaló que esta decisión es con la finalidad de 
apoyar a los usuarios y evitar la cancelación de vuelos Se destacó que originalmente la 
reducción de operaciones entraría en vigor en octubre próximo Carlos Ignacio Velázquez 
Tiscareño afirmó que esas son las condiciones que tomaron y ellos deben tomar el mandato de 
la AFAC y tuvieron conversaciones con las líneas aéreas y saben que esto no resuelve la 
situación 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/c9b8de7c76e88719dc78e0029a5f69fd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c9b8de7c76e88719dc78e0029a5f69fd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bc6969c6cfddef173d6ef3b967dab495?file
https://www.efinf.com/clipviewer/11896d89038e1c8b04748646d74d1bb9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/11896d89038e1c8b04748646d74d1bb9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/11896d89038e1c8b04748646d74d1bb9?file


 

 

En la opinión de Luis Miguel González, colaborador, anunciaron que lo que iba a entrar 
en vigor el 29 de octubre, se pospone para el año que entra; en torno a la reducción de 
vuelos 

(2023-09-06, Eduardo Ruiz Healy, Canal 121 Telefórmula, )  

En la opinión de Luis Miguel González colaborador anunciaron que lo que iba a entrar en vigor 
el 29 de octubre se pospone para el año que entra; en torno a la reducción de vuelos en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México El conductor Eduardo Ruiz Healy dijo que 
hace algunos días el Gobierno Federal anunció que iba a reducir sensiblemente el número de 
vuelos cada hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México pero voces de alzaron 
en contra de esa determinación del presidente Andrés Manuel López Obrador quien quiere que 
lleguen menos vuelos al AICM para que lleguen más al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) La IATA afirmó que no se podía Eduardo Ruiz Healy comentó que Fitch bajó la 
calificación a la deuda del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Juan Kaye agregó 
que son más de dos años de tque México perdió la categoría uno en la aviación Eduardo Ruiz 
Healy recordó que dejaron que Mexicana quebrara en el sexenio de Felipe Calderón A: F1 
Ernesto Zedillo 
 
Estaba programado para octubre que el gobierno redujera otro tanto las operaciones 
aéreas por decreto en el AICM, tratando de darle oxígeno al AIFA. 
(2023-09-06, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

Estaba programado para octubre que el gobierno redujera otro tanto las operaciones aéreas por 
decreto en el AICM, tratando de darle oxígeno al AIFA. Pero ahora se aplazó al 8 enero del 
2024. 
 
En entrevista, José Humberto Gual, secretario general de ASPA, habló sobre la decisión 
de posponer la reducción de operaciones en el AICM. 
(2023-09-06, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista José Humberto Gual secretario general de ASPA habló sobre la decisión de 
posponer la reducción de operaciones en el AICM Dijo que se congratula con la decisión del 
vicealmirante Tiscareño consideró que fue la correcta le corrigió la plana al decreto que había 
emitido la FAC que lo había hecho de una manera arbitraria sin un estudio y sin tomar en 
cuenta a los pasajeros Comentó que aeropuertos muy conflictivos como lo es el del AICM 
tienen un comité de horarios y cuando quieren hacer una reducción lo tienen que hacer con dos 
temporadas anteriores ellos confunden una saturación del espacio aéreo con una franja horaria 
de despegues y aterrizajes que nada tienen que ver Señaló que esta decisión indica que busca 
beneficiar al AIFA así lo dijo el director de este aeropuerto pero la aviación no crece por decreto 
sino que es el mercado Indicó que se necesita una verdadera política pública en manera 
aeronáutica para saber dónde va la aviación no se ha regresado a la categoría 1 hace tres 
meses se está esperando 
 
Aeropuerto Internacional de Toluca y otros regionales pasarán también a manos de la 
SEDENA. 
(2023-09-06, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen, )  

Aeropuerto Internacional de Toluca y otros regionales pasarán también a manos de la SEDENA 
Esto como parte de un operativo tras saturación en el AICM y falta de demanda en el AIFA 
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Colaboración de Maricarmen Cortés, analista financiera, sobre la modificación de la 
fecha para realizar reducciones al número de operaciones por hora en el AICM. 
(2023-09-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

Colaboración de Maricarmen Cortés analista financiera sobre la modificación de la fecha para 
realizar reducciones al número de operaciones por hora en el AICM Señaló que a petición de 
las aerolíneas esto para no afectar a los pasajeros en la temporada navideña se pospone la 
reducción hasta después del 6 de enero Puntualizó que no habrá afectaciones a los vuelos 
internacionales incluidos los de las aerolíneas mexicanas y como ejemplo mencionó algunos de 
Aeroméxico Manuel Feregrino co-conductor cuestionó si no hay algún problema debido a que 
ya fue publicado en el DOF La analista indicó que la decisión fue aprobada hoy por el 
presidente López Obrador y comentó que tanto el director del AICM vicealmirante Carlos 
Ignacio Velásquez Tiscareño como las aerolíneas no querían que la medida de reducción 
entrara en vigor en la temporada de fin de año para no afectar a los pasajeros Consideró que 
es una buena noticia para las aerolíneas y también para no afectar la recuperación de la 
Categoría uno Señaló que es un hecho que se dará la reducción ya que el presidente López 
Obrador quiere presionar para que se utilice más el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) 

 
En entrevista,  el capitán Humberto Gual Ángeles, secretario general de la Asociación 
Sindical de Pilotos Aviadores, ASPA de México habló de la reducción de operaciones del 
AICM. 
(2023-09-06, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista el capitán Humberto Gual Ángeles secretario general de la Asociación Sindical de 
Pilotos Aviadores ASPA de México habló de la reducción de operaciones del AICM El Capitán 
detalló que esta norma ya entró en vigor el cual sostiene no cuenta con un sustento real del 
porque se van a dar estas reducciones y “hay algo que afecta bastante que ahora nos estamos 
enterando qué estas reducciones únicamente le van a afectar a las aerolíneas nacionales” “Es 
decir a los inversionistas que meten su dinero y le apuestan a México son a los que le 
afectamos a los trabajadores que pagan impuestos son a los que afectamos a los usuarios 
nacionales e internacionales pero principalmente nacionales son a los que afectamos” 
Puntualizó que es una política que están llevando a cabo de manera unilateral y muy arbitraria 
sin ningún sustento Siendo el público usuario el más afectado Expresó que la Sedena la Marina 
y la SICT deberían tener una política en materia de aeronáutica 
 
En entrevista, el capitán José Gerardo Alonso Torres, Secretario de Prensa y Publicidad 
de ASPA, habló sobre la reducción de las operaciones en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. 
(2023-09-06, Mario Campos, 90.9 Radio Ibero, )  

En entrevista el capitán José Gerardo Alonso Torres Secretario de Prensa y Publicidad de 
ASPA habló sobre la reducción de las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México El capitán José Alonso calificó como pésima la decisión de reducir operaciones 
comentó que se redujo el año pasado de 61 a 52 argumentando que iban a apuntalar la 
terminal 2 y hacer obras en la terminal 1 eran nueve operaciones y ahora quieren reducir otras 
nueve de 52 a 43 argumentan que es inseguro la primera el espacio aéreo pero aseguró que no 
es para nada inseguro no es el mejor pero no es inseguro el otro problema es dentro de la tierra 
en infraestructura La dirección actual del aeropuerto que cambió hace un año sí ha hecho los 
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esfuerzos necesarios pero no hay inversión El TUA comentó a veces el 100% para dar obras 
adecuadas de servicios de seguridad de instalaciones de posiciones de talas de espera 
etcétera se destina para pagar los bonos del cancelado Aeropuerto NAIM Para empezar señaló 
es una medida unilateral y siempre la aviación se tiene que tomar consenso a todo mundo a las 
aerolíneas no se les toma consenso sí al aeropuerto que está en conjunto con el AFAC afectará 
a los pasajeros pues menor oferta el precio va a incrementar así como afectará en empleos De 
los siete a 10 millones de pasajeros que se verán afectados el director de la AIFA dijo que 
captarán ocho sin embargo que le quites al aeropuerto más importante de Latinoamérica no se 
van a ir a volar al AIFA lo que va a suceder es un colapso Mencionó que no se ha hecho lo que 
se tiene que hacer para recuperar la categoría que eso podría ser bueno para el AIFA con los 
vuelos a Estados Unidos llevan más de dos años sin poder lograr regresar a la categoría 1 Y en 
la categoría 2 están países como Sudafricanos con aviación muy mediocre apuntó "no es 
posible que nosotros estemos en eso Cuando somos el aeropuerto el que mueve el lugar 15 del 
mundo el que mueve más el intercambio comercial entre México y Estados Unidos" A: Aeromar 

 
 
 

En entrevista, Santiago Nieto, encargado de despacho de la PGJE de Hidalgo y ex titular 
de la UIF, habló sobre los señalamientos en su contra. 
(2023-09-06, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista Santiago Nieto encargado de despacho de la PGJE de Hidalgo y ex titular de la 
UIF habló sobre los señalamientos en su contra Llevamos 1 300 órdenes de aprehensión 
complementadas y 10 presidentes municipales vinculados a proceso tres secretarios de estado 
de la administración anterior y dos prófugos de la justicia con ficha roja uno en prisión 
preventiva justificada La estafa siniestra es similar a la estafa maestra la única diferencia es que 
en lugar de utilizar universidades directamente se contrató a empresas Hay una empresa que 
dos días antes le cambiaron el objetivo social de la empresa para poder rescatar información de 
un posible hackeo dos días después hay un hackeo en la Secretaría de Educación Pública y le 
pagan 142 millones de pesos adjudicación directa Hay una investigación que tiene que ver con 
la Universidad Autónoma de Hidalgo Me tocó desde la UIF un par de denuncias presentarlas 
ante la FGR Lo que se encontró en la procuraduría del estado de Hidalgo en este momento es 
que son 132 millones de pesos la universidad contrata con las empresas de Sosas Castelán 
Hicieron una transferencia de Suiza a EUA y de EUA a México 151 millones de dólares Hoy en 
día sí hay un sector dentro de Morena en Hidalgo que está vinculado con la universidad y que 
sigue respondiendo a las directrices de este grupo político Y el asunto es a ver desde el 84 en 
adelante creo que hay un tema importante de renovación de la élite política de cualquier 
universidad pública que es importante que se transforme Hidalgo ha logrado de ser el primer 
lugar a nivel nacional donde se robaba el hidrocarburo De cada dos litros un litro era robado en 
Hidalgo Ahorita estamos como en el 33% así que uno de cada tres Y el estado que mayor 
cantidad de hidrocarburo pierde es el Estado de México O sea ya pasó Hidalgo a ser el 
segundo estado En todos los casos de hidrocarburo encontramos narcótico Hay un tema de 
narcomenudeo hay un tema de extorsión se encuentran tomas clandestinas pero es 
narcomenudeo es secuestro es homicidio doloso es decir hay una serie de delitos relacionados 
con el robo de hidrocarburos Una disculpa porque los queretanos no hablamos tan mal inglés 
Primero decir que Cabeza de Vaca está prófugo de la justicia se le revocó el amparo que le 
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otorgó el juez octavo de distrito en Reynosa Mi pleito no es con sus abogados sino 
directamente con Cabeza de Vaca es un hombre que no logrado justificar los 28 inmuebles en 
México y EUA además de los 600 mil dólares que tenía en efectivo su padre Monroy Vázquez 
cuando yo me voy de la UIF lo suben a subdirector El subdirector veía cuestiones más bien de 
procedimientos administrativos nunca ve procedimientos penales nunca tenía nada que ver con 
la forma de planeación de las cosas de una unidad de inteligencia financiera que lo que tiene 
que hacer es valoraciones tanto de manera proactiva como de manera reactiva es decir si la 
Fiscalía General de la República te pide información sobre algún caso en particular tú le das la 
información o si en tu modelo de riesgo te aparece un caso pues ese como cabeza de vaca 
pues es un caso en donde tienes que presentar las denuncias correspondientes Es un abogado 
de la Universidad Autónoma de Querétaro y que te inviten a una reunión de trabajo en Nueva 
York por supuesto que es algo que le genera interés porque le prometen que lo van a contratar 
y en esa entrevista lo primero que le preguntan es ¿qué hacía Santiago Nieto? ¿cuál es tu 
relación con Santiago Nieto? No puedo decir los nombres porque no tengo autorización de 
hacerlo pero un par de empresarios que se dedican a los temas de petróleo les pagaron una 
empresa supuestamente petrolera los llevan a Inglaterra y la primera pregunta es sobre las 
empresas petroleras otra pregunta sería que les hacen es ¿cómo te llevas con Carla 
Humphrey? a quien le importa como me llevó con ella por cierto me llevó muy con ella Sí Carla 
Humphrey entra en esto Porque dicen que gastó un millón de dólares para la boda lo cual es 
falso Que viajó en un avión privado lo cual es falso Que tiene departamentos así en plural en 
Cancún y en Acapulco lo cual es falso Que yo tengo casas en Querétaro lo cual tengo una casa 
del FOVISSSTE que sigo pagando en Querétaro Lo platiqué con Carla Humphrey y vamos a 
presentar denuncias El próximo habrá elección en el Senado y el 2027 es la elección de la 
gubernatura de Querétaro y lo he platicado con Julio Menchaca Salazar de buscar la 
gubernatura Hay espacios en Querétaro que se tienen que revisar de manera urgente por 
ejemplo la carretera 57 O sea es increíble lo que hace ese traslado de la Ciudad de México a 
Querétaro La capacidad de poder vincular el aeropuerto de Querétaro con el AIFA la necesidad 
de que se genere crecimiento económico en el semidesierto Es un buen momento para que la 
4T llegue a Querétaro Lo mejor que le puede ocurrir al país sin duda será a Marcelo Ebrard 
Marcelo tiene un diagnóstico correcto de lo que sucede en el país Tenemos un país con 28 
21% de clase media Cuando somos la decimosexta economía del mundo debemos de ser un 
país con 50% de clase media por lo menos Necesitamos inversión extranjera necesitamos 
inversión privada necesitamos aumentar las tasas de crecimiento Lo cierto es que cuando el 
INE sacó que los servidores públicos no podemos participar en ese tipo de eventos y cuando 
Morena aprobó sus lineamientos para lo mismo yo dejé de tener presencia pública porque es 
incongruente que un procurador de justicia que tiene que aplicar la ley esté violentando las 
leyes intrapartidarias por un lado y por otro lado institucionales Y perdón no voy a tener un 
problema marital por dar mis posiciones 
 
Resumen Final Imagen 

(2023-09-06, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen, )  

Resumen Final Imagen * México llegó a participación de 15 5% en importaciones a EU en lo 
que va del año * Aeroméxico anunció incremento de 40% de sus operaciones en el AIFA * 
Llegar a la meta del Banco de México sobre 3% de inflación tomará tiempo dijeron analistas * 
La directora de la BIVA María Ariza dijo que falta aumentar esfuerzos de financiamiento bursátil 
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para que México sea atractivo por el near-shoring * Desabasto de limones en México previó la 
SADER * Imagen Radio Puebla y los automóviles 
 
BeGo busca brindar soluciones de transporte aéreo de mercancía, ante el impulso 
económico que dejará el nearshoring en México. 
(2023-09-06, Mario Castillo, Canal 120 Milenio, )  

BeGo busca brindar soluciones de transporte aéreo de mercancía ante el impulso económico 
que dejará el nearshoring en México De acuerdo a la SHCP la relocalización de empresas 
generará inversiones superiores a los 13 mmdd aunque puede estresar la capacidad de puertos 
y aeropuertos Es en este contexto que BeGo inaugurará su servicio de transporte aéreo en el 
AIFA 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
¿Acaso Nahle dejará botada Dos Bocas a medias? 

(2023-09-06, Redacción, El Chiltepin VER (sitio), )  

La Secretaría de Energía está comprometida en la construcción de la Refinería de Dos Bocas 
para producir 340 mil barriles diarios de gasolina. Sin embargo, se cuestiona el costo y la 
responsabilidad de este proyecto. Además, se menciona que el gobernador de Veracruz tiene 
otros perfiles políticos en el estado. También se habla sobre una determinación judicial y la 
necesidad de responder a señalamientos de la ONU. Por otro lado, se menciona un presunto 
fraude millonario que debe ser aclarado y la preferencia de Marcelo Ebrard como "plan B" para 
la candidatura presidencial de Morena en 2024. 
 
Los candidatos para Veracruz / Bitácora política 

(2023-09-06, Redacción, Hora Cero VER (sitio), )  

La elección presidencial del próximo año se definirá entre Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum. 
En Veracruz, se espera que los candidatos sean cercanos a Gálvez y Sheinbaum. Aún no se 
sabe si los partidos presentarán candidatos únicos en alianza o por separado. En el PRI, José 
Yunes Zorrilla y Héctor Yunes Landa son los principales contendientes. En MORENA, hay 
varios aspirantes, pero aún falta la decisión del presidente López Obrador. En cuanto a la 
refinería de Dos Bocas, Roció Nahle es una de las interesadas en producir gasolina. También 
hay campañas encubiertas de Zenyazen Roberto Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara en MORENA. 

El Chiltepin VER (sitio), Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), Política al Día VER (Sitio), Entorno Político VER (sitio), Proyectos 
Políticos VER (sitio), Periódico Veraz VER (sitio), Formato 7 VER (Sitio),  
 
TABASCO pierde liderazgo como la entidad con mayor ritmo de CRECIMIENTO en la 
generación de EMPLEOS 

(2023-09-06, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

Tabasco perdió su liderazgo en generación de empleos debido al crecimiento turístico en 
Quintana Roo y Baja California Sur. La construcción de la refinería Dos Bocas impulsó el 
empleo en Tabasco, pero se espera que disminuya después de su culminación. Quintana Roo 
se ha convertido en la entidad con mayor crecimiento en empleos gracias al turismo. 
 
BITÁCORA POLÍTICA. LOS CANDIDATOS PARA VERACRUZ 

(2023-09-06, Redacción, Palabras Claras VE (sitio), )  
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Luego de que prácticamente este miércoles quedan definidas las candidaturas de las 
aspirantes a la presidencia de la República, con Xochitl Gálvez por la coalición de partidos 
políticos PAN, PRI y PRD que anunció desde el domingo pasado, que sólo tendría una 
aspirante a ser candidata a la elección presidencial del 2 de junio. Y por la otra coalición de 
Morena, PVEM y PT se da por un hecho que el resultado de la famosa encuesta confirmará a 
Claudia Sheinbaum. Son muchos los que quieren, desde la secretaria de Energía Roció Nahle 
que tiene que producir primero los 260 mil barriles de gasolina en la refinería de Dos Bocas; 
Sergio Ramírez Luna que también viene haciendo campaña, pero su aliado presidencial ex 
secretario de Gobernación Adán Augusto López no será el candidato y quien sabe hasta donde 
pueda recomendar, con su dedito al minatitleco. 
 
Ensalada de colores en Días Patrios 

(2023-09-06, Redacción, Candelero CDMX (sitio), )  

-Esposos, igual que madre e hija, buscan Rectoría de la UNAM.-Zacatecana de corazón 
veracruzano, quiere gobernar.-Interesante historia de la Estación Metro Pino Suárez. Pidió 
licencia y desde el inicio del sexenio fue titular de la Secretaría de Energía y hoy la mera mera 
en la construcción de la Refinería Dos Bocas, de donde pronto saldrá gasolina de primera para 
inundar al País. 
 
Carolina Viggiano: "Obrador destruyó las instituciones, pero no pudo destruir el país" 

(2023-09-06, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), )  

Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos Viernes 1 de septiembre de 2023 La 
presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Tiene el uso de la palabra la diputada Alma 
Carolina Viggiano Austria, del Partido Revolucionario Institucional, hasta por diez minutos para 
emitir posicionamiento. Los grandes proyectos de infraestructura, los que ha hecho alusión el 
gobierno federal el día de hoy, registran sobrecostos por casi 300 mil millones de pesos, que 
son más del doble de lo que se presupuestó en un principio, esto sin considerar lo ejercido en la 
refinería Dos Bocas, que se calcula también del doble. 
 
Quirino Moreno Quiza/Repechaje 

(2023-09-06, Redacción, Quadratín VER (sitio), )  

La refinería de Dos Bocas es mencionada en el texto como un proyecto en el que la titular de la 
Secretaría de Energía, Rocío Nahle, tiene el compromiso de producir 340 mil barriles diarios de 
gasolina. Se menciona que existe preocupación de que Nahle no cumpla con estas metas y se 
cuestiona si merece una candidatura para gobernar Veracruz. También se hace referencia a la 
necesidad de transparentar el dinero invertido en la refinería. Además, se menciona que el 
gobernador Cuitláhuac García tiene otros perfiles en Veracruz y se discute la liberación de una 
persona por parte de una jueza y la respuesta que se debe dar a una carta de la ONU. También 
se menciona un presunto fraude millonario que debe ser aclarado y se habla sobre la 
preferencia de Claudia Sheinbaum como candidata presidencial de Morena y la posibilidad de 
que Marcelo Ebrard sea un "plan B" para esa candidatura. 
 
¿Cuándo bajará el precio de la gasolina?; esto se sabe 

(2023-09-06, Redacción, Merca 2.0, )  

La Procuraduría Federal del Consumidor encontró irregularidades en la Sangría Señorial, tras 
ser sometida a un estudio. @zaocoesaguadecoco Gobierno actualiza fecha para que baje el 
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precio de la gasolina en México #viral #fyp #tiktok #dosbocas #informadocaribe sonido original 
Informado Caribe A través de redes sociales un TikToker mencionó que el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador informó que "la refinería dos bocas ya produjo su primer 
barril gasolina, pero esto no significa que el precio de los combustibles bajan de inmediato, 
pues de acuerdo con Pemex el consumo diario de gasolina en el país es de 765 mil barriles 
diarios de los cuales el 70 por ciento se lo compran a Estados Unidos", aseguró el TikToker. 
 
Tabasco deja de ser un 'edén' para el empleo formal en México 

(2023-09-06, Redacción, Expansión MX, )  

La construcción de la refinería Dos Bocas en Tabasco impulsó el crecimiento del empleo en la 
entidad, pero se espera que disminuya una vez que la refinería comience a operar. Quintana 
Roo ha superado a Tabasco como la entidad con mayor crecimiento en empleos gracias al 
turismo. 
 
REPECHAJE | ¿Acaso Nahle dejará botada Dos Bocas a medias? 

(2023-09-06, Redacción, Formato 7 VER (Sitio), )  

La Secretaría de Energía, Rocío Nahle, está comprometida en la construcción de la Refinería 
de Dos Bocas para producir 340 mil barriles diarios de gasolina. Sin embargo, se cuestiona si 
logrará cumplir con las metas propuestas y se pide transparencia en el uso de los recursos 
invertidos en el proyecto. Por otro lado, se mencionan otros perfiles políticos en Veracruz y se 
critica la falta de claridad en un caso judicial. También se exige que se aclare un presunto 
fraude millonario y se menciona la estrategia política de Marcelo Ebrard. 
 
Generarán closter tecnológico en Boca del Río 

(2023-09-06, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La Refinería de Dos Bocas es mencionada en el texto. 
 
Ráfaga/Jorge Herrera Valenzuela 

(2023-09-06, Jorge Herrera Valenzuela, Quadratín México (sitio), )  

Ensalada de Colores en Días Patrios Este Septiembre, este Mes Patrio, estos treinta días de 
celebraciones populares, la Noche del Grito en el Zócalo y en las plazas principales de las 
ciudades capitales, el Desfile Militar que en las entidades reúnen a escolares, a charros y otros 
sectores de la sociedad, son historia. Pidió licencia y desde el inicio del sexenio fue titular de la 
Secretaría de Energía y hoy la mera mera en la construcción de la Refinería Dos Bocas, de 
donde pronto saldrá gasolina de primera para inundar al País. 
 
Bitácora Política 

(2023-09-06, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), )  

Los candidatos para Veracruz ü ¿También acá habrá encuesta para elegir? ü Los aspirantes a 
sustituir a Cuitláhuac García ü La gente cercana a Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum Por 
Miguel Ángel Cristiani G. Son muchos los que quieren, desde la secretaria de Energía Roció 
Nahle que tiene que producir primero los 260 mil barriles de gasolina en la refinería de Dos 
Bocas; Sergio Ramírez Luna que también viene haciendo campaña, pero su aliado presidencial 
ex secretario de Gobernación Adán Augusto López no será el candidato y quien sabe hasta 
donde pueda recomendar, con su dedito al minatitleco. 

 
SICT 
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Avanzan reuniones finales para recuperación de Categoría 1 

(2023-09-06, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se reunió con la 
Administración Federal de Aviación (FAA) para discutir la auditoría de seguridad aérea. Se 
espera que la FAA emita su dictamen pronto. México fue degradado a la Categoría 2 debido a 
que no cumple con los estándares de seguridad de la OACI. 
 
Tren a Toluca, ¿en 2024? 

(2023-09-07, Desbalance, El Universal (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha enfrentado retrasos 
en la construcción del Tren Interurbano México-Toluca, ahora llamado Tren Insurgente. El 
tramo de Santa Fe a Zinacantepec tiene menor demanda, a pesar de que el presidente López 
Obrador ha presionado para su pronta finalización. Se espera un presupuesto de 4 mil millones 
de pesos para el proyecto en 2024. 

 

A pesar de la alta inflación, México se encuentra en el tercer lugar en intención de compra de 
automóviles en los próximos dos años, después de India y Brasil. La preferencia de los 
compradores potenciales en México se inclina hacia los sedanes, seguidos de las SUVs. 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) celebra su 12 aniversario. A pesar 
de haber rechazado a contadores que solicitaban ayuda con sanciones fiscales, la Prodecon 
recomienda a los contribuyentes que se quejen si están al corriente con el fisco. 
 
Desbalance 

(2023-09-07, Desbalance, El Universal, . 22)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha enfrentado retrasos 
en la construcción del Tren Insurgente, que conectará Santa Fe con Zinacantepec. El 
presidente López Obrador había prometido que estaría listo para finales de 2023, pero ahora se 
desconoce cuándo se completará. A pesar de la alta inflación, México es el tercer país con 
mayor intención de compra de automóviles en los próximos dos años, según una encuesta de 
EY. Además, la Prodecon celebra su 12 aniversario como institución que defiende los derechos 
de los contribuyentes. 
 
Reducción de vuelos en el AICM iniciará hasta el 8 de enero de 2024, confirma gobierno 

(2023-09-06, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Marina 
y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tomaron la decisión de aplazar 
hasta el próximo 8 de enero de 2024, la reducción de operaciones en el AICM para aliviar la 
saturación de los edificios terminales. 
 
Se reúnen AFAC y FAA en seguimiento para recuperar la Categoría 1 en aviación 

(2023-09-06, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), organismo desconcentrado de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y la Administración Federal de Aviación 
(FAA por sus siglas en inglés), realizaron hoy una reunión de discusiones finales del proceso de 
la auditoría en materia de seguridad aérea sobre la recuperación de la Categoría 1. 
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Por presión del sector, aplazan ajuste en AICM 

(2023-09-07, Sara Cantera, El Universal, . 21)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha decidido posponer la 
reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hasta el 8 
de enero de 2024. Esta medida busca aliviar la saturación de los edificios terminales de la 
terminal. La reducción de vuelos originalmente iba a comenzar en octubre de 2023, pero se ha 
pospuesto debido a la presión de la industria y a la evaluación de la Administración Federal de 
Aviación de Estados Unidos (FAA). La reducción de operaciones ya no aplicará a vuelos 
internacionales. La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) ha advertido que esta 
limitación podría ocasionar la cancelación de más de mil vuelos semanales. La Asociación de 
Transporte Aéreo Internacional (IATA) también ha cuestionado esta decisión. 

Los Tubos NL (sitio), Ana Paula Ordorica (Sitio), Excélsior (Sitio), Diario de México, Contra Réplica, Excélsior, La Razón de 
México, El Economista, MEX Diario Imagen, Dossier Político SON (sitio), Diario Imagen On Line CDMX (sitio), Canal 3 
Imagen,  
 
 
 
 

Análisis superior // Sigue la mata dando 

(2023-09-07, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La decisión de no construir el aeropuerto de Texcoco está teniendo consecuencias negativas 
para la aviación mexicana. Se prorrogó la disminución de slots en el AICM y los bonos Mexcat 
están causando problemas en las finanzas públicas. La AFAC y el AICM están buscando 
formas de reasignar los slots. La SICT trabajó para que la AFAC recuperara la Categoría 1 de 
la FAA de Estados Unidos. Los problemas en la aviación mexicana siguen acumulándose y se 
necesitará tomar medidas. HSBC lanzó una herramienta para que las empresas puedan 
evaluar sus estrategias ASG. Mañana se presentará el paquete económico para el próximo 
año. 
 
SICT publica proyecto de norma para sistema ferroviario sobre requisitos mínimos de 
seguridad 

(2023-09-06, Redacción, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha publicado la Norma 
Oficial Mexicana PROY-NOM-003-ARTF-2023, la cual establece los requisitos de seguridad y 
clasificación de las vías del Sistema Ferroviario Mexicano. Esta norma es aplicable a las vías 
generales de comunicación ferroviaria en México y tiene como objetivo garantizar la seguridad 
del tráfico de trenes. Los concesionarios y asignatarios del Servicio Público de Transporte 
Ferroviario están obligados a cumplir con esta norma. 
 
Pasan a enero reducción de operaciones en AICM 

(2023-09-07, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 23)  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que se pospone 
la reducción del 20% en las operaciones del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México 
(AICM) hasta enero de 2024. Esto se hace para poder planificar mejor la asignación de horarios 
de aterrizaje y despegue. La medida no afectará los vuelos internacionales y evitará la pérdida 
de boletos para quienes ya los habían comprado. Además, se llevó a cabo una reunión entre la 
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Agencia Federal de Aviación Civil y su contraparte estadounidense para discutir la recuperación 
de la categoría 1 en materia de seguridad aérea. 
 
México y EU realizan reunión final para recuperar categoría 1 

(2023-09-06, Redacción, Milenio (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) informó que junto con la la Administración Federal 
de Aviación (FAA por sus siglas en inglés), realizaron una reunión de discusiones finales del 
proceso de la auditoría en materia de seguridad aérea sobre la recuperación de la categoría 1. 
La visita de funcionarios norteamericanos tiene como objetivo revisar la aplicación y 
cumplimiento que habrán de tener las observaciones y recomendaciones realizadas a la 
aviación civil mexicana por la autoridad estadunidense, indicó la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT) El encuentro de representantes de ambos organismos 
estuvo encabezado por el subsecretario de Transporte de la SICT, Rogelio Jiménez Pons; el 
director general de la AFAC, Miguel Enrique Vallin Osuna y el gerente de Subdivisión de 
Soporte Técnico Internacional de la FAA, Louis Álvarez. 
 
Aplazan hasta enero de 2024 reducción de operaciones en el AICM 

(2023-09-06, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

El gobierno federal decidió aplazar la reducción de 20 por ciento de las operaciones en el 
Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) para el 6 de enero de 2024, cuando 
originalmente iba a ser en octubre próximo, manifestaron fuentes de la industria. La semana 
pasada, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que 
debido a la saturación del AICM se había decidió realizar una nueva reducción de operaciones, 
que será ahora de 20 por ciento. La SICT refirió que los análisis fueron elaborados por la 
dirección general del AICM, Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano 
(Seneam)y la Agencia Federal de Aviación Civil. El objetivo de esta reconfiguración permitirá al 
AICM brindar mejor nivel de servicio y atención al público usuario e instancias que ahí operan, 
informó la SICT. 
 
En reunión, AFAC y FAA plantean "discusiones finales" sobre auditoría 

(2023-09-06, Dora Villanueva, La Jornada (sitio), )  

Ciudad de México. La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) sigue solventando las 
observaciones realizadas por la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA 
por su sigla en inglés). Este miércoles, representantes de ambos organismos se reunieron para 
"discusiones finales" de un proceso de auditoría en materia de seguridad aérea sobre la 
recuperación de la Categoría 1, cuyas conclusiones se esperaban al menos hace un mes. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la visita de 
funcionarios estadunidenses tuvo como objetivo revisar la aplicación y cumplimiento que habrán 
de tener las observaciones y recomendaciones realizadas a la aviación civil mexicana por la 
autoridad estadounidense. 
 
Gobierno cede ante líneas aéreas y pospone reducción de operaciones en el AICM 

(2023-09-07, César Arellano, Dora Villanueva, La Jornada, . 20)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó que el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México retrasará la reducción de vuelos programada para el 29 
de octubre de 2023. Esto se hace para no afectar a los usuarios que ya tienen boletos para la 
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temporada de invierno 2023. La reducción de operaciones no afectará los vuelos 
internacionales. Sin embargo, aerolíneas y sindicatos se oponen a esta medida, ya que podría 
tener impactos negativos en la industria y la conectividad. 
 
En “discusiones finales”, la recuperación de categoría 1 

(2023-09-07, Redacción, La Jornada, . 20)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la Agencia 
Federal de Aviación Civil (AFAC) está solventando las observaciones realizadas por la 
Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA). Ambos organismos se reunieron 
para discutir el proceso de auditoría en materia de seguridad aérea. Al finalizar la reunión, se 
firmó un sumario de conclusiones de los puntos solventados. El director general de la AFAC 
manifestó su satisfacción por llegar a acuerdos finales. 
 
AICM iniciará el 8 de enero la reducción de vuelos: SICT y Marina 

(2023-09-06, Dora Villanueva, La Jornada (sitio), )  

Ciudad de México. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) iniciará el 8 de 
enero la reducción de vuelos en la instalación, a fin de no suspender operaciones ya 
programadas, informaron la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y la 
Marina. 
 
Recorte de vuelos en el AICM: ¿Afectará a aerolíneas internacionales? Esto sabemos 

(2023-09-06, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El gobierno mexicano decidió, una vez más, aplicar la reducción de operaciones en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), solamente para las aerolíneas 
nacionales, por lo que las empresas extranjeras no tendrán que cancelar ningún vuelo. En un 
comunicado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se 
 detalló que la reducción a 43 operaciones por hora solo se aplicará para las empresas 
nacionales. 
 
Posponen hasta el 8 de enero reducción de vuelos en AICM 

(2023-09-07, Aldo Munguía, El Financiero, . 1,24)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) cedió a la presión de 
las aerolíneas y aplazó la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) hasta el 8 de enero de 2024. La reducción solo aplica para las líneas aéreas 
nacionales y tiene como objetivo evitar afectaciones a los pasajeros durante la temporada 
invernal. La decisión se basa en un estudio realizado por Servicios a la Navegación en el 
Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) que mostró saturaciones en el AICM en más de 350 
ocasiones en la Terminal 1 y 250 ocasiones en la Terminal 2. 
 
La SICT reitera avances en regreso de autoridad aeronáutica de México a categoría 1 tras 
reunión con FAA 

(2023-09-06, Redacción, El Economista (sitio), )  

Las conversaciones entre México y la FAA continúan mientras se buscan soluciones para 
recuperar la categoría 1, lo que permitiría a las aerolíneas mexicanas expandir sus operaciones 
en Estados Unidos. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dijo 
la noche de este miércoles que se realizó una nueva reunión bilateral "de discusiones finales" 
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con la participación de integrantes de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) para evaluar 
los avances del proceso de recategorización. 
 
Vuelta a Categoría 1, “en discusiones finales”: SICT 

(2023-09-07, Redacción, El Economista, . 27)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se reunió con 
representantes de la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA) para evaluar 
los avances en el proceso de recategorización de la autoridad aeronáutica de México. Aunque 
aún no se ha establecido una fecha para el regreso de México a la categoría 1, ambas partes 
firmaron un sumario de conclusiones de los puntos solventados en la auditoría realizada por la 
FAA. 
 
Reducción de operaciones en AICM se aplazará hasta el 8 de enero de 2024, confirma 
SICT 

(2023-09-06, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

El aplazamiento anunciado por la SICT tiene el objetivo de apoyar a los usuarios que ya 
adquirieron sus boletos para las fechas que abarca la temporada de invierno 2023 y para 
disponer de mayor tiempo para el complejo proceso de la planeación en la asignación de slot. 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó este miércoles 
que la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
iniciará a partir del 8 de enero del 2024 y no el próximo 28 de octubre. 
 
Volaris vuela bajo por reducción en operaciones del AICM 

(2023-09-07, Sebastian Diaz, El Economista, . 20)  

La aerolínea Volaris ha perdido valor en la Bolsa Mexicana de Valores debido a la reducción en 
las operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha decidido disminuir el número de vuelos por 
hora debido a problemas de seguridad por la saturación. Esta medida afectará a las aerolíneas 
nacionales, incluyendo a Volaris, y comprometerá la conectividad dentro del país y con el resto 
del mundo. Los analistas explican que esta reducción en las operaciones genera dudas sobre 
los resultados de la compañía y podría afectar su rentabilidad. 
 
AFAC se encargará de la seguridad aérea 

(2023-09-07, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de México, . 15)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentó un 
anteproyecto de decreto para reforzar las tareas de seguridad y vigilancia de la Agencia Federal 
de Aviación Civil (AFAC). El objetivo es determinar administrativamente la responsabilidad en 
accidentes e incidentes relacionados con la operación aeroportuaria y de aviación civil. 
También se busca que la AFAC sea responsable de autorizar y supervisar la formación del 
personal técnico-aeronáutico, así como regular el sistema de Medicina de Aviación Civil. Las 
nuevas disposiciones entrarán en vigor después de su publicación en el Diario Oficial de la 
Federación. 
 
Reducción de vuelos en AICM será oficial en 2024 

(2023-09-06, Redacción, El Sol de México (sitio), )  
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La reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para 
evitar una saturación de operaciones entrará en vigor hasta el 8 de enero de 2024, según un 
comunicado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
México avanza en proceso para recuperar Categoría 1 en seguridad aérea 

(2023-09-06, El Sol de México, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de México (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y la Administración Federal de Aviación (FAA) de 
Estados Unidos sostuvieron una reunión para revisar los detalles finales del proceso de 
auditoría en materia de seguridad aérea, marcando un hito en el camino hacia la recuperación 
de la Categoría 1. Esta reunión, que tuvo lugar en la Ciudad de México, reunió a representantes 
de ambas instituciones, entre los que destacó el Subsecretario de Transporte de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Rogelio Jiménez Pons, y el director 
general de la AFAC, Miguel Enrique Vallin Osuna. 
 
Corporativo // Provident se expande 

(2023-09-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha escuchado los 
argumentos de las aerolíneas y ha decidido retrasar la implementación de la reducción de 
operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México hasta el 8 de enero de 
2024. Esto permitirá ordenar los vuelos durante la temporada alta de fin de año. Además, 
Grupo Posadas anunció la construcción de dos nuevos hoteles en Quintana Roo, con una 
inversión de 300 millones de dólares y la creación de dos mil empleos. 
 
AICM anuncia reducción de vuelos a partir del lunes 8 de enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El 28 de agosto del 2023, AFAC emitió un resolutivo que establece la reducción temporal de 52 
a 43 operaciones por hora en el AICM a partir de la temporada de invierno 2023. Esta medida 
fue comunicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 31 de ese mismo mes e 
informada a las líneas aéreas a través del Comité de Operación y Horarios del AICM. El 
objetivo de esta reducción es apoyar a los usuarios que ya adquirieron sus boletos y disponer 
de más tiempo para la planeación en la asignación de slots. La SICT, SEMAR y el AICM han 
tomado estas acciones para garantizar la óptima operación del aeropuerto y la adecuada 
prestación del servicio público. 
 
Rogelio Varela // Provident se expande 

(2023-09-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha decidido posponer la 
reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hasta 
2024. Esta medida fue tomada después de escuchar las preocupaciones de las aerolíneas. 
 
Reducción de vuelos en AICM será hasta 2024 

(2023-09-07, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que la 
reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se 
aplicará a partir del 8 de enero de 2024. Esta medida busca garantizar la óptima operación del 
aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público. Sin embargo, esta decisión ha 
generado preocupaciones sobre la capacidad del aeropuerto para abordar sus necesidades de 
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mantenimiento y la congestión de pasajeros, lo que ha llevado a una revisión negativa de su 
calificación crediticia por parte de Fitch Ratings. 
 
Iniciaría tren Méx-Qro en 24, asegura delegado de la SICT 

(2023-09-07, Redacción, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

El delegado de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) en 
Querétaro, Juan Antonio Flores Rosas, anunció que el tren de pasajeros Querétaro-México 
comenzará su ejecución en abril de 2024. El proyecto técnico estará listo en abril de 2024 y se 
analizará el financiamiento con la empresa Kansas City Southern. El tren circulará a una 
velocidad máxima de 160 kilómetros por hora para permitir más paradas y viajes durante el día. 
Se espera que la siguiente administración continúe con el proyecto, que se espera esté 
avanzado para septiembre de 2024. 
 
Los titulares de la SICT y protección civil evaluaron afectaciones en BCS y BC tras el 
huracán "Hilary" 

(2023-09-07, Redacción, El Heraldo BC (sitio), )  

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, y la 
coordinadora nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez Alzúa, realizaron un 
recorrido de evaluación de afectaciones a la infraestructura carretera en Baja California y Baja 
California Sur. Evaluaron los daños provocados por el huracán "Hilary" y reafirmaron el 
compromiso del gobierno federal de apoyar la rehabilitación de los servicios e infraestructura en 
ambas entidades. También se menciona la posibilidad de construir un nuevo puente y se 
destaca la coordinación entre los distintos niveles de gobierno para restablecer la movilidad en 
un lapso corto de tiempo. 
 
Paradores seguros y Centro de Alertamiento Inmediato es parte de la seguridad del 
autotransporte de carga 

(2023-09-07, Catalina Martínez, The Logistics World (sitio), )  

La seguridad en las carreteras es un tema importante que va más allá de prevenir delitos como 
el robo. Los Centros de Alertamiento Inmediato (SICT) han demostrado ser efectivos en la 
recuperación de vehículos robados. Además, es crucial contar con paradores seguros que 
brinden descanso y servicios a los operadores de autotransporte de carga. La seguridad en las 
carreteras es fundamental para garantizar la confianza y proteger las inversiones en el sector. 
 
Reducción de vuelos del AICM iniciará a partir del lunes 8 de enero de 2024 

(2023-09-07, Redacción, Línea Política MX (sitio), )  

7 total views , 1 views today La medida tiene la finalidad de apoyar al público usuario que ya 
adquirió boletos para la temporada de invierno 2023 Se dispondrá de mayor tiempo para 
resolver el proceso de planeación en la asignación de slots Esta reducción no aplicará a vuelos 
internacionales El 28 de agosto del 2023, AFAC emitió un resolutivo que establece la reducción 
temporal de 52 a 43 operaciones por hora en el AICM a partir de la temporada de invierno 
2023, misma que fue comunicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 31 de ese 
mismo mes e informada a las líneas aéreas, a través del Comité de Operación y Horarios del 
AICM. La SICT, SEMAR y el AICM han tomado las acciones citadas, con el objetivo de acatar 
la disposición emanada por la autoridad aeroportuaria con fines de garantizar la óptima 
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operación del aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público, y a la vez apoyar a los 
usuarios, a quienes nos debemos. 
 
Movilizan OMA, ASUR y GAP más de 90 millones de pasajeros 

(2023-09-07, Pablo Chávez Meza, A21 (Sitio), )  

Los tres grupos aeroportuarios privados del país, OMA, ASUR y GAP, reportaron un incremento 
de tráfico aéreo de 16.10%, al pasar de 77 millones 924,517 en los primeros ocho meses de 
2022 a 90 millones 477,186 de enero a agosto de este año. La empresa destinará los recursos 
obtenidos para cumplir con sus necesidades de inversión en activos de conformidad con los 
Programas Maestros de Desarrollo (PMD) vigentes autorizados por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para el periodo 2020-2024 y para 
inversiones comerciales. 
 
SICT publica proyecto de norma para sistema ferroviario sobre requisitos mínimos de 
seguridad 

(2023-09-07, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha publicado un 
proyecto de Norma Oficial Mexicana para el Sistema Ferroviario-Seguridad-Clasificación y 
Especificaciones de Vía. Esta norma tiene como objetivo establecer los requisitos mínimos de 
seguridad para el tráfico de trenes en el Sistema Ferroviario Mexicano. Aplica a las vías 
ferroviarias en México y a los concesionarios y asignatarios del Servicio Público de Transporte 
Ferroviario. La norma excluye las vías internas de instalaciones y las vías para tránsito rápido 
en áreas urbanas no conectadas al sistema principal. 
 
Posponen hasta el 8 de enero la reducción de vuelos en el AICM 

(2023-09-07, Liliana Gomez, La Crónica de Hoy, . 1,15)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que se ha 
pospuesto la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) que estaba programada para octubre, ahora se llevará a cabo el 8 de enero del próximo 
año. Esta medida se toma para evitar afectar los vuelos ya programados durante las fiestas 
decembrinas. 
 
Reducción de vuelos en el AICM, hasta enero del 24 

(2023-09-07, Liliana Gomez, La Crónica de Hoy, . 15)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que se 
pospondrá la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) programada para octubre, a enero del próximo año. Esto se hace para evitar afectar los 
vuelos ya programados durante las festividades de diciembre y evitar cancelaciones y 
aglomeraciones. La reducción de operaciones de 52 a 43 por hora se implementará a partir del 
invierno 2023. 
 
Reducción de vuelos en AICM iniciará en enero 

(2023-09-07, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Marina 
y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) han decidido aplazar la reducción 
de operaciones en el AICM hasta el 8 de enero de 2024. Esto se debe a la necesidad de tiempo 
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para planificar la asignación de horarios de vuelo. No se suspenderán vuelos internacionales y 
se respetarán los boletos ya adquiridos para la temporada de invierno 2023. 
 
Coordenadas Políticas 

(2023-09-07, Julio Cesar Covarrubias Mora, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

En días pasados el comisionado presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos personales de Colima (Infocol), Francisco José Yáñez 
Centeno y Arvizu declaró que hay resistencia de los sujetos obligados para inscribirse en el 
padrón de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), el cual es necesario para recibir 
solicitudes de información. CON MI NOMBRE Y APELLIDOS 1.- ¡Añeja petición sin solución! 
En un nuevo encuentro que reunió a ejidatarios de Armería y representantes de la SICT, así 
como de la empresa Pinfra, y autoridades tanto estatales como municipales, se anunció que en 
5 semanas aproximadamente arrancará la construcción de un puente para unir lo que se 
conoce como Camino Real o del Alto Viejo, sin embargo, seguirá pendiente la solución para 
que los ejidatarios ingresen sin peligro a sus parcelas. Al menos una docena de ejidatarios que 
le ha dado seguimiento a esta obra de modernización de la autopista en el tramo de Armería a 
Manzanillo, buscaron generar un acuerdo, ya que según mencionaron en voz de Leopoldo 
Caraballo Ruelas, no se trata de obstaculizar, sino de evitar accidentes y que estos cobren las 
vidas de sus trabajadores o de quienes transitan la vialidad federal. Ahí estuvo José Luis 
Salmones Vallejo, director de Proyectos Pinfra, responsable del proyecto a realizar que 
comprende la ampliación de 4 a 6 carriles de la autopista y que involucra o afecta a los ejidos 
Cuyutlán, Independencia y la pequeña propiedad, así como a los habitantes de la colonia 
Sagrado Corazón. ¡Añeja petición sin solución! ¡Ojalá y qué ahora sí, se le encuentre una 
solución que beneficie a la gente que habita en los ejidos Cuyutlán, Independencia y de la 
pequeña propiedad, así como a los habitantes de la colonia Sagrado Corazón! ¡Ya es justo y 
necesario!... 
 
Piden a SICT concluir rampa de frenado en Tulancingo 

(2023-09-07, Redacción, El Sol de Tulancingo (sitio), )  

La Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (AMOTAC) ha presentado una 
solicitud a la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) para la 
finalización de una rampa de frenado en la bajada de San José. La solicitud busca prevenir 
accidentes mortales en esta área, que ha sido conocida como la "Bajada de la Muerte". 
AMOTAC espera que la petición sea considerada pronto para mejorar la seguridad en la zona. 
 
Rocío Mejía presenta informe de rendición de cuentas de Financiera para el Bienestar 

(2023-09-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) estuvo presente en el 
informe de la directora general de Financiera para el Bienestar, Rocío Mejía Flores, donde se 
destacaron los avances en programas de ahorro popular, créditos y remesas. Además, se 
resaltó la importancia de la transparencia en la administración de recursos públicos. 
 
La SICT informó que pospondrán unos meses más la reducción de operaciones 
previstos en el AICM; le dan más tiempo a las aerolíneas. 
(2023-09-07, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas, )  
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La SICT informó que pospondrán unos meses más la reducción de operaciones previstos en el 
AICM; le dan más tiempo a las aerolíneas 
 
EVALUARON AFECTACIONES EN BCS Y BC TRAS EL HURACÁN "HILARY" 

(2023-09-07, Staff, Poder Edomex MEX (sitio), )  

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, y la 
coordinadora nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez Alzúa, realizaron un 
recorrido de evaluación de afectaciones a la infraestructura carretera en los estados de Baja 
California y Baja California Sur, tras el paso del huracán "Hilary". En el recorrido se evaluaron 
los daños y se reafirmó el compromiso del gobierno federal para apoyar en la reconstrucción de 
la infraestructura afectada. También se mencionó la posibilidad de construir un nuevo puente 
para mejorar las vialidades en la región. La atención a las afectaciones del huracán fue un 
ejemplo de coordinación entre los distintos niveles de gobierno. 
 
Retrasan para enero reducción de vuelos. 
(2023-09-07, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, Ovaciones, . 25)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado que la 
reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se 
pospondrá hasta el 8 de enero de 2024. Originalmente, se había programado para finales de 
octubre y se reducirían de 52 a 43 operaciones por hora. El aplazamiento se debe a la 
necesidad de evitar afectaciones a los usuarios y permitir más tiempo para la reubicación de las 
aerolíneas. Se han tomado medidas para garantizar la óptima operación del aeropuerto y 
apoyar a los usuarios. Sin embargo, esta decisión puede ocasionar una caída en los ingresos 
de las aerolíneas y plantear riesgos de refinanciamiento. 
 
Múltiples daños tras descarrilamiento del tren 

(2023-09-07, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

ZACATECAS. Un tren que se descarriló en la capital del estado se llevó 10 vehículos, derribó la 
barda de una escuela y dañó una vivienda en las inmediaciones de las colonias Pánfilo Natera 
y Francisco E. García. También asistió personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), junto con agentes de 
la Fiscalía General de la República (FGR) y funcionarios de la empresa Ferrocarriles 
Mexicanos, para investigar las causas del incidente. 
 
Inicia SICT bacheo en carretera Huajuapan-Tehuacán 

(2023-09-06, Redacción, XEOU Radio (Sitio), )  

06 de septiembre. Presidentes municipales de la zona norte del distrito de Huajuapan dieron a 
conocer que este lunes la Secretaría de Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
inició los trabajos de bacheo de la carretera federal 125, Huajuapan-Tehuacán, en el tramo 
comprendido de Huajuapan a Santiago Chazumba. Dijo que en respuesta a la petición 
realizada al delegado de la SICT en Oaxaca, José Luis Chida Pardo, esa dependencia destinó 
recursos para bachear esa vía de comunicación, cuya carpeta asfáltica está muy dañada. 
 
México pospone hasta enero el recorte de vuelos en el mayor aeropuerto del país 

(2023-09-06, AP, Publimetro (sitio), )  

CIUDAD DE MÉXICO (AP) El gobierno mexicano decidió posponer hasta enero del próximo 
año el recorte de 17% del número de vuelos en el aeropuerto internacional de la Ciudad de 
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México (AICM), el de mayor tráfico aéreo del país, tras los cuestionamientos que hicieron 
asociaciones locales e internacionales que advirtieron que la medida afectaría las operaciones, 
la conectividad, y el turismo. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, el 
AICM y la Secretaría de Marina (Semar) anunciaron el miércoles en un comunicado conjunto 
que se aplazará hasta el 8 de enero la reducción del número de vuelos por hora de 52 a 43 en 
el aeropuerto capitalino, medida que inicialmente se había previsto que entraría en vigor el 29 
de octubre. La terminal aérea fue diseñada para manejar aproximadamente 61 vuelos por hora, 
pero esa cifra fue recortada a 52. 
 
Gobierno aplaza reducción de operaciones en el AICM 

(2023-09-06, Redacción, México Habla (Sitio), )  

Gobierno aplaza reducción de operaciones en el AICM hasta enero de 2024. Fuente: gob.mx El 
gobierno federal decidió aplazar la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de 
Ciudad de México (AICM), hasta el 6 de enero de 2024. El pasado 31 de agosto, la Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que debido a la saturación del 
AICM se decidió realizar una reducción en sus operaciones, que será del 20% de ellas. La SICT 
detalló que esta medida será temporal y se mantendrá en tanto prevalezcan las condiciones de 
saturación en el aeropuerto. 
 
 
 
 

Aplazan reducción de vuelos en AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, Once noticias (sitio), )  

La medida tiene la finalidad de apoyar al público usuario que ya adquirió boletos para la 
temporada de invierno 2023. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), la Secretaría de Marina (SEMAR) y el AICM han tomado las acciones citadas, con el 
objetivo de acatar la disposición emanada por la autoridad aeroportuaria con fines de garantizar 
la óptima operación del aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público, y a la vez 
apoyar a los usuarios. 
 
Para apoyar la temporada de inviernoSe aplaza la reducción de vuelos del AICM hasta 
enero del 2024 

(2023-09-06, Redacción, Pasillo Turístico (sitio), )  

Autoridades mexicanas informaron hoy miércoles que la reducción de la frecuencia de vuelos 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México comenzará a aplicarse a partir del 8 
enero de del 2024 y no en octubre, como se había anunciado la semana pasada, para evitar 
que el recorte impacte a los usuarios que planean viajar durante la temporada invernal. La 
SICT, SEMAR y el AICM han tomado las acciones citadas, con el objetivo de acatar la 
disposición emanada por la autoridad aeroportuaria con fines de garantizar la óptima operación 
del aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público, y a la vez apoyar a los usuarios. 
 
Ahorita no joven! Posponen la reducción de vuelos en el AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, Transporte MX (Sitio), )  

El 28 de agosto del 2023, la AFAC emitió una resolución para reducir temporalmente las 
operaciones en el AICM. Esta reducción fue comunicada en el DOF el 31 de agosto y se 

https://www.efinf.com/clipviewer/c809fd23b02733545273054fd2446d3a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f14310e33fc642b1c52eeb98adf64b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c1193e1305f39a2695f3e6788e2dde54?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c1193e1305f39a2695f3e6788e2dde54?file
https://www.efinf.com/clipviewer/36ca79bbcad648e8c7a4dd6c9a13eae2?file


 

 

aplicará a partir del 8 de enero del 2024. La SICT, SEMAR y el AICM tomaron estas acciones 
para garantizar la óptima operación del aeropuerto y apoyar a los usuarios. 
 
¿Cuánto Costará Viajar en el Tren México-Toluca? 

(2023-09-06, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), )  

El tan esperado Tren Interurbano México-Toluca finalmente verá la luz después de casi una 
década de construcción. En este artículo, te brindamos detalles sobre cuánto costará el boleto y 
cuáles serán las estaciones operativas de este sistema de transporte que promete cambiar la 
vida de miles de personas. Una de las incógnitas más esperadas es el costo de los boletos del 
Tren México-Toluca. Las autoridades han prometido "precios competitivos". Sin embargo, aún 
no se ha revelado oficialmente cuánto costará viajar en este sistema de transporte. Gabriel 
Zavala Rivera, director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), sugiere que el precio podría ser similar al 
del transporte foráneo desde Toluca a la Ciudad de México, estimando alrededor de 110 a 140 
pesos. Sin embargo, el operador definirá los precios en base a su plan de negocios. 
 
Reducción de vuelos en AICM será hasta 2024; solo será para vuelos nacionales 

(2023-09-06, Roberto Noguez Noguez, Forbes MX (sitio), )  

El Gobierno decidió aplazar la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) hasta enero de 2024, medida que solo aplicará en rutas nacionales. De 
acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la nueva 
decisión también busca contar un mayor tiempo para el complejo proceso de la planeación en 
la asignación de slots en apego a las mejores prácticas internacionales. 
 
AFAC y FAA se reúnen para continuar con el proceso de recuperación de Categoría 1 

(2023-09-06, Redacción, Vuela América (Sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), y la Administración Federal de Aviación (FAA por 
sus siglas en inglés), realizaron hoy una reunión de discusiones finales del proceso de la 
auditoría en materia de seguridad aérea sobre la recuperación de la Categoría 1. El encuentro 
entre ambas instituciones estuvo encabezado por el subsecretario de Transporte de la SICT, 
Rogelio Jiménez Pons; el director general de la AFAC, Miguel Enrique Vallin Osuna; el gerente 
de Subdivisión de Soporte Técnico Internacional de la FAA, Louis Álvarez; el director ejecutivo 
adjunto interno del Servicio de Normas de Vuelo, Seguridad de la Aviación de la FAA, Robert 
Ruiz; el abogado de Asuntos Internacionales de la FAA, Cade Miller, así como Norma Campos, 
representante de la FAA en México. 
 
Aplazan reducción de vuelos en el AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha decidido aplazar la 
reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) hasta enero de 
2024. Esta decisión se toma con el objetivo de apoyar a los usuarios y evitar la cancelación de 
vuelos. La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) advierte que esta reducción de 
operaciones será perjudicial para la aviación comercial, el turismo y la generación de empleos, 
y atribuye el problema a la falta de inversión en la infraestructura de las terminales del 
aeropuerto. 
 
Aplazan reducción de vuelos en el AICM hasta enero de 2024 
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(2023-09-06, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la reducción 
de vuelos en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) se aplazará hasta el 8 de 
enero de 2024. Esta decisión se tomó para apoyar a los usuarios y evitar la cancelación de 
vuelos. La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) advirtió que esta reducción será 
desastrosa para la aviación comercial, el turismo y la generación de empleos, y señaló que el 
problema radica en la falta de inversión en la infraestructura de las terminales. 
 
AICM posterga disminución de vuelos hasta enero del 2024 

(2023-09-06, Roberto Mtz Armendáriz, Transponder 1200 (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) junto con el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) han decidido retrasar la reducción de operaciones 
de vuelo hasta enero de 2024. Esta medida busca evitar inconvenientes durante el periodo 
decembrino y permitir a las aerolíneas ajustar sus itinerarios. La reducción de operaciones se 
implementará de manera provisional debido a la sobresaturación del aeropuerto y con el 
objetivo de mantener los estándares de servicio y seguridad. Esta medida ha generado 
controversia en la industria de la aviación y se estima que el Aeropuerto Internacional Benito 
Juárez dejará de recibir al menos 10 millones de pasajeros anuales. 
 
Gobierno retrasa reducción de vuelos en el AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, Nación 321 (Sitio), )  

El Gobierno Federal anunció que la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) se retrasará hasta enero de 2024. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la reducción a 43 operaciones por hora solo 
se aplicará a las empresas nacionales. El cambio en la fecha tiene como objetivo evitar 
cancelaciones masivas y apoyar a los usuarios con boletos para la temporada de invierno 2023. 
 
Así fueron las inspecciones físico mecánicas de la SICT en Zacatecas 

(2023-09-06, Redacción, Transporte MX (Sitio), )  

Inspectores del Centro SICT Zacatecas realizaron un total de 170 inspecciones físico 
mecánicas, de las cuales 135 fueron efectuadas a autobuses de pasajeros y 35 a unidades de 
carga. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Zacatecas 
informa que llevó a cabo exitosamente los operativos de Semana de la Seguridad de los Frenos 
e Inspección en Terminales de Autobuses y Carreteras. El gobierno de México, a través de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, contribuye a garantizar tu 
seguridad al circular por la red federal de carreteras del país. 
 
AFAC y FAA celebran reunión de discusión final sobre proceso de recuperación de 
categoría 1 

(2023-09-06, Redacción, En el Aire (Sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), organismo desconcentrado de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y la Administración Federal de Aviación 
(FAA por sus siglas en inglés), realizaron hoy una reunión de discusiones finales del proceso de 
la auditoría en materia de seguridad aérea sobre la recuperación de la Categoría 1. 
 
Aplazan reducción de vuelos en el AICM hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Don Neto, La Neta Neta MX (sitio), )  
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La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la reducción 
de vuelos en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) se aplazará hasta enero 
de 2024. La decisión busca apoyar a los usuarios y evitar la cancelación de vuelos. La 
Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) advirtió que esta reducción será desastrosa 
para la aviación comercial, el turismo y la generación de empleos. El problema de raíz está 
relacionado con la falta de inversión en la infraestructura de las terminales 1 y 2. 
 
¡Cambio de fecha! Retrasan reducción de operaciones en AICM hasta próximo año 

(2023-09-06, Redacción, TV Azteca MX (sitio), )  

Autoridades informaron que la reducción de operaciones en el AICM será aplazada hasta el 
próximo año, ¿Por qué el cambio y cuándo entrará en vigor? Hace algunos días, Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), presidente de México anunció la reducción de operaciones en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ¿Cuándo entrará esta medida? La 
reducción de operaciones comenzaría partir del mes de octubre 2023; sin embargo, se confirmó 
que esta medida entraría en vigor hasta el enero del próximo año. #AICMinforma 
pic.twitter.com/uiQEcfoAf5 ¿Por qué hay reducción de vuelos en el aeropuerto de la Ciudad de 
México? La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio a conocer 
que, después de algunos estudios, autoridades encargadas de la aviación civil tomaron la 
decisión de reducir operaciones de 52 a 43 las maniobras atendidas cada hora en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 
 

REDUCCIÓN DE VUELOS DEL AICM INICIARÁ A PARTIR DEL LUNES 8 DE ENERO DE 
2024 

(2023-09-06, Redacción, Aeromexico MX (sitio), )  

La medida tiene la finalidad de apoyar al público usuario que ya adquirió boletos para la 
temporada de invierno 2023 Se dispondrá de mayor tiempo para resolver el proceso de 
planeación en la asignación de slots Esta reducción no aplicará a vuelos internacionales El 28 
de agosto del 2023, AFAC emitió un resolutivo que establece la reducción temporal de 52 a 43 
operaciones por hora en el AICM a partir de la temporada de invierno 2023, misma que fue 
comunicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 31 de ese mismo mes e informada a 
las líneas aéreas, a través del Comité de Operación y Horarios del AICM. La SICT, SEMAR y el 
AICM han tomado las acciones citadas, con el objetivo de acatar la disposición emanada por la 
autoridad aeroportuaria con fines de garantizar la óptima operación del aeropuerto y la 
adecuada prestación del servicio público, y a la vez apoyar a los usuarios, a quienes nos 
debemos. 
 
Registra 45% de avance la ampliación de El Seminario a El Trébol en Tarímbaro 

(2023-09-06, Redacción, Grupo Marmor Multimedios , )  

Tarímbaro, Michoacán, 6 de septiembre de 2023.- En una visita de supervisión por parte del 
presidente Bladimir González, junto con representantes de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), se constató el avance que se lleva en la ampliación del 
tramo carretero de El Seminario a El Trébol en la vialidad federal número 120. 
 
Realizan "discusiones finales" sobre proceso de recuperación de categoría 1 

(2023-09-06, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  
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La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y la Administración Federal de Aviación (FAA), por 
sus siglas en inglés), realizaron este miércoles una reunión de discusiones finales del proceso 
de la auditoría en materia de seguridad aérea sobre la recuperación de la Categoría 1. En un 
comunicado, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT)detalló que 
la visita de funcionarios estadounidenses tiene como objetivo revisar la aplicación y 
cumplimiento que habrán de tener las observaciones y recomendaciones realizadas a la 
aviación civil mexicana por la autoridad de su país. 
 
Reducción de operaciones en el AICM entraría en vigor hasta enero de 2024 

(2023-09-06, Redacción, Investing (Sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) retrasaría la puesta en marcha de la 
reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hasta 
enero de 2024, luego de que la industria aérea emitiera su postura sobre las afectaciones 
negativas que causaría esta medida hacia los usuarios, aerolíneas y al propio turismo. En 
entrevista previa, el analista del sector aéreo Carlos Torres comentó que era poco probable que 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) cambiara el decreto, 
debido a que implica el tema de la temporada para los slots. 
 
Recula SICT y aplicará reducción de vuelos en AICM hasta enero 

(2023-09-06, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ya 
no entrará en vigor en octubre, sino hasta el 8 de enero de 2024. Luego de los múltiples 
reclamos del sector, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
emitió un comunicado en el que señala que la postergación tiene como finalidad apoyar a los 
usuarios que ya adquirieron boletos para la temporada de invierno 2023. 
 
Aplicará AICM reducción de vuelos en enero 

(2023-09-06, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

6 de septiembre 2023.- La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó hoy que la 
reducción de vuelos el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, AICM, iniciará a partir 
del lunes 8 de enero de 2024. "La SICT, SEMAR y el AICM han tomado las acciones citadas, 
con el objetivo de acatar la disposición emanada por la autoridad aeroportuaria con fines de 
garantizar la óptima operación del aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público", 
indicó en un comunicado. La SICT, SEMAR y el AICM han tomado las acciones citadas, con el 
objetivo de acatar la disposición emanada por la autoridad aeroportuaria con fines de garantizar 
la óptima operación del aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público, y a la vez 
apoyar a los usuarios, a quienes nos debemos. 
 
AICM tendrá menos vuelos: ¿cuándo iniciará la reducción de viajes en el aeropuerto de 
CDMX? 

(2023-09-06, Redacción, Chilango (sitio), )  

El AICM le dio un respiro a las aerolíneas y lxs usuarixs del aeropuerto de la CDMX. Este 
miércoles 6 de septiembre anunció que va a aplazar la reducción de vuelos, que inicialmente 
estaba planeado para octubre de este 2023. Una de las razones para aplazar la reducción de 
vuelos del AICM, señala el comunicado, es para apoyar a lxs usuarixs. FOTO: Cuartoscuro "La 
SICT, SEMAR y el AICM han tomado las acciones citadas, con el objetivo de acatar la 
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disposición emanada por la autoridad aeroportuaria con fines de garantizar la óptima operación 
del aeropuerto y la adecuada prestación del servicio público, y a la vez apoyar a los usuarios, a 
quienes nos debemos", expuso. 
 
Aplazan hasta enero de 2024 reducir el número de vuelos en el AICM 

(2023-09-06, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó este miércoles 
que aplazó la reducción de vuelos del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
que estaban programados para octubre próximo, para el 8 de enero del 2024. 
 
AFAC y FAA se reúnen para continuar con el proceso de recuperación de Categoría 1 

(2023-09-06, Redacción, Vuela América (Sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), y la Administración Federal de Aviación (FAA por 
sus siglas en inglés), realizaron hoy una reunión de discusiones finales del proceso de la 
auditoría en materia de seguridad aérea sobre la recuperación de la Categoría 1. El encuentro 
entre ambas instituciones estuvo encabezado por el subsecretario de Transporte de la SICT, 
Rogelio Jiménez Pons; el director general de la AFAC, Miguel Enrique Vallin Osuna; el gerente 
de Subdivisión de Soporte Técnico Internacional de la FAA, Louis Álvarez; el director ejecutivo 
adjunto interno del Servicio de Normas de Vuelo, Seguridad de la Aviación de la FAA, Robert 
Ruiz; el abogado de Asuntos Internacionales de la FAA, Cade Miller, así como Norma Campos, 
representante de la FAA en México. 
 
La SICT informó que la reducción del número de operaciones en el AICM, que estaba 
planeada para el 29 de octubre, se pospondrá para no afectar los vuelos previstos para la 
temporada invernal. 
(2023-09-06, Karla Iberia Sanchez, Canal 4 Foro TV, )  

La SICT informó que la reducción del número de operaciones en el AICM que estaba planeada 
para el 29 de octubre se pospondrá para no afectar los vuelos previstos para la temporada 
invernal 
 
La SEMAR, SICT, y el AICM informaron que la reducción de 52 a 43 operaciones por hora 
en el AICM comenzará a partir del 8 de enero. 
(2023-09-06, Adriana Esthela Flores, 107.9 Horizonte, )  

La SEMAR SICT y el AICM informaron que la reducción de 52 a 43 operaciones por hora en el 
AICM comenzará a partir del 8 de enero Cuando haya terminado el periodo vacacional de 
invierno para evitar afectaciones durante el fin de año 

 
La SICT informó que se pospondrá por unos meses la reducción de operaciones en el 
AICM 

(2023-09-06, José Luis Arévalo, Canal 4 Foro TV, )  

La SICT informó que se pospondrá por unos meses la reducción de operaciones en el AICM 
para no afectar los vuelos previstos para la temporada de invierno 
 
Resumen informativo Panorama Informativo. 
(2023-09-07, Iñaki Manero, Guillermo Givillé, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, )  

*Claudia Sheinbaum se convirtió en la coordinadora de la Defensa de la 4T con el 40% de los 
votos de Morena La exjefa de gobierno dejó un mensaje aparentemente dirigdo a Marcelo 
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Ebrard a pesar de no haberlo nombrado *La SCJN despenalizó el aborto en todo el país con lo 
que obliga a todas las instituciones de salud pública federales como el IMSS ISSSTE y Pemex 
ofrecer el servicio de forma gratuita a la población *Ante el evidente caos que se generaría en 
los vuelos al reducir las operaciones del AICM las autoridades aeroportuarias cambiaron la 
fecha de disminución de vuelos esto por medio de un comunicado de la SICT *Fue presentada 
en el Senado la denominada Ley Silla 

 

La SICT informó que la reducción del número de operaciones en el AICM, que estaba 
planeada para el 29 de octubre, se pospondrá para no afectar los vuelos previstos para la 
temporada invernal. 
(2023-09-06, Humberto Blizzard, Canal 4 Foro TV, )  

La SICT informó que la reducción del número de operaciones en el AICM que estaba planeada 
para el 29 de octubre se pospondrá para no afectar los vuelos previstos para la temporada 
invernal 

 

En entrevista, Carlos Velázquez Tiscareño, director general del AICM, habla sobre la 
reducción de operaciones en el AICM. 
(2023-09-06, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

En entrevista Carlos Velázquez Tiscareño director general del AICM habla sobre la reducción 
de operaciones en el AICM Carlos mencionó que los elementos de la Semar podrían no 
soportar tantas tormentas en la CDMX de aquí al 2024 Destacó que la CDMX fuera un lago 
hace siglos y ya en materia dijo que la AFAC tomó la decisión de que las operaciones en el 
AICM se vieran reducidas y para eso se consultó también a las tres aerolíneas importantes de 
México Ante la indiferencia del Gobierno Federal se recurrió a la Semar y la SICT para darle 
seguimiento al asunto de la reducción de operaciones Reconoció que la saturación en el AICM 
lejos de reducirse incrementó más En el primer recorte de operaciones han hecho otros 
cambios con base en compañías colaboradoras en el AICM así como nuevos aviones que 
pueden brindar mejor servicio a los pasajeros Los ingresos para los bonos en materia aérea 
garantizan a 40 millones de pasajeros Con esto puede haber un mejor control sobre la 
saturación y espera que en esta ocasión haya mejores resultados Incluso ha percibido que 
habrá mejor seguridad en el AICM y la impulsarán los marinos por el bien de los pasajeros 
 
Gobierno Federal determinó posponer la reducción de operaciones en el AICM, SICT, 
Semar y la propia AICM confirmaron que la reducción será a partir del 8 de enero. 
(2023-09-06, Patricia Betaza, 107.9 Horizonte, )  

Gobierno Federal determinó posponer la reducción de operaciones en el AICM SICT Semar y la 
propia AICM confirmaron que la reducción será a partir del 8 de enero 
 
ALERTA ADN. La SICT informó que se pospuso para el 8 de enero del 2024 la reducción 
de vuelos en el aeropuerto capitalino. 
(2023-09-06, Carlos Mota, Canal 40 Adn, )  

ALERTA ADN La SICT informó que se pospuso para el 8 de enero del 2024 la reducción de 
vuelos en el aeropuerto capitalino Esto con la finalidad de no afectar a los pasajeros que ya 
tenían boletos para este año 
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La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que 
pospondrá unos meses la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional. 
(2023-09-06, Enrique Acevedo, Canal 2 Las Estrellas, )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que pospondrá 
unos meses la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) para no afectar los vuelos para la temporada de invierno Precisó que la reducción de 
vuelos en las pistas del AICM ahora entrará en vigor a partir del lunes 8 de enero de 2024 

 

La reducción de 52 a 43 operaciones en el AICM será aplazada hasta el próximo año. 

(2023-09-06, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

La reducción de 52 a 43 operaciones en el AICM será aplazada hasta el próximo año La SICT 
señaló que la reducción iniciará a partir del lunes 8 de enero de 2024 

 

Lo que tienes que saber, Hora 25. 
(2023-09-06, Primitivo Olvera, 96.9 W Radio, )  

snap Tras ganar la encuesta de Morena para ser la candidata a la presidencia en 2024 Claudia 
Sheinbaum aseguró que este jueves inicia a nivel nacional el proceso electoral * El dirigente 
nacional del PAN Marko Cortés se refirió a la designación de Claudia Sheinbaum como 
candidata morenista a la presidencia * El Presidente AMLO viajará a Chile este viernes; tras ser 
declarado persona non grata por gobierno de Perú el avión de la FAM en el que viajará evitará 
pasar por espacio aéreo del país andino * La reducción de 20% en las operaciones del AICM se 
aplazará hasta el 8 de enero 2024 con la finalidad de apoyar a usuarios informó la SICT 

 
Resumen de último momento. 
(2023-09-06, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Resumen de último momento * El ex canciller Marcelo Ebrard ha hecho llamado a la dirigencia 
de MORENA acusó irregularidades en las encuestas * La candidata del FAM Xóchitl Gálvez 
puso una demanda contra la Secretaría de Gobierno de la CDMX por incumplimientos * 
Protesta como senador de parte de Juan Pablo Adame * SCJN ha despenalizado el aborto en 
todo México * SICT explicó que con la finalidad de apoyar a los usuarios y evitar vuelos 
cancelados el AICM pospondrá la reducción de sus operaciones para el 8 de enero del 2024 * 
Gobierno de EU pide declaraciones juradas contra México 

 
En entrevista, Carlos Velázquez Tiscareño, director general del AICM, habla sobre la 
postergación de la reducción de operaciones en el AICM. 

(2023-09-06, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen, )  

En entrevista Carlos Velázquez Tiscareño director general del AICM habla sobre la 
postergación de la reducción de operaciones en el AICM SEDENA y Semar confirmaron dicha 
noticia comentó el conductor Darío Celis Carlos mencionó que dicho comunicado fue también 
de parte de la SICT el mandato de la autoridad aeroportuaria de la AFAC fue muy claro con lo 
que debe establecerse Entre el AICM y las aerolíneas se prevé una gran afectación con base 
en los vuelos que pueden verse reducidos lo cual se busca que no ocurra Fue una decisión 
tomar en cuenta sólo a las aerolíneas nacionales y por igual El decreto de reducción de la 
AFAC determinó que ambas terminales del AICM están muy saturadas con respecto a la 
evaluación de Fitch Ratings hacia bonos en materia aérea dijo Carlos que ese punto no es 
importante por ahora 
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La SICT informó que se aplaza la reducción de vuelos en el AICM para apoyar a usuarios 
que ya adquirieron boletos para temporada de invierno 

(2023-09-06, Ciro Gómez Leyva, Canal 3 Imagen, )  

La SICT informó que se aplaza la reducción de vuelos en el AICM para apoyar a usuarios que 
ya adquirieron boletos para temporada de invierno La reducción no incluirá a vuelos 
internacionales 

 
Gobierno Federal determinó posponer la reducción de operaciones en el AICM, SICT, 
Semar y la propia AICM confirmaron que la reducción será a partir del 8 de enero. 

(2023-09-06, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, )  

Gobierno Federal determinó posponer la reducción de operaciones en el AICM SICT Semar y la 
propia AICM confirmaron que la reducción será a partir del 8 de enero 
 
La reducción de vuelos en el AICM prevista por decreto se pospuso para el ocho de 
enero del 2024 con el fin de no afectar a los usuarios durante las vacaciones 
decembrinas. 
(2023-09-06, Alejandro Villalvazo, Lucy Bravo, Canal 1 Azteca 1, )  

La reducción de vuelos en el AICM prevista por decreto se pospuso para el ocho de enero del 
2024 con el fin de no afectar a los usuarios durante las vacaciones decembrinas y dar tiempo a 
las aerolíneas informó la SICT 

 
 
La SICT, SEMAR y el ACIM tomaron la decisión de aplazar hasta el 8 de enero del 2024 la 
reducción de operaciones de 52 a 43 por hora. 
(2023-09-07, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes así como la Secretaría de 
Marina y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México tomaron la decisión de aplazar 
hasta el 8 de enero del 2024 la reducción de operaciones de 52 a 43 por hora en la terminal 
aérea de la Ciudad de México para aliviar la saturación de los edificios terminales 
 
La Agencia Federal de Aviación Civil informó que junto con la Administración Federal de 
Aviación realizarán una discusión del proceso de la auditoria. 
(2023-09-07, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

La Agencia Federal de Aviación Civil informó que junto con la Administración Federal de 
Aviación realizarán una discusión del proceso de la auditoria sobre la recuperación de la 
categoría uno por la autoridad Norteamericana y la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes. 

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Pagarían 200 millones de pesos por Tren Turístico Puebla-Cholula 

(2023-09-06, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

La Secretaría de Marina pagará 200 millones de pesos por el Tren Turístico Puebla-Cholula, 
que no cuenta con los trenes suficientes para el Tren Transístmico. El tren fue suspendido 
debido a sus altos costos operativos y de mantenimiento. El equipo ferroviario se ha depreciado 
más de 1,300 millones de pesos. 
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AMLO contempla un nuevo recorrido en tren 

(2023-09-06, Redacción, Re@lidad Oaxaca OAX (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, realizará un recorrido en tren por la 
ruta del tren transístmico el próximo 17 de septiembre. Acompañado por el gobernador 
Salomón Jara Cruz, este recorrido no será una inauguración, sino una revisión del proyecto 
ferroviario. Aunque aún faltan detalles por concluir, se espera que el tren pueda ser inaugurado 
este año. 
 
Marina pagará 200 millones de pesos para comprar tren turístico Puebla-Cholula 

(2023-09-06, Redacción, El Popular PUE (sitio), )  

La Secretaría de Marina pagará más de 200 millones de pesos por el tren turístico Puebla-
Cholula, que se utilizará para el tramo de Coatzacoalcos a Veracruz. El tren transístmico es 
importante para la Marina ya que no cuenta con vagones suficientes. El gobierno ha iniciado un 
avalúo para determinar el costo del tren, que se venderá por 200 millones de pesos. El tren 
turístico Puebla-Cholula dejó de operar debido a su alto costo de mantenimiento y 
reparaciones. 
 
Hasta 200 mdp podría recibir Puebla por el Tren Turístico; el gobernador pidió más 

(2023-09-06, Aurelia Navarro, Diario Puntual PUE (sitio), )  

El diputado local, Jorge Estefan Chidiac, confirmó que la Secretaría de Marina podría entregar 
al Gobierno del Estado alrededor de 200 millones de pesos por los vagones del Tren Turístico 
Puebla-Cholula. La Marina se interesó en la adquisición del tren para el Corredor Transístmico. 
El proyecto del tren turístico generó pérdidas económicas y ahora se venderá para su uso en el 
Tren Transístmico. El avalúo aún está en proceso. 
 
Va Gobierno por más de 200 mdp por el Tren Turístico Puebla-Cholula 

(2023-09-06, Elvira García, Arroba Noticias PUE (sitio), )  

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes, pide a la Marina más de 200 millones de 
pesos por la compra del Tren Turístico de Puebla, agradeciendo al presidente Andrés Manuel 
López Obrador por ayudar a resolver el problema financiero del estado. El Gobierno Federal ha 
aportado su apoyo para comprar el tren y agregarlo al Tren Transístmico. El presidente de la 
Comisión de Hacienda en el Congreso local mencionó que la federación ofreció 200 millones de 
pesos en el avalúo del tren turístico. 
 
Hasta 200 millones podría pagar la Semar por el Tren Turístico 

(2023-09-06, Redacción, Puebla Contraréplica PUE (sitio), )  

La Secretaría de Marina (Semar) pagará alrededor de 200 millones de pesos al Gobierno de 
Puebla por la adquisición del Tren Turístico. Los vagones serán utilizados para el Tren 
Transístmico del gobierno federal. El costo de los vagones podría aumentar o disminuir 
dependiendo del avalúo. El Tren Transístmico conectará los Puertos de Salina-Cruz, en Oaxaca 
con Coatzacoalcos, en Veracruz para impulsar el comercio. 

 

Hasta 200 mdp recibiría Puebla de la Marina por compra de Tren Turístico 

(2023-09-07, Daniel Jiménez, Periódico Enfoque (Sitio), )  

La Secretaría de Marina pagaría alrededor de 200 millones de pesos por la compra del Tren 
Turístico Puebla-Cholula. El monto podría ser mayor tras el proceso de avalúo. Los vagones se 
sumarán al Tren Transístmico del gobierno federal. El gobernador de Puebla realizará 
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gestiones para recibir más de 200 millones de pesos por los vagones. El tren representa 
afectaciones en la economía del estado. 
 
Semar pagaría 200 mdp a Puebla por adquirir el Tren Turístico 

(2023-09-06, Redacción, Oro Noticias (Sitio), )  

La Secretaría de Marina (Semar) podría pagar alrededor de 200 millones de pesos al Gobierno 
de Puebla por la adquisición del Tren Turístico, cantidad que aumentará o disminuirá 
dependiendo del avalúo. Así lo dio a conocer el presidente de la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio Municipal del Congreso del Estado, Jorge Estefan Chidiac, quien reiteró que los 
vagones serán utilizados para el Tren Transístmico del gobierno federal. Además, recordó que 
la Semar utilizará los vagones y estructura para que forme parte del Tren Transístmico, 
proyecto que conectará los Puertos de Salina-Cruz, en Oaxaca con Coatzacoalcos, en 
Veracruz para impulsar el comercio. 
 
Recibirá Gobierno de Puebla más de 200 mdp por venta de tren turístico 

(2023-09-06, Redacción, Sucesos Puebla PUE (sitio), )  

El gobierno de Puebla recibirá más de 200 millones de pesos por la venta del Tren Turístico de 
Puebla. La Secretaría de Marina adquirió el tren para utilizarlo en el Tren Transístmico, que 
conectará Coatzacoalcos y Salina Cruz. El proyecto del Corredor Transístmico busca impulsar 
el desarrollo económico al conectar el Océano Pacífico y el Golfo de México. 
 
 

Más de 200 mdp recibirá Puebla por los vagones del Tren Turístico 

(2023-09-06, Redacción, Faro Político PUE (sitio), )  

La Secretaría de Marina podría pagar más de 200 millones de pesos por los vagones del Tren 
Turístico Puebla Cholula, trasladados a Coatzacoalcos, Veracruz. La compra se realizaría para 
utilizar los vagones en el Tren Transístmico. La evaluación de compra aún no ha concluido y se 
espera que el gobernador informe sobre el monto final. El gobierno federal comunicó su 
intención de hacer la compra a través de la Secretaría de Marina. 
 
Con venta del Tren Turístico, Gobierno de Puebla recuperaría el 58% de su costo 

(2023-09-06, Carlos Cózatl, Periódico central PUE (sitio), )  

Con la venta del Tren Turístico, el Gobierno de Puebla recuperaría el 58% de lo que invirtió en 
su construcción, mantenimiento y operación. Se estima que se pagarán 200 millones de pesos 
por los vagones, aunque falta el evalúo de la Federación. De ahí la determinación de venderlo a 
la Secretaría de Marina (SEMAR), que lo ocupará para el Tren Transístmico. Esta institución 
será la encargada de dar su avalúo final, y eso será lo que desembolsará la Marina-Armada de 
México para su uso en el Tren Transístmico. 
 
Semar pagaría 200 mdp por Tren Turístico Puebla-Cholula: Chidiac 

(2023-09-06, Redacción, e- Consulta PUE (sitio), )  

La Secretaría de Marina (Semar) podría pagar hasta 200 millones de pesos por los vagones del 
Tren Turístico Puebla-Cholula, aseguró el diputado priista Jorge Estefan Chidiac, presidente de 
la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal. Añadió que la intención es que los vagones 
del Tren Turístico Puebla-Cholula pasen a formar parte del Tren Transístmico. Este proyecto 
federal conectará el puerto de Salina Cruz, en Oaxaca, con el de Coatzacoalcos, en Veracruz. 
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Marina pagará 200 millones por el Tren Turístico Puebla-Cholula, calcula Chidiac 

(2023-09-06, Redacción, MTP Noticias PUE (Sitio), )  

La Secretaría de Marina de México pagaría 200 millones de pesos por el Tren Turístico Puebla-
Cholula, lo que representa apenas el 15.38 por ciento de los mil 300 millones que invirtió el 
gobierno de Rafael Moreno Valle. #LaGrilla Se prevé que la Marina pague 200 MDP por los 
vagones del Tren Turístico Puebla-Cholula, sin embargo, la cantidad puede aumentar o 
disminuir de acuerdo al avalúo del Indabin, informó el diputado local del PRI, @EstefanChidiac. 
pic.twitter.com/mueUy32g6R Asimismo, explicó que esta venta de los vagones servirá para la 
federación, pues los destinarán para el proyecto del Tren Transístmico que conectará a Salina 
Cruz, Oaxaca con Coatzacoalcos, Veracruz. 
 
Hasta 200 mdp podría recibir Puebla por el Tren Turístico 

(2023-09-06, Aurelia Navarro, Diario Puntual PUE (sitio), )  

Puebla, Pue. El diputado local, Jorge Estefan Chidiac confirmó que la Secretaría de Marina 
podría entregar al Gobierno del Estado alrededor de 200 millones de pesos o más por los 
vagones del Tren Turístico Puebla-Cholula. Primero, porque el Estado al recibir esa suma 
millonaria se beneficiará en la Hacienda Pública; y segundo, se estaría ayudando al país, 
porque los vagones en lugar de ser chatarra se estarán utilizando como parte de la estructura 
para lograr que el Tren Transístmico funcione. 
 
 
 

Gobierno buscará recuperar más de 200 mdp por la venta del Tren Turístico 

(2023-09-06, Redacción, Espacio Libre Puebla PUE (sitio), )  

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina aseguró que está pidiendo más 
de 200 millones de pesos por la compra del Tren Turístico de Puebla. 
 
Tren Turístico se depreció al 87%: costó mil 571 millones y por la venta sólo se 
obtendrán 200 

(2023-09-06, RiCardo Juárez, Cambio TV Puebla (sitio), )  

La Secretaría de Marina propuso comprar el Tren Turístico Puebla-Cholula por 200 millones de 
pesos, debido a que necesitan más trenes para el funcionamiento del Tren Transístmico. El tren 
turístico tuvo un deprecio del 87% y dejó de operar en Puebla debido a su alto costo de 
mantenimiento. El gobierno federal está considerando la compra del tren a través de la 
Secretaría de Marina. 
 
Tren Turístico se depreció al 87%: costó mil 571 millones y por la venta sólo se 
obtendrán 200 

(2023-09-06, RiCardo Juárez, Cambio TV Puebla (sitio), )  

La Secretaria de Marina propuso comprar el Tren Turístico Puebla-Cholula por 200 millones de 
pesos, ya que necesitan trenes para el Tren Transístmico. El tren tuvo un deprecio del 87% y el 
gobierno del estado acordó su cese total de funcionamiento debido a su alto costo de 
mantenimiento. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Nacida en la izquierda y destinada para la 4T 

(2023-09-07, Arturo Cano, La Jornada, . 3)  
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Claudia Sheinbaum Pardo, ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ha resultado ganadora 
de un ejercicio demoscópico para la candidatura presidencial de Morena y sus aliados en la 
elección presidencial del próximo año. Sheinbaum, nacida en 1962, creció en un ambiente 
político y ha participado activamente en movimientos y luchas políticas desde su juventud. 
Durante su carrera académica, se especializó en ingeniería energética y fue la primera mujer en 
ingresar al doctorado en la misma especialidad. En 2008, desempeñó un papel relevante en los 
debates y las movilizaciones contra la Reforma Energética propuesta por Felipe Calderón. En 
2012, formó parte del núcleo fundador de Morena y ha ocupado varios cargos políticos desde 
entonces. Su gobierno en la Ciudad de México estuvo marcado por políticas novedosas en 
materia de energía y transporte, entre otras áreas. 
 
Paola Elizabeth López Chávez involucra a jóvenes a través de la información energética 

(2023-09-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México han participado en conferencias 
sobre la Reforma Energética impartidas por la Maestra Paola Elizabeth López Chávez. La 
reforma energética en México, implementada en 2013, buscaba abrir la industria a la inversión 
privada y promover el uso de energías sostenibles. Sin embargo, ha generado controversia y 
debates sobre su impacto en el sector energético, la economía y los derechos de los 
ciudadanos. 
 
 
 

El quinto informe de López Obrador 

(2023-09-06, Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

El Quinto Informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador marca el inicio de 
la última etapa de su mandato. Se destaca la falta de referencias a la oposición y un enfoque 
antisolemne en el discurso. Aunque se mencionan avances en sectores como energía, 
educación y salud, se omiten temas pendientes como la desaparición de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa y la recuperación de los cuerpos de los mineros de Pasta de Conchos. En general, 
se resalta la Reforma Energética como uno de los logros de su gobierno. 
 
Top Ten de contratos petroleros con mayores inversiones hasta junio en México 

(2023-09-06, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )  

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) informó que las inversiones por contratos 
petroleros sumaron 13,182 millones de dólares hasta junio de 2023. Estas inversiones forman 
parte del desarrollo de proyectos de exploración y producción de petróleo y gas generados a 
partir de la Reforma Energética de 2015. Los contratos con mayor inversión corresponden a 
Pemex, Eni México, Hokchi Energy, Fieldwood Energy México y BHP Billinton. El contrato con 
mayor inversión es el CNH-M1-EK-BALAM/2017 operado por Pemex, seguido por el contrato 
CNH-R01-L02-A1/2015 operado por Eni México. 
 
LA REFORMA ENERGÉTICA A DEBATE EN LA UNAM 

(2023-09-06, Redacción, Lord Molécula Ofical CDMX (sitio), )  

La Maestra Paola Elizabeth López Chávez brindó una conferencia sobre la Reforma Energética 
del 2013 en México, enfocándose en sus antecedentes e impactos. La reforma buscaba abrir la 
industria petrolera a la inversión extranjera y promover el uso de fuentes de energía 
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sostenibles. Sin embargo, algunos estudiantes expresaron preocupación por los posibles 
efectos negativos en el medio ambiente, la soberanía nacional y los derechos de los indígenas. 
 
Corcholatazo 

(2023-09-07, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Ayer finalizó del proceso de Morena para elegir a quien encabece la defensa de la 4T y asuma 
la candidatura presidencial Fue un corcholatazo una simulación y una confrontación con golpes 
y policía para impedir el paso del equipo de Marcelo AMLO adelantó el proceso sin respeto a 
tiempos electorales Iba solo sin aparente oposición pese a las marchas Marcelo se le adelantó 
con su renuncia para hacer promoción y esto cambió el esquema previsto por AMLO para dejar 
correr a sus corcholatas sin cargo público El partido supuestamente destinó 5 millones por 
candidato para la promoción pero los gastos fueron estratosféricos con pintas mantas 
espectaculares mítines eventos en fin obscenos 
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